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HF^A la caza de agentes de la CIA.

en los hoteles lisboetas
Vasco Gonçalves y Otelo de

Varios abogados visitaron
a los presos políticos /i

Hoy, primero de octubre de 1874, se conmemora la 
efemérides. Hace ahora treinta y ocho años que, en 

Salamanca y en plena contienda, quedaban fijadas a través de 
la persona del Jefe del Estado Francisco Franco, las 
instituciones que darían base de actuación al régimen nacido 
unos meses atrás, el 18 de julio. Treinta y ocho años que han 
configurado una etapa histórica que marca con claridad 
nuevos caminos para la sociedad española. Hoy, instituciones y 
principios inalterabies desde eintonces están produdando en el país, 
frutos de apertura y de repianteamientos de las pautas sociales, 
de comportamiento; todo ello, bajo la dirección 
incuestionable del Jefe del Estado, cuya voluntad y espíritu 
de servicio se encuentran siempre tras las decisiones políticas 
trascendentales de España.

Solemne recepción en Capitanía
ZARAGOZA, 1 (“ARAQON/exprés”).- A las 

doce del mediodía de hoy, XXXVIII aniversario de la 
exaltación de Franco a Jefatura del Estado, se ha 
celebrado en Capitanía General la tradicional 
recepción. El Teniente General Jefe de la III Región 
Aérea, don Carlos Franco Iribarnegaray ha presidido 
el solemne acto, acompañado del Teniente óenersi y 
Capitán General de la Región Militar, señor Bosch de 
la Barrera y del Gobernador Civil de la provincia, 
señor Trillo-Figueroa así como de las primeras 
autoridades militares, civiles y religiosas.

A las doce en punto han comenzado a desfilar por j 
el salón del Trono de Capitanía distintas y muy 
numerosas representaciones de los ejércitos de Tierra | 
y Aire, así como de todos los organismos y entidades 
oficiales. Entretanto en la Plaza de Aragón, numeroso 
público se había congregado ante la fachada de 
Capitanía. Acabada la recepción, la banda de la I 
escuadrilla del ejército del Aire situada en la calle ha | 
interpretado el himno nacional, y posteriormente la | 
citada escuadrilla ha desfilado frente ai edificio de | 
Capitanía. I
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DELA
TARDE

DESPLAZAR A LOS 
INMOVILISTAS

Si se quiere que la apertura y la evo
lución ganœ terreno, ahora que los vien
tos parecen más favorables, habría que 
dftqiiMotr rápidamente a los inmovilístas 
anclados aún en los puestos de decisión: 

los Ministerios hasta las Alcaldías, 
pasando por los Gobiernos Civiles y las 
presidencias de las Diputaciones. Y esa 
misma operación deberían efectuar los 
altos órganos consultivos, las Cortes, él 
Consejo Nacional y los Sindicatos.

Porque si no, es posible que vuelva 
a subir la ola de la nostalgia y por sim
ple sentimentalismo o por intereses crea
dos, y contra toda razón lógica, un mo
vimiento reaccionario hunda otra vez en 
el mar de las imposibilidades la oportu
nidad de hacer un país moderno y con 
futuro.

El inmovilista es el enemigo núme
ro uno del país.

I B AsociacîônëTTôîftîc^r^
—¿Se ha pensado seriamente en la 

cantidad de problemas de orden ético, 
jurídico, político, social y auh de simple 
orden público que se evitarían con el re- 
conocimiento y regulación debida de los 
derechos de reunión y asociación?

—¿Se quiere reconocer sinceramen
te que el asociacionismo político debe ser 
para la sociedad y no la sociedad para 
las asociaciones políticas, lo cual quiere 
decir que el derecho de reunión y asocia
ción deben ser adecuadamente regulados 
pero no artificiosamente limitados inten
tando poner puertas al campo?

—¿Se advierte realmente que sólo 
con un asociacionismo en que quepan 
todos los ciudadanos de buena fe y sin 
cartas marcadas —por muy disimuladas 
que éstas sean— el país real jugará a 
participar en la vida pública?

—¿Se tiene plena conciencia de que 
sin que entren seriamente en el juego de 
la vida pública todas las fuerzas reales 
del país en el futüro «eso no irá»?

■ Nuestros obispos se 
ponen al dia

Para los conservadores nuestros obis
pos se están volviendo «progrès». Para 
los avanzados no hacen más que descu
brir el Mediterráneo. Lo cierto es, sin em
bargo* que nuestros prelados, poco a po 
co, se están poniendo al día. El documen 
to que acaban de hacer público sobre la 
actual situación económica española es 
un ejemplo de ello. Vemos algunas de sus 
afirmaciones:

1^ Hay una deficiencia fundamental en 
el sistema socio-económico; no es el sis
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tema el que sirve al hombre, es el hom 
bre el que queda sometido a las exigen
cias del funcionamiento del sistema.

• La apropiación —a tráVés de la ecu- 
mulación del capital necesario para la 
industrialización— por parte de unos po
cos de lo que es fruto del esfuerzo de 
la comunidad, no puede justificarse mo
ralmente aun cuando no existan dificul
tades legales que se opongan a ello.

Se echa de menos im mayor equili
brio y equidad en la distribución de la 
renta nacional entre las diversas regiones 
y sectores de la actividad económica y, 
particularmente, entre los ingresos de 
trabajo.
• Los trabajadores acrecientan su po
der de negociación por la asociación, so
bre todo sindical, y por el ejercicio del
derecho de 
síón sobre

tuai sobre

huelga como medio de pre- 
los empresarios.

inadecuada la legislación ac- 
los conflictos laborales; su

acertada adaptación a los condiciona
mientos del sistema económicosocial vi
gente, no sólo concedería los medios efi
caces para la defensa de los propios de
rechos y legítimos intereses, sino que 
evitaría los riesgos y los peligros de ac
tuaciones al margen de la ley.

1^ Es indispensable que sepamos correr 
el riesgo de la libertad, que no es anar
quía. pero si posibilidad de discutir, opo
ner y presentar alternativas a los pro
yectos del poder económico o de la au
toridad política.

1^ El abuso del secreto favorece la irres- 
ponsabilidad y aun la corrupción

• Urge poner remedio a la inflación. Al 
'subir los precios y perder el dinero po
der de compra, se ven. afectados negati- 
vamoite y de inmediato todos los que 
tienen ingresos fijos, y más si éstos son 
bajos y en mayor grado en las clases 
pasivas

El documento, aunque tímidamente, 
apunta al fondo de los problemas. No se 
trata, por tanto, como querrán ver algu
nos, de una táctica episcopal para ganar 
clientela.

■ Regionalismo
Dos criterios opuestos. El mismo dia 

—el pasado miércoles—, mientras en 
Madrid el vicepreáfciente primero del Go 
biemo. García Hernández, hablaba a los 
representantes catalanes de la solución 
del problema regional a través de las 
mancomunidades provinciales con fines 
específicos previstos en el proyecto de 
nueva Ley de Régimen Local, en Salou, 
José María Porcioles afirmaba que veía 
difícil que en la nueva ley quepa algún 
atisbo de regionalismo, pueá* «se le esca 
pan los matices de las regiones histó
ricas».

«¿Regionalismo sólo de medidas ad
ministrativas o un proceso más amplio 
de libertades políticas?», le remachaba 
alguien a Porcioles. Y éste contestaba*
«Los 
este 
Pero

dos conceptos; es evidente que hay 
problema de libertades políticas».
esto es lo que no contempla el 

yecto de nueva

(De Wifredo Espina, en

pro- 
ley.

‘•El
Correo Catalan")

TEMPORAL
COMPROMISO

(De Perich. en
"Nuevo Diario")

Ï PARTIOISMO 
POLITICR
N momentos de confusión 
ideológica y disensiones 
internas en la Iglesia, Pa* 
blo VI ha levantado reite* 

redámente su voz en favor de la
unidad. Por ello destacan, y más 
que ello sorprenden, determina
das actitudes que provocan una 
mayor parcelación dentro del 
Pueblo de Dios. Queremos refe
rirnos al documento que un gru
po de sacerdotes de la Herman
dad Sacerdotal Española h a 
aprobado en la Asamblea que 
acaba de clausurarse en Cuen
ca, y en el que se firma la adhe
sión a una determinada posición 
política a través de la felicitación 
a monseñor Guerra Campos por 
su documento “La Iglesia y Fran
cisco Franco”.

Es lógico pensar que muchos 
sacerdotes o u e acudieron a 
Cuenca a participar en unas jor
nadas de oración y reflexión 
pastoral, pudieran verse más que 
sorprendidos ante lo que para 
todos resulta una intromisión en 
el campo de la política. El Con
cilio reclama de todo cristiano 
una participación activa en la vi
da de la sociedad y en la políti
ca, pero eso si, al hombre en 
cuanto tal, no al sacerdote como 
ministro de Dios.

(De un editorial de “Mundo Diario")

& PÜEPE 
SER OM WE2 DECÍ- 
2ÍVD
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D ministro de Asuntos Exteriores marroquí 
habla en la O.W.U. sobre el Sahara

El Primero de Octubre 
en la prensa catalana

"LA VANGUARDIA":
MARRUECOS

"TAREA DE
VASTO ALCANCE NO DESISTE
• La superación feliz de la 

enfermedad de Franco
• La oportunidad de ver ejercer 

a Juan Carlos con el tacto y 
dignidad que le caracterizan

Reitera la conveniencia de llevar el «caso-Sahara» 
al Tribunal de La Haya

• La definición 
de la política

BARCELCÍNA, 1 (Europa 
Press).— Todos los diarios de 
la mañana destacan hoy la 
fecha del primero de octubre, 
acompañando en algunos casos 
el retrato del Jefe del Estado y 
titulares, que recuerdan sus 38 
años al frente de los destinos 
de la nación.

"La Vanguardia", publica 
en su portada una fotografía 
en la que aparecen Franco y el 
Príncipe, acompañada de un 
editorial titulado "Tarea de 
vasto alcance", en la que dice 
que este año hay tres motivos 
especiales de conáratulación: 
la superación feliz de la 
enfermedad de Francisco 
Franco; la oportunidad que ha 
tenido españa de ver ejercer a 
Juan Carlos con el tacto y 
dignidad que le caracterizan 
fas más altas funciones del 
estado, y la definición por 
parte del presidente del 
Gobierno de la política del 12 
de febrero.

"Son tres, pues, las razones 
que este año nos hacen 
celebrar con satisfacción y 
esperanza el aniversario de 
aquel 1 de octubre que 
incorporó a la historia 
española el nombre de 
Francisco Franco. Es una tarea 
de vasto alcance la que se está 
completando este año. La obra 
de una vida dedicada al 
servicio de la Patria culmina en 
un programa de creciente 
participación de todos los 
españoles en las tareas 
públicas."

"DIARIO DE BARCELONA"

En portada, y bajo el 
retrato de Franco, dice un 
editorial que cada uno se 
complace en que pueda 
celebrarse el acto tradicional 
en el Palacio de Oriente, 
gracias a que la salud del Jefe 
del Estado, al restablecerse, 
haya restablecido la 

■normalidad del ejercicio de las 
funciones de su elevada 
magistratura.

Destaca "El Brusi", que en 
aquellos penosos días de la 
dolencia física de Franco se 
pudo comprobar la eficacia del 
mecanismo constitucional, la 
plena capacitación del 
príncipe para las cuestiones de 
Estado, la seguridad del 
presidente Arias para el buen 
gobierno, y la confianza del 
país. "Pero, con todo —dice—, 
el sentimiento estaba 
pendiente del proceso de la 
enfermedad que aquejaba a 
Franco, con el deseo de su 
restablecimiento para el bien 
de su persona y para que de 
nuevo asumiera las funciones 
de su Jefatura en unos tiempos 
en que se caracterizan por la 
dificultad en el plano de lo 
económico, y, de decisivos, en 
el de lo político al estarse 
culminando la evolución y 
desarrollo del sistema hacia 
democratización corde con la 
conveniencia nacional y en 
sentir de la gran mayoría de 
los españoles".

por parte de Arias 
del 12 de febrero

"EL CORREO CATALAN"

"Un aniversario distinto" es 
el titular con el que encabeza 
"El Correo Catalán" su 
comentario editorial, en el 
que, entre otras cosas, dice:

"En esta elección que 
presi de el equipo 
gubernamental y en el apoyo 
que es de suponer lógicamente 
este cuenta en su programa de 
apertura, ya anunciado en uno 
de ios últimos mensajes del 
propio Jefe del Estado, 
nuevamente Franco está 
dando prueba de su tacto, de 
su realismo, y de su visión de 
futuro. Sin duda que su 
presencia activa en el más alto 
puesto de mando habrá de ser 
.una garantía de que 
definitivamente este futuro 
quecTS' 'éncarrilado en fos 
anchos' cauces de unas 
instituciones que urge que 
sean puestas a pleno 
rendimiento y completadas 
con las necesarias vías de 
participación que aporten el 
vigor de esta nueva sociedad, 
nacida en la paz de Francisco 
Franco, en la tarea pública del 
país. Sería precisamente esta 
aportación de la sociedad a la 
pacífica convivencia en la 
libertad y la justicia, el mejor 
homenaje de todos a la obra 
ingente de quien desde hace 
38 años, sigue rigiendo con 
acierto nuestro destino".

"SOLIDAR IDAD NACIONAL

Dice el diario del 
Movimiento que la creación 
del nuevo Estado, servido por 
el sistema público de la 
democracia orgánica, ha 
supuesto la recuperación de la 
milenaria dignidad de los 
españoles como pueblo, 
embarcando a estos en un 
frente ordenado de eficacias 
sociales y nacionales, cuyos 
instrumentos creadores se 
llaman libertad, solidaridad, 
justicia, trabajo y orden. Tras 
unas citas del propio Franco, 
concluye el editorial señalando 
que el Primero de Octubre no 
es una fecha, sino un estilo 
político, por lo que el futuro 
ha de llevar su nombre, u 
inspiración y su sello.

"MUNDO DIARIO"

"Mundo Diario” comenta 
el "Dfa del Caudillo" haciendo 
hincapié en el hecho de que 
treinta y coho años han 
cambiado la realidad del país, 
de un país dirigido por una 
mano firme y serena y que ha 
vivido pendiente en los 
últimos meses de la salud del 
hombre que desde hace 38 
años rige los destinos de 
España. "El hecho de que, 
superada favorablemente su 
enfermedad, Franco preside 
hoy los tradicionales actos 
conmemorativos de tan 
importante fecha, no puede 
mas que congratularnos".

SEDE DE LAS NACIONES UNIDAS, 1 >(Efe).- 
Marruecos dejó claramente constancia anoche ante la 
O.N.U. de su intención de anexionar el territorio del 
Sáhara en contra de las resoluciones de la Asamblea 
General.

El ministro de Estado encargado de los Asuntos 
Exteriores del Reino de Marruecos, Ahmed Laraki,» 
reivindicó de forma pública la integración en el seno del 
Estado marroquí del territorio el que España se 
dispone a llevar a cabo un referendum de 
autodeterminàciàn siguiendo la invitación de las
Naciones Unidas.

Reiteró el jefe de la 
diplomacia marroquí la 
intención de su país de 
llevar la cuestión del 
Sáhara ante el Tribunal 
Internacional de Justicia, 
revelando que en caso de 
que España no acceda a 
esta petición sea la 
Asamblea general de la 
O.N.U. la que decida si el 
tema debe llevarse o no a 
La Haya.

Según los 
observadores, la nueva 
posición expuesta por el 
ministro marroquí, tiene 
pocas posibilidades de 
éxito en la Asamblea 
General, ya que esta ha 
recomendado en su 
resolución 3.162 la 
autodeterminación de los 
saharauis, lo que España va 
a llevar a cabo en ios seis 
primeros meses de 1975.

LLAMAMIENTO A 
MAURITANIA

Hizo también un 
llamamiento a Mauritania

"ARGOS" RESPONDE A "FUERZA NUEVA"

«MI PADRE FUE
ASESINADO en 1936»
• "AL IGUAL QUE NUEVE PARIENTES MAS"

"Me rebelo ante la ley ultrajada por quienes 
debieran respetarla y defenderla por su ideología"

MADRID, 1 (Europa Press).- El periodista don Julio Cortes-Cabanillas, "Argos”contesta en 
"ABC” -en una carta al director— a las afirmaciones hechas sobre su persona en la revista 
"Fuerza Nueva".

"Me rebelo -dice "Argos"- ante la ley ultrajada por quienes debieran, por su ideología, 
respetarla y defenderla, o sea, por los mismos que combaten el asociacionismo, gozando del 
privilegio de una asociación política neta, clara y operante, cuando aun no ha sido aprobado el 
estatuto asociacionista y a los demás españoles no se nos permite asociarnos”.

Respecto a lo que dice "Fuerza Nueva" de que no debe "haber tenido ningún pariente o 
persona de afecto directo en cualquiera de las vœtimas del terrorismo marxista-separatista, 
puesto que pone a la misma altura esta violencia criminal y sanguinaria con la violencia que 
supone el incendiar o apedrear librerías...", "Argos" responde que su padre fue asesinado el 6 
de octubre de 1936 por la horda de la República, al igual que nueve: parientes suyos menos 
directos, y alude a la persecución que el mismo sufrió y a sus enfrentamientos en Roma con 
Alvaro de Albornoz y "El Campesino".

Termina diciendo "Argos"; "Yo no he hecho ninguna "odiosa comparación" entre los que 
ponen bombas que matan y los que asaltan e incendian librerías. He dicho y me ratifico, que, 
aun con diferente dimension y distinta reprobación, ambos actos se configuran en el Código 
Penal como delito".

para que secunde a 
Marruecos en la 
presentación del problema 
saharaui ante el citado 
Tribunal Internacional. 
“Invito, en nombre de mi 
Gobierno, al Gobierno 
hermano mauritano a que 
se asocie a nosotros para 
fedir a la Corte 
ntemacional de Justicia la 

opinión consultiva que el 
G'obierno mauritano 
solicita de esta 
iurisdicción”, manifestó 
Laraki.

Pero hasta el momento 
la posición mauritana, 
según fuentes diplomáticas 
de las Naciones Unidas, es 
favorable a la autodetermi
nación del territorio como 
lo es la de Libia, Ahmed 
Laraki no hizo ninguna

a en su discurso a 
Argelia, país que junto con 
Mauritania y el propio 
Marruecos es limítrofe con 
el Sáhara. Argel aun no ha 
fijado posición alguna. 
Según manifestó a “Efe”, 
recientemente, su

El discurso de Laraki, 
en el que aparecen 
mezcladas las recientes 
decisiones del Rey Hassan 
II con otras anteriores más 
intransigentes, no se apoya 
en ninguna resolución de

• EN CASO DE QUE ESPAÑA NO ACCE
DA A SU PETICION, SUGIERE QUE SEA 
LA ASAMBLEA GENERAL DE LAS 
NACIONES UNIDAS LA QUE DECIDA

• HACE UN LLAMAMIENTO A 
MAURITANIA PARA QUE 
SECUNDE LA POSICION MARROQUI

• EL DISCURSO DE LARAKI ES CONSI
DERADO POR LOS OBSERVADORES CO 
MO “DURO” EN COMPARACION CON

DECLARACIONES DELAS RECIENTES 
HASSSAN II 

embajador ante la “Onu”, 
Abdel I at i'f Rahal, 
interesa'ndose solo en 
particular ert que las cosas 
no evolucionen hasta “lo 
que nadie desea”.

La pretensión de 
Marruecos de anexionar ai 
territorio de Sáhara choca 
con los intereses de los 
habitantes del mismo. La 
población saharaui teme, 
en efecto, las apetencias 
anexionistas de algunos de 
sus vecinos, y considera 
que la descolonización del 
territorio exige las debidas 
garantías de respeto a la 
integridad territorial del 
mismo.

DISCURSO "DURO"

la Asamblea General de las 
Naciones Unidas.

Marruecos ha hablado 
de que se aplique el 
principio de la integridad 
territorial para el caso del 
Sáhara, comparándolo con 
el de Gibraltar Español y 
aludiendo a la resolución 
1.514 de la Asamblea 
General. Pero este no es el 
principio que debe 
aplicarse al cabo, segiín 
fuentes competentes de la 
'*ONU”, sino el de 
autodeterminación, pedido 
en la resolución 3,162 que 
Marruecos votó en su día 
favorablemente.

Los observado res 
consideran el discurso del 
ministro de Asuntos 
Exteriores de Marruecos 
“duro” en comparación 
con las mas recientes 
manifestaciones del Rey 
Hassan II, se interpretan el 
llamamiento hecho a 
Mauritania como un 
intento del Gobierno 
marroquí de salir de su 
aislamiento actual, 
producido por haber 
tomado posiaón por la 
anexión no concordante 
con las resoluciones de la 
“ONU”

CONTRADICCION

Se recuerda asimismo 
que tanto el secretario 
general de las Naciones 
Unidas, Kurt Waldheim, 
como el presidente de la 
Asamblea General de las 
Naciones Unidas, 
Abdelaziz Buteflika, 
ministro de Asuntos 
Exteriores de Argelia, 
habían manifestado que 
esta V iges imonovena 
asamblëa trataría en 
profundidad el tema del 
Sáhara, lo que parecía 
excluir cualquier 
recomendación para que 
tal tema fuera llevado a 
otra Instancia internacio
nal como desean los 
marroquíes.

Por último, en una de 
las aserciones del propio 
ministro de Asuntos 
Exteriores de Marruecos, 
existe una contradicción ai 
declarar en conclusión que 
“la liberación de los 
pueblos es, ante todo, obra 
de estos mismos pueblos”. 
Tal manifestación 
constituye una afirmación 
del principio de 
au^todeterminacion del 
sáhara, que España 
solicita, además, que se 
lleve a cabo bajo los 
auspicios y garantías de la 
“ONU”.
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•
 Por anomalias administrativas en una cooperativa 

y supuestas donaciones de dinero a la ETA

ONCE DETENIDOS EN AMORABIETA
BILBAO, 1 (Europa Press).— Fuerzas de la guardia civil han 

detenido a once personas en Amorabieta, por áj pu estas 
irregularidades administrativas en una cooperativa de viviendas, 
así como por. intento frustrado de soborno y una supuesta 
donación de dinero a la organización ETA, según informa "El 
Correo Español-EI Pueblo Vasco" de Bilbao.

Estas detenciones están relacionadas con las investigaciones 
que realiza la Guardia Civil últimamente en torno a la 
organización ETA, aunque parece ser que no todos los 
encartados están relacionados con la misma.

En una de las reuniones que la cooperativa "Zornoza", por 
otra parte, uno de los asistentes acusó públicamente a Juan Cruz 
Idigoras Guerricabeitia —directivo de la junta— de entregar 
fondos de la cooperativa para ETA. Posteriormente, se recibieron 
confidencias sobre estas mismas anomalías, lo aue hizo que

MKHAL GODENKO, DRECTOR del
BALLET KRASNOÏARSK

EL BALLET SOVIETICO DE SIBERIA 
“KRASNOÏARSK” LLEGA A ZARAGOZA 
PROCEDENTE DE MADRID DONDE HA 
ACTUADO DURANTE 25 DIAS CON UN 
EXITO IMPRESIONANTE EN EL PALACIO 
DE DEPORTES, CADA FUNCION HA SIDO 
PRESENCIADA POR 9.000 
ESPECTADORES QUE LLENA 
DIARIAMENTE EL PALACIO.

-¿QUE LE HA 
PARECIDO EL PUBLICO 
ESPAÑOL?

—Es la primera vez que 
visitamos España y puedo 
decirle que este países 
francamente bello y 
hermoso. Guardaré un 
gran recuerdo del público 
español y tengo una grata 
impresión, ya que 
comprende muy bien, 
nuestro espectáculo.

-¿CON QUE DANZAS 
HA REACCIONADO 
MAS?

Con todas las que 
componen el programa 
pero especialmente con las 
danzas “ATRAVESANDO, 
LAS CALLES 
SIBERIANAS”, “LAS 
DANZAS DE LOS 
BATELEROS”, “FERIA 
SIBERIANA” y RONDA 
LIRICA "JUNTO AL 
POZO”.

-¿QUE LE HA 
PARECIDO EL TEATRO 
FLETA?

—Magnífico. Es un 
bonito teatro y tiene un 
gran escenario que ayuda 
al mejor desenvolvimiento 
y coreografía de las danzas 
en la que participan todos 
los componentes del 
Ballet.

-¿QUE DIFERENCIA 
H A ENCONTRADO 
ENTRE EL PUBLICO 
ESPAÑOL Y EL 
PUBLICO DE OTROS 
PAISES?

—En todos los países 
que hemos visitado nos 
han recibido calurosa
mente. Nosotros queremos 
expresar nuestro 
agradecimiento al público 
español que tiene una gran 
sensibilidad. En los pocos 
días que llevamos en 

España, hemos podido 
observar que comprende y 
¡siente nuestro arte. Valenda 
y Madrid ciudades donde 
ya hemos actuado, asi lo 
ha demostrado.

-¿CUANTAS HORAS 
ENSAYAN DIARIAMEN
TE? »

—Ahora que estamos de 
tournee, los ensayos de 
todos los bailarines que 
componen el ballet es de 
tres horas diarias por la 
mañana. Cuando estamos 
en Rusia los ensayos en la 
Escuela de Danza son de 
seis horas cada día.

— ¿QUE EDAD 
TIENEN SUS 
BAILARINES?

— Ninguno de los 
danzarines o bailarines del 
Ballet Krasnoiarsk ha 
cumplido los 25 años, por 
lo tanto todos ellos son 
menores de 25 años y todas 
las señoritas del Ballet 
Krasnoiarsk son rubias y 
representan la nota 
característica de la mujer 
de Siberia.

-¿QUE DICEN LOS 
BAILARINES DEL 
RECIBIMIENTO QUE LE 
HA HECHO EL 
PUBLICO ESPAÑOL?'

— Ellos están muy 
contentos y felices con el 
cariño y los aplausos que 
todos los días les ha 
otorgado el público 
madrileño y valenciano. 
En Madrid hemos 
disfrutado contemplando 
y visitando obras tan 
maravillosas como los 
museos del Prado, El 
Escorial, etc.

-¿CUANTOS DIAS 
ESTARAN EN 
ZARAGOZA?
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miembros de la Guardia Civil iniciaran gestiones para esclarecer 
los hechos.

El mismo diario señala que parece ser qup existe una 
diferencia de más de veinte millones de pesetas entre» el 
presupuesto inicial de las obras y el valor total, sin que haya 
ningún contrato adicional que justifique dicha diferencia. Por 
otra parte, existe un talón firmado por el mencionado señor 
Idigoras y por José Euba, sin la autorización de la junta.

Otros de los detenidos están acusados de un intento de 
soborno al alcalde de Amorabieta, a quien ofrecieron distintas 
cantidades de dinero, que no fueron aceptadas, con el fin de que 
la primera autoridad municipal permitiese una altura más en la 
construcción de las edificaciones.

Los detenidos, junto con las diligencias instruidas han pasado 
al Juzgado de Instrucción de Durango.

La actuación de nuestro 
Ballet “Krasnoiarsk” esta 
prevista en el Teatro Fleta 
,1 o y m a r t e s d ía 1 y el 
miércoles dia 2, para pasar 
después a Barcelona donde 
actuaremos a partir del día 
4, integrados en el III 
Festival Internacional de 
Danza.

-¿CUANTAS 
REPRESENTACIONES 
OFRECERAN EN EL 
FLETA?

—Solamente tres unicas 
actuaciones dos el martes a 
las 7,15 y 11 noche y una 
el miércoles a las 11,15 de 
la noche.

Los pescadores 
de bonito

DESCANSO
FORZOSO Y 
GESTIONES
EN FRANCIA

SANTANDER, 1 
(Cifra),^ El temporal que 
durante estas dos ultimas 
jornadas azota el 
Cantábrico ha obligado a 
que las embarcaciones de 
pesca que faenan el bonito 
por estas aguas busquen 
refugio en distintos 
puertos del litoral.

Estas jornadas de 
descanso forzoso de los 
pescadores coinciden con 
unas conversaciones que 
llevan a cabo las propias 
cofradías de pescadores 
i el Cantábrico para la 
venta del bonito a las 
industrias conserveras 
francesas.

Al parecer, todo esto ha 
surgido como consecuen- 
c i a de una menor 
cotización en las distintas 
lonjas del norte de la 
Península de 55 a 58 
pesetas el tamaño grande y 
de 44 a 46 el pequeño, 
precios que los pescadores 
estiman por bajo de una 
cota rentable.

En razón a ello, las 
c ofradtas gestionan su 
venta a los fabricantes 
francesas, y ya varios 
pesqueros españoles han 
ingresado sus últimas 
capturas en frigoríficos 
para su conservación .y 
venta más tarde, en el 
supuesto de llegarse a un 
acuerdo con aquellos.

Los conserveros 
franceses están de acuerdo, 
al parecer, en pagar 6,50 
francos nuevos, lo que 
equivale a ochenta pesetas 
kilo, aproximadamente, 
pero falta establecer el 
acuerdo sobre la cantidad 
a comprar por los 
franceses que se señala es 
de tres mil toneladas.

De llegar a buen 
termino esta operación, los 
pescadores del Cantábrico 
verían ultimada una 
rentable campaña. Por 
otro lado, no hay temer, 
como pueda pensarse, que 
esta operación deja 
desabastecido el mercado 
nacional, principalmente 
las propias industrias 
conserveras nacionales.

CASA 
GALAN

PARA COMER NOCHE 
Y DIA, CASA GALAN 
LE OFRECE, MAYOR 
ECONOMIA

Casta Alvarez, 90 
Tetéfaho ?27e44

EL PASIVO ASCIENDE A 
4 500 MILLONES DE PESHAS

NUEVA CRISIS
CONSTRUCTOR 1

ESTA VEZ LA DEL GRUPO QUE '
DIRIGE EUGENIO TAILLEFER

MADRID 1 (Europa Press).—En medios financieros 
de esta capital ha encontrado plena confirmación la crisis 
del grupo de sociedades inmobiliarias de la zona 
andaluza situadas en la órbita del industrial don Eugenio 
Taillefer Pérez, cuya principal actividad se orientaba a la 
construcción de apartamentos pai^a su venta.

En los indicados medios se señala que el activo total 
de dicho grupo asciende a unos diez millones de pesetas, 
y el pasivo-, a unos cuatro mil quinientos millones. El 
activo'corresponde a las realizaciones llevadas a cabo por 
las inmobiliarias “Mich, S.A.”, ^'Gala, S.A.’\ “Edi, 3, 
S.A.” “Togota, SJK.”, “Alcapucia. S.A.” “Ttmugabi, 
S.A." “El Congreso, S.A.”, “Gret, S.A.” y “Jardines la 
Canaleta, S.A.”, todas ellas domiciliadas en Málaga, así 
como otras dos con sede en Córdoba— “inmobiliaria 
Gran Capitán, S.A.” y “Jetrem, S.A.” mas la entidad 
“Fimsa, S.A.” radicada en Sevilla.

Entre los mas importantes acreedores se encuentran la 
sociedad madrileña “Urbis” con unos ochocientos 
millones de pesetas, “Compañía Constructora Hispano 
Alemana”, del grupo “Rumasa”, con quinientos millones 
y diversas entidades bancarlas y de ahorros, totalizando 
otros trescientos millones dé pesetas. Al parecer, se han 
iniciado negociaciones directas con los afectados para 
tratar de alcanzar una solución al margen de la 
suspensión de pagos.
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MADRID, 1 (Logos).— Ante la Sala Segunda del 
Tribunal Supremo se celebró ayer vista del recurso 
interpuesto, por Juan lllarramendi Areizaga contra una 
sentencia dictada por el Tribunal de Orden Público por 
asociación ilícita, robo y uso y alteración de placas de 
matrícula de automóviles, y en la que fue condenado a 
dos años de prisión menor, tres años de presidio menor y 
tres meses de arresto mayor.

La sentencia recurrida declara probado que con 
anterioridad ai año 1971, el -también procesado Elcoro 
Basurco, declarado en rebeldía se hallaba integrado en 
Guipúzcoa en la E.T.A., organización segregacionista que 
persigue la escisión de determinadas provincias españolas 
para su constitución en unidad independiente, y logró 
captar para el ente a lllarramendi Areizaga y a Ibarguren 
Azcue. Estos se sumaron a las filas de la E.T.A. y se 
identificaron con el programa. Ambos procesados 
hicieron suyo un vehículo propiedad de José Luis 
Rodríguez Arriaga, quien lo había dejado estacionado en 
San Sebastián, y en el cual cambiaron las placas de 
matrícula y utilizaron documentación falsa.

Por estos hechos el Tribunal de Orden Público dictó 
sentencia, y tan solo lllarramendi Areizaga ha recurrido 
ante el Supremo.

ŒS/
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El próximo sa'bado en Madrid

CONSEJO GENERAL
DE LA ABOGACIA

MADRID, 1 (Logos).- El próximo sábado, dia 5, se 
reunirá en la sede del Colegio Oficial de Abogados de 
Madrid, el Consejo General de la Abogacía, bajo la 
presidencia de don Antonio Pedrol Rius.

En esta sesión se tratarán temas específicos de su 
competencia, como recursos, expedientes, y consulta de 
letrados. Un tema importante previsto es el relativo a los 
nuevos estatutos de los Colegios de Abogados, que 
habrán de adaptarse a las directrices marcadas por la Ley 
de Colegios Profesionales. También se prevee que los 
decanos reunidos toquen el tema de los anónimos y 
amenazas que ha recibido en los últimos días el señor 
Pedrol Rius, decano de Madrid y presidente del Consejo 
por su actuación en el ejercicio de sus funciones.

MARTES, 1 DE OCTUBRE DE 1974
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Declara el ministro ite la Vivienda

«Es de NOTORIA
INJUSTICIA»

(Desconocer los esfuerzos de Arias para
. llegar al buen entendimiento-de los.españoles)

BARCELONA, 1 
(Logos).— ‘‘Es de 
notoria injusticia 
desconocer' los 
esfuerzos de Arias 
Navarro por llegar al 
buen entendimiento y 
convivencia de los 
españoles”, declara hoy 
en ‘‘Hoja del Lunes” de 
Barcelona, el ministro 
de la Vivienda, Sr. 
R odriguez de Miguel, 
quien entre otras cosas 
añade:

— Ya dije en 
Barcelona, en el mes de 
febrero pasado, cuando 
estuve por primera vez 
como ministro que el 
barráquismo podía ser 
y es efectivamente un 
aspecto muy 
lamentable de los 
desfases que se

producen entrevias 
migraciones interiores 
para encontrar 
viviendas. Pero se venía 
solo hablando de 
barraquismo de 
‘‘cinturón”, de 
barraquismo* muy 
importante para 
nosotros y que se ha 
puesto recientemente 
de manifesto en la 
desgracia ocurrida en 
las casas de la calle de 
Las Tapias que es lo 
que llamamos 
barraquismo vertical; es 
decir, viviendas que 
tienen que ser ocupadas 
por mas de una familia 
en los cascos antiguos. 
Contra estos dos 
problemas tratamos de 
avanzar en la «medida 
que nos lo permiten, no 
ya la disponibilidad de

créditos, sino la 
evolución de los precios 
que da lugar a que 
muchas veces los 
proyectos tengan que 
revisarle y hacerse' de 
nuevo por cuanto al 
salir a subasta quedan 
desiertos.

— Lo mismo con 
relación a Barcelona 
que a otros lugares de 
España, el proUema 
principal es el de 
enccmtrar suelos, .el de 
disponer de suelos que 
llamamos urbanizados, 
que quiere decir 
dotados de todos los 
servicios de comunica
ciones, de abaste
cimientos de aguas, de 
vertidos de aguas, para 
que no se construya 
sobre algo que se exige.

FACULTAD DE CIENCIAS DE 
LA INFORMACION DE MADRID

• BENEYTO PUEDE 
CESAR COMO DECANO
, MADRID, 1 (Logos).- El decano comisario de la Facultad de 
Ciencias de la Información, don Juan Beneyto, no ha confirmado 
ni desmentido nada sobre los rurpores que corren respecto de su 
continuidad en el cargo.

No obstante,, en medios universitarios existen impresiones 
claras de que la continuidad del profesor Beneyto est/sobre el 
tapete a la espera de una decisión de la superioridad. La 
competencia decisoria sobre este^. decanato depende de la 
Comisión Interministerial integrada por miembros de los 
ministerios de Información y Turismo y de Educación y Ciencia, 
que actualmente preside el subsecretario de Información señor 
Oreja Aguirre.

POR UNA FALTA DE.LESIONES 

Condenodo 
un policio

MADRID, 1 (Logos).— El 
Juez de Instrucción 
numero dos de Mataró 
(Barcelona) y su Partido, 
ha dictado sentencia por la 
que c ondena a José 
Ricardo Porta Pérez, 
policfa de profesión, a 
quince días de arresto 
menor como autor 
responsable de una falta de 
lesiones, y a indemnizar 
con 3.600 pe-se.tas al 
denunciante, Luis 
Rebolledo Vinagre. La

enseñanza
Daría clase Francés. Frey I 
Luis Urbano, 60 - 4.® - B. | 
Srta. Lain. Presentarse v , 
tardes. -

misma sentencia absuelve a 
José Sigfrido Juan 
Ferracut, también policía, 
como presunto autor de la 
misma falta.

La sentencia declara 
hechos probados que el 
denunciante fue detenido 
el dia 4 de mayo del 
presente año con otras 
cuatro personas, y fueron 
conducidos a la comisaría 
y encerrados en un 
calabozo. El policía Porta 
Pérez, golpeó violenta
mente ai señor Rebolledo 
Vinagre y le causó heridas, 
según reconocimiento 
médico, que le tuvieron 
seis días impedido para el 
trabajo.

La sentencia no es 
firme y según nuestras 
noticias va a ser recurrida.

martes, 1 DE OCTUBRE DE 1974

Iglesia y mundo

"NO CABE que un OBISPO 
no seo POST-CONCILIAR"

I _ ________________

I I DICE EL NUEVO PRELADO PE BARBASTRO 1

unidad general y a una variedad individual. El obispo actual mas

.□z-t, - Presponsable, será el que mejor vive su fe’’ ha
declaraciones qíe p’übíica'"EUdeaTcalbg?’**’ «n unas

de dewrX ÏÎF.Î”"«' nombramiento había sido
una Diócesi" inesperado y que es difícil ahora ser el responsable máximo de 
pÆ.Î.^4XV. y *• **^0 •' Obispado

Manifestó asimismo monseñor Echevarría que “no cabe aue un rricti^n»SCS.'y "° Post-conciliar”. Añadió que •■lo? esSaSoïes en eTd?«o 
■ circínJtanciVt™d!X?r. <««««««*♦ «l“ o*™’ pueblos.'por nuestra

relación a la liturgia realizada en lengua vernácula, el prelado diio- “Allí 
utinÍarse" Y aSbó ïïîlm h religioso en lengua vernácula, está debe
atravesando.^ afirmando que la Iglesia superará el momento crucial que está

Revisión a fondo
DE LOS COMUNICADOS PARROQUIALES

ana

SERVAN-SCHREIBER
A ESPAÑA

BARCELONA,.! (Logos).— 
El “Club Mundo” inaugurará 
el curso 1974-1975 el próximo 
dfk 4 con una conferencia a 
cargo del conocido autor y 
empresario francés Jean-Lous 
Se r va n-Sctireiber, quien 
disertará sobre el tema de su 
último libro “La empresa con 
rostro humano”.

I HIJO POSTUMO 
! DE FALCON

BARCELONA, 1 (Logos).— 
Doña Rosa Gil, viuda del 
diestro José Falcón que 
falleció a consecuencia de la 
cogida mortal sufrida el once 
del pasado mes de agosto, ha 
dado a luz una niña. Tanto 
dila Rosa Gil, asistida por el 
doctor Gil Vernet, como la 
niña, se encuentran en 
perfecto estado.
' La hija póstuma del 
infortunado diestro portugués 
recibirá en las aguas 
bautismales los nombres de 
Clara Sofía.

DESCUBIERTA UNA 
PINTURA
DEL SIGLO XV

SALAMANCA, 1 : 
(Logos).— En el coro del > 
convento de Las Calaras ha : 
sido descubierta una pintura al 

I fresco que en la parte en que 
fia sido liberada de los 
distintos revocos que la 
ocultaron durante años 
muestra una gran viveza de 
color, una factura pictórica 
estimable y una temática en 
extremo interesante. La r 
pintura descubierta se I 
desarrolla en una extensión de 
4 metros de ancho por 1,70 de j 

altura. |

MADRID, 1 (Logos).— La parroquia en las 
grandes ciudades "serí el tema de la Semana 
Nacional organizada por la Comisión Episcopal 
de pastoral, presidida por Mons. Añoveros.

Los obispos miembros de la comisión 
estiman que es este uno de los problemas 
pastorales que mayor evolución ha sufrido, con 
el crecimiento irreversible de los grandes 
núcleos urbanos en todas partes.

Los objetivos de (a semana serán una visión 
de conjunto de la realidad parroquial, con sus 
limitaciones en la gran ciudad y sus 
posibilidades misioneras de cara al futuro. La 
comunidad parroquial necesita una revisión a 
fondo, y aunque no convence a muchos, es una 
de las pocas realidades con que cuenta la Iglesia, 
como plataforma de evangelización para llegar a 
todos.

Se trata de buscar los rasgos peculiares de la 
parroquia urbana que a diferencia de la rural, se

integre en una pastoral de conjunto de la 
ciudad, mas allá de los límites geográficos de la 
parroquia, con capacidad de acogida a los 
centenares de inmigrantes en su mayoría de 
origen rural.

* "Hay que empezar por una vivencia gradual 
y profunda de la fe"^ iniciando a los cristianos a 
vivirla en comunidad, sin confundirla con otras 
realidades humanas (Barrio, vecindario) o 
realidades religiosas (mera estación d^ servicio y 
recepción de sacramentos), habrá que contar 
con el desanimo y aparente fracaso de paírocos 
que tienen que atender por-un lado a la masa 
descristianizada o que va por cumplir con una 
fe' tradicional, y por otro lado a grupos 
reducidos o comunidades, en linea de 
renovación conciliar. Se estudiara el papel de las 
pequeñas comunidades y su relación con la 
parroquia "Afirma la comisión episcopal de 
pastoral en un comunicado hecho público hoy.

• «LA SOCIOLOGIA 
OE LA MÜERTE»

Se trata de una conferencia 
coloquio en Madrid

"MADRID, 1 (Logos). — "^‘La sociología de la muerte"' 
o "Tanatt^ogia", es el tema de la conferencia-coloquio 
que se celebrará el 2 de octubre, miércoles, a las siete de 
la tarde en el salón de actos del Patronato "Juan de la 
Cierva" organizado por la Asociación de Periodistas 
científicos, la revista "Tribuna Médica” y el Focitec 
(Fomento de la Ciencia y de la Técnica), organismo este 
ultimo perteneciente al Patronato de Investigación 
Científica y Técnica "Juan de la 'Cierva ”

En el coloquio intervendrán la doctora Elisabeth 
Kubíer-Ross, directora del Servicio Familiar y el Centro 
de Salud Mental de Spunt-Cook County de Chicago 
Mme, R. Partoes. Supericra de l'Association des Dames 
du Calvaire de Paris; el doctor don Joaqum 
Santodomingo, profesor de Psiquiatría de la Facultad de 
Medicina de la Universidad Autónoma de Madrid y el 
doctor don Andrés Tornos, profesor de Antropología y 
Teología de la Universidad de Comillas. I

La "Tanatología” es una asignatura recientemente | 
incorpoiada al cuadro de estudios de varias facultades de 
medicina norteamericanas y que, en Francia, es objeto 
de estudio exhaustivo por parte de una comisión I 
gubernamental. '

a TIEMPO
MADRID, 30 fLogos).— 

Tiempo probable: En Galicia y 
Cantábrico muy nuboso con 
precipitaciones intermitentes. 
En las demás regiones poco 
nuboso.

i
i TENDENOA PARA

LOS DIAS 2 Y3

Día 2,- En Galicia, 
Cantábrico y Duero, nuboso 
con chubascos que en el, 
transcurso del día se 
extenderán de forma dispersa 
a centro, Extremadura y 
Cataluña. Descenso de las 
temperaturas en el tercio norte 
de la peninsula.

Día 3.- Extensión de las 
precipitaciones en forma debil 
en general al litoral Sur de la 
Península. Descenso de las 
temperaturas.

TEMPERA TURAS EXTREMAS 
DE LA PENINSULA

Máxima de 27 grados en 
Huelva. Mínima de -1 en 
Teruel.

FOTOGRAFl.Y Y CINE
.NUEVO, ocasión. Diapositiva» 

películas, confección de 
diapositivas a partir de 
negativo, Uanco y negro a 
color. Calatayud, 3.
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Visita de los Sargentos Provisionales a Utrera Molina

«Al servicio de España y 
de su Revolución Nacional 

Sindicalista»

En LEON

• CONGRESO de los 

MEDICOS RURALES
MADRID, 1 (Logos).- El ministro 

secretario general del Movimiento, don 
Josó Utrera Molina, recibió ayer la visita- 
de la junta de gobierno de la Hermandad 
Nacional de Sargentos Provisionales, 
acompañado por el teniente general Lobo 
Montero, representante del ministro del 
Ejórcito en la Hermandad, y el Consejero 
Nacional del Movimiento señor Martínez 
Emperador.

El presidente de la Hermandad, don 
Bernardo Escobio y Samabea, pronunció 
unas palabras de ofrecimiento al ministro 
de su tarea. Fieles a los ideales que 
representa el 18 de julio de 1936 -dijo- 
venimos a ponemos al servicio del 
Movimiento con un bagaje que cuidamos 
celosamente, por su importancia y porque 
constituye la riqueza y el orgullo de esta 

■ asociación: Honorabilidad, lealtad, 
trabajo. Subrayó después la importancia 
de la Hermandad por cuanto representa 
un bloque homogéneo de hombres 
disciplinados, enamorados de España y a 
eUa entregados y concluyo' sus palabras 

Por la noche todos los 
invitados se réunieron en 
una cena de confrater
nidad en un céntrico 
restaurante de la ciudad.

1

Sobre la patata dijo que sólo se permitirán las importaciones de 
semillas muy selectas y que los precios de importación de las 
mismas, serán inferiores a los del pasado año.
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diciendo que la Hermandad de Sargentos 
Provisiomdes, en su totalidad, se mantiene 
alerta y , sin miedo a la dificultad que ello 
suponga. Al servicio de España y de su 
revolución nacional Sindicsdista, fiel a su 
Caudillo y al Príncipe sucesor, y con 
satisfacción por su entrañable vinculación 
al Movimiento.

El señor Utrera Molina agradeció la 
visita de los representantes de la 
Hermandad de Sargentos Provicionales 
subrayando la indudable dignidad 
representativa de esta organización, que 
tiene su origen en una hora decisiva de la 
Historia de España. Proclamó el Ministro 
su fidelidad a los ideales por los que 
lucharon los hombres de la Hermandad y 
señalcf que el futuro parte de las raíces 
ideológicas del 18 de julio, bajo el 
propósito firme de que no se produzcan 
fracturas de ningún genero.

En la fidelidad a este espíritu y a 
Franco, fermaneceré siempre, sea cual sea 
el destino que el tiempo nos depare, hasta' 
el fin de mis días.

LEON'i 1 (Logos).- A las doce de la mañana de ayer 
en el Teatro Emperador tuvo lugar la solemne

inauguración del II Congreso Nacional de Medicina 
Rural, al que asisten én total unos 600 módicos llegados 
de toda España y 400 acompañantes. El acto estuvo 
presidido por las primeras autoridades provinciales y la 
conferencia inaugural trató sobre ‘¿Patología del módico 
rural: el Ruralismo”, que fué dictada por el profesor 
Roberto Sancho Hazak, profesor de Ecología Humana 
en la Facultad de Ciencias Políticas y de Sociología en el 
Instituto Nacional de la Reforma y Desarrollo Agrario.

y

Por la tarde, a las 
cuatro, en el Paraninfo de 
Ja Facultad de Veterinaria, 
tuvo lugar la primera 

' ponencia con el tema “El 
médico de familia”. 
Estuvo presidido el acto 
por el Decano de la 
Facultad de Medicina de 
Oviedo, profesor Pérez 
Casas, y la ponencia corrió 
a cargo del doctor 
Martínez Fornés, 
secretario de la institución 
Gregorio Marañón.

A las cinco y media, en 
el Aula Magna, se leyó la 
segunda ponencia, titulada 
“Comarcalización”, 
actuando como moderador 
don Antonio Sánchez 
Domínguez jefe de la 
Sección de Servicios 
Sanitarios Locales de la 
Dirección General de 
Sanidad, y siendo ponente 
el doctor Alvarez 
Martínez, representante 
nacional de los médicos 
titulares.

A las ocho, en el 
Paraninfo de la misma 
Facultad, el profesor 
Velasco Alonso, 

catedrático de Patología 
General de la Universidad 
de Valladolid, expuso el 
tema “La exploración del 
enfermo en el medio y 
ambient» rural".

Al margen de las 
actividj^es profesionales 
del Congreso se 
desarrollaron una serie de 
actos de tipo social como 

'el que tuvo lugar en el 
Palacio de los Guzmanes, 
de la Diputación 
Provincial, en el que se 
celebró una recepción en 
la que estuvieron 
presentes, además de los 
invitados, las primeras 
autoridades provinciales.

A las cin.co se giró una 
visita al Hostal de San 
Marcos, seguida de un 
ágape y un desfile de 
modelos.

A las ocho de la tarde 
se inaguuró en la Caja de 
Ahorros de León unai 
exposición de Pintura de 
paisajes rurales de Segundo 
Vicente. También se dió 
apertura a la exposición de 
macrovitofilia del profesor 
Candanedo, en la que se 
exige una magnífica 
colección de vitolas de 
cajas de pu ros con 
personajes de la medicina.

DIALOGO 
ABIERTO

VALENCIA^ 1 (Logos).- Ayer tarde el director general de 
Producción Agraria, doá Claudio Gandarias, acompañado de 
diversas personalidades, sostuvo* una reunión con los diferentes 
presidentes de las distintas agrupaciones de cultivadores y 
representantes del sector ganadero, en la Cámara Oficial Sindical 
Agraria. El tema principal de la reunión fue exponer el director 
general las diferentes problemas de la agricultura valenciana. 
Fundamentalmente le fue expuesto el que se deriva de la 
elevación de los costos de producción.

Los productos del campo se vén afectados mayormente por la 
situación económica actual, que es descompensatoria para los 
agrios, el arroz, la almendra, cebolla, patata, oliva, uva de mesa y 
de vino y tabaco, de moda particular.

El director general dijo que apoyará la revisión de precios para 
el tabaco valenciano.— Un punto importante fue el de los agrios, 
aclarando el director general que con la constitución de la 
Comisión Citrícola Nacional, van a tener oportunidades los 
administrados de colaborar con la Administración. Se pretende 
llegar a realizar un estudio de zonas marginales, en las que se 
debe hacer un estudio de zonas marginales, en las que se debe 
hacer o no tal cultivo.

En cuanto al arroz, va a ser sometido a una revisión de 
precios, al mismo tiempo que se va a gestionar por parte del 
Ministerio de Hacienda una subvención destinada a tratamiento 
contra las plagas.- Respecto a la almendra, de le que el pasado 
año se importaron 250 toneladas de California, se aclaró que ya 
no habrá más importaciones de ninguna clase de esta fruta.-
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Es regresiva
. (Colegio de Doctores y Licenciados de Madrid)

"TODAS LAS "LAGUNAS" QUE CONTIENE SE DEBEN A LA 
AUSENCIA DE PARTICIPACION DE LOS TRABAJADORES 
EN LA GESTACION Y ASESORAMIENTO DE LA MISMA"

MADRID, 1 (Europa Press).— La junta de gobierno del ilustre 
Colegio de Doctores y Licenciados en Filosofía y Letras y en 
Ciencias del distrito universitario de Madrid ha hecho pública 
una declaración ante la aparición de la ordenanza laboral para los 
centros de enseñanza en el Boletín Oficial del 27 de septiembre.

La declaración glosa diversos apartados de la ordenanza y, 
entre otras cosas dice:

—“Salarios del profesorado de bachillerato. Con arreglo a la 
ordenanza laboral (30 de septiembre de 1970) por una jomada 
laboral de treinta y tres horas semanales, en centros de primera 
categoría, el profesor titular percibía una remuneración mensual 
de 14.190 pesetas. Con arrezo a la nueva ordenación laboral, por 
la misma'~jomada ha de percibir 18.000 pesetas mensuales. En 
consecuencia, el incremento del salario mensual en cantidades 
absolutas es, para la citada jomada* de trabajo y categoría 
profesional de 3.180 pesetas, lo cual supone un aumento del 
26,85 por ciento. Ahora bien, considerando que el incremento 
del costo de vida en el período de tiempo comprendido desde la 
O.L. anterior hasta el momento actual ha sido el 42,28 por 
ciento -según datos del Instituto Nacional de Elstadística— 
resulta que el salario base real en el bachillerato ha disminuido en 
un 15,43 por ciento.

“Esta situación es aún mas escandalosa a tenor del convenio 
colectivo sindical para la enseñanza no estatal*de Madrid y su 
provincia (Boletín Oficial de la provincia de Madrid, 25-XI-72). 
pues dado que en su artículo siete se establece un plus del 26 por 
ciento en dos años, los aumentos que la nueva oroenanza laboral 
señala sobre las remuneraciones fíjadas en ese convenio son del 
0,85 por ciento. A la luz de estas cifras resulta irrisorio intentar 
Justifícar la subida de los precios de los colegios en función de un 
pretendido aumento de los salarios del profesorado.

SORPRENDENTE IGNORANCIA

“Por otra parte, resulta sorprendente que esta ordenanza 
laboral emanada del Ministerio de Trabajo ignore el artículo 
124.3 de la Ley General de Educación, que establece una 
remuneración analoga entre el profesorado estatal y no estatal. 
Aun más, teniendo en cuenta el número de horas lectivas del 
profesorado no nurnerario de Inem, las diferencias entre ambos 
sectores de enseñanza se agudizan notablemente.

—Profesorado de E.G.B. la nueva ordenanza laboral unifíca 
suarios en este tipo de enseñanza, pero lo hace basándose en los 
niveles mas bajos posibles, estableciendo un salario a todas luces 
insufícientes —12.600 pesetas para jomadas laborales de 3 horas 
semanales—, no mejorando lo necesario a los enseñantes 
procedentes de Magisterio y perjudicando a los licenciados que 
irnp^en la enseñanza «n laÉ.G.B, manteniéndose intolerables 
discriminaciones entre esta y el bachillerato.

**E1 principio a igual trabajo, igual salario debe concretarse en 
la unincación a partir de los haremos establecidos - para el 
bachillerato.

— Salarios y subvenciones.— Especial preocupación nos 
produce el artículo 51, que dice: “Ei personal docente de los 
centros subvencionados o concertados con el Estado para la 
natuidad, percibirán como retribución por todos los conceptos 
la cantidad que asime el Ministerio de Educación y Ciencia a 
centro para este fin^’. Las empresas, por medio de este artículo, 
se desentienden de la remuneración del personal que, además, no 
quedaría afectado por las variaciones ae los futuros convenios 
colectivos, ni de los plus de anti^edad y trienios. Aáf j)ues, en 
este profesorado vienen a coincidir, al aplicarse este articulo, las 
desventajas tanto de la enseñanza estatal como de la no estatal.

MARCADA CONFUSION

—Determinación del salario hora mes.—|La ordenanza laboral 
introduce una marcada confusión en la determinación del salario 
hora mes, pues, por un lado (anexo 1), fija la retribución en 
términos mensudes y, por otro (artículo 36), señala la jomada 
de trab^o en términos semanales. Rompe así con el proceder 
h^itual de onienanzas anteriores, propiciando interpretaciones 
dispares —siempre beneficiosas para los mas poderosos— que esta 
junta de Gobierno dispuesta a esclarecer.

— Tutores y coordinadores.— A pesar de los repetidos 
acuerdos de las reuniones nacionales de representantes del 
profesorado, la nueva ordenanza laboral no reconoce como 
categorías profesionales (artículo 13) las fimras de coordinador 
y tutor, contempladas por la Ley General de Educación, que 
quedan reducidas a funciones com^ementarias.

“Mucho nos tememos que de esta manen las fundamentales y 
especificas tareas pedagógicas encomendadas de ambos, que sin 
embargo si fecoge la ordenanza laboral en sus artículos 14 y 15, 
no se realicen, soslayando asi, de hecho, algunos de los aspectos 

de la Ley (General de Educaciem.
.4) Vacaciones: La nueva ordenanza introduce un punto 

altamente lesivo para el personal docente, puesto que el artículo 
39 señala que en las vacaciones de Navidad el centro podrá 
utilizar durante cuatro días al personal en actividades propias del 
”**Bmo, sin que tal trabiyo tenga la consideración de 
extraordinario.

CONDUCTA ANTISOCIAL
r» - I

Faltas.— En contra de los acuerdos tomados repetidw veces 
en las reuniones nacionales de representantes del profesorado, la 
ordenanza laboral tipifica, aumenta y agrava considerablemente 
las faltas del personal, dejando sin embaigo sin tipificar las de la 
apresa y, en espeqiaL sin definir lo que se considera como 
“conducta antisocial" de la misma

Premios,- La sección primera del capítulo 11 -artículo 58 a 
61— establece premios pura el personal de los centros de 
enseñanza, según una clasificación que distingue entre actos 
heroicos, meritorios, que demuestren espíritu de servicio, d<j 
fidelidad y afán de superación profesional, qúe lleguen hasta 

poner en peligro la propia vida, etc. Mucho nos tememos que 
dados los aspectos anterionnente reseñados en las condiciones de 
trabajo, los enseñantes no se sientan especialmente estimulados a 
hacerse acreedores de tales distinciones.

“Todas estas lagunas” —y otras que un estudio- mas 
minucioso pueda advertir— se deben a la ausencia 
departicipación de los trabajadores de la enseñanza en la 
gestación y asesoramiento de la presente ordenanza laboral".

ImÎDiicfÂliiTëôciir
MADRID, 1 (Europa 

Press).- El ministro de 
Relaciones Sindicales, don 
Alejandro Fernández Sordo, 
ha recibido la' visita de los 
representantes de los jurados 
de empresa de los centros de, 
trabajo de Authi en Santander, 
Pamplona, Manresa y Madrid, 
quienes le expusieron la 
situación de su empresa de 
cara al futuro, informan 
fuentes sindicales.

Estos centros de trabajo 
ocupan a 4.5(X) trabajadores, 
en nombre de los cuales sus 
representgntes sindicales 
solicitan la clasificación de la 
situación,* lo que, a su juicio, 
debe producirse antes del

primero de noviembre, fecha 
en que el convenio colectivo 
debe negociarse.

H n su en trovista los 
representantes del jurado de 
empresa se hicieron eco de la 
inquietud existente entre los 
trabajadores, que demandan 
una garantía de continuidad 
en su puesto de trabajo ante 
los rumores sobre la posible 
venta de la factóría a la 
emprsa "General Motors".

El ministro de Relaciones 
Sindicales solicitó una serie de 
antecedentes y datos sobre la 
situación, y, tras examinar 
conjuntamente el tema 
planteado, se acordaron unas 
líneas de ^actuación en orden a 
la solución de este problema.

Presidente de la
BeipnaideAnéreces Provisionales;

«D socialismo español, 
intransigente y revanchistá»

GRANADA, 1 ^(Europa Press).— En unas 
declaraciones hechas al diario “Ideal” de Granada, con 
motivo de la XVIII asamblea nacional de la Hermandad 
de Alféreces Provisionales, el presidente nacional de 
dicha Hermandad don Luis Benitez de Lugo, margttés de 
la Florida, dice entre otras cosas ‘ que la Hermandad ha 
evolucionado como consecuencia lógica del cambio que 
España ha experimentado. Si alguno se atreve a 
llamamos inmovilistas es que no nos conoce, pero en el 
presente de nuestra patria no hay ninguna fuerza o 
sector que tenga la comunidad de ideas de los,alféreces 
provisionales”.

“Hay mtichos —añade— que al hablar de pluralismo 
ven en el la necesidad de compaginarlo con fuerzas que 
nosotros denominamos extrañas a nuestros ideales, 
confunden los avances sociales necesarios siempre con la 
fuerza de actuar dedeterminados elementos 
pertenecientes a esas asociaciones o partidos”.

El marqués de la Florida puntualiza: “¿Pero como 
puede, existir coloquio con los que no solamente 
estuvieron enfrente nuestro, sino que no han 
evolucionado? Ellos si que de verdad son retrógados. En 
el mundo de hoy al hablar de socialismo, de los 
laboristas, social demócratas, se piensa en ellos como fiel 
reflejo de lo que representan en sus distintos países... 
pero desgraciadamente el socialismo español sólo 
mantiene una postura de intrasigencia y de revancha. 
Cuande unos hablan de mejoras sociales, de 
nacional ación de las cosas, los otros piensan en el 
reparto proporcional y en elquitate tú para ponerme 
yo”.

Finalmente, concluye el señor Luis Benitez 
manifestando que “hemos que nadie confunda esto con la 
lentitud, pues desgraciadamente observamos, y nos 
duele, que a nuestro alrededor, a partir del magnicidio de 
Carrero Blanco, se ha desorbitado un afán desmedido de 
rapidez en la evolución,. Si Europa terminaba en los 
Pirineos no podemos hoy, en tan poco tiempo, cambiar 
una cordillera de lugar como muchos pretenden.

TEATRO FLETA
HOY, PRESBNTACiON

7'15 TARDE y 11 NOCHE

BALLET SOVIETICO 
OE SIBERIA 

lonaonitst
120 COMPONENTES

CONJUNTO OFICIAL DE 
DANZAS POPULARES

, DELA U.R.S.S.
LA SENSACION DEL m FESWAL 

INTESNACIONAL OE DANZA OE IMOMD 
¡o» MfMUMir «m amtaM a tea ateMteteK

AVISO: La Dirección del Teatro Fleta comunica ál pú
blico de Zaragoza que el BALLET KRASNOLARSK es 
el único espectáculo soviético procedente de la URSS, 
que existe actualmente en España.

I---- :------  3 Únicas representaciones--------------
HOY MARTES: 7,Í5 y 11 MAÑANA 

MIERCOLES: 11,15 NOCHE

Taquilla da 12 a 1,30 y desde las 5.

RESERVAS TELEFONO 20331

I Juventud
I 7,00.—Radio reloj.

9,30. —España y su música 
11,30.—Cadena de éxitos.
12,30.—La naturaleza y las aves. 
13,50.—Graderío.

I 15,10;—Radio Club.
16,30.—Novela: El rosarlo. 
19,30.—Catorce aciertos.

20,01.—€1 rosarlo en familia 
21,01.—La Jornada deportiva. 
21,30.—La voz de la ciudad
23,00.—El concierto.
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CREDITO OFICIAL AL BANCO 
EXTERIOR DE ESPAÑA PARA 
EL CREDITO A LA EXPORTACION

MADRID^ 1 (Europa 
Press).— A propuesta del 
Banco de España, el 
Ministerio de Hacienda ha 
dispuesto que el exceso de 
e f ectos y créditos 
especiales del Banco 
Exterior de España sobre 
sus coeficientes de 
inversión se determinará el 
quinto día hábil de cada 
mes comparando los 
pasivos computables 
existentes al cierre del mes 
anterior con la total 
cartera referida al mismo 
día.

En la fecha indicada 
podrá el banco de España 
solicitar fondos del 
Instituto de Crédito 
Oficial para atender el 
crédito a la exportación o, 
en su caso, deberá 
reembolsar el importe del 
descubierto dando de baja 
las operaciones 
correspondientes en el

'primer parte mensual que 
se rinda.

Sin perjuicio de lo 
anterior, durante^ el 
transcurso de cada mes, y 
únicamente los tres días 
que fije el Instituto de 
Crédito Oficial, el Banco 
Exterior de España podrá 
solicitar. fondos de aquel 
en la medida enque su 
cartera de efectos y 
créditos especiales 
existentes en los días 
inmediatamente anterior a 
las fechas señaladas, 
exceda de su coeficiente 
de inversión, consideran
do, a estos efectos, como 
pasivo com^putable la 
media aritmética- de los 
existentes en todos y cada 
uno de ios días hábiles del 
mes precedente. 'En las 
mismas fechas, deberá 
reembolsar el banco las 
cantidades que, en su caso, 
sean procedentes.

JUNIO:
DESCENSOS EN
LA PRODUCCION
DE CARBON

MADRID, 1 (Europa 
Press).— Lçi producción 
española de carbón 
experimentó un descenso del 
orden del 5 por 100 en junio 
último respecto al mismo mes 
del año pasado, según informa . 
el Sipaicato Nacional del 
Combustible. En hulla la 
producción alcanzó las . 
608.117 toneladas, siendo 
el descenso del 10,5 por 100, y 
por último, la producción de 
antracita se elevó a 222.251 
toneladas, un 4,2 por lOO 
menos que el año anterior.

Las centrales térmicas 
continúan siendo las 
principales consumidoras del 
carbón nacional, con cerca de 
600.000 toneladas en el mes 
de junio, seguidas por 
siderúrgicas y coquerías con 
220.000 toneladas y 
almacenistas y usos 
dome^sticos con 160.000

FLETES OFICIALES 
PARA LA 
IMPORTACION 
DE CAFE EN

NUEVA IMPORTACION DE CEBADA
MADRID, 1 (Europa 

Press).- Dos barcos con seis 
mil novecientas toneladas de 
cebada llegaron ayer a los 
puertos de Santander y La 
Coruña, dentro del pro^ama 
de importación de piensos 
fijados por el Ministerio de 
Agricultura. El puerto cortees 
llegó el buque de matricula- 
inglesa “Frampton Dyke", con 
2.300 toneladas y al 
santanderino el buque 
“Hambourg", de Aíe^nia 
Occidental, con 4.600

toneladas.
Ambos cargamentso de 

cebada serán distribuidos entre 
los ganaderos del norte de 
España.

Con estas importaciones 
Son 62.739 las toneladas de 
cebada importadas hasta ahora 
por el Servicio Nacional de 
Productos Agrarios. Valencia, 
Tanagona, Gijón, Santander y 
La Coruña (dos barcos) han 
sido, hasta ahora, los puntos 
de destino del cereal 
comprado en el extranjero.

BUQUES
NACIONALES

MADRID, 1.— (Europa 
Press).— Por una orden del 
Ministerio de Comercio, que 
publica hoy el Boletin Oficial 
del Estado, se hacen públicos 
los fletes oficiales para la 
importación de café en buques 
nacionales.

Estos fletes tendrán 
carácter retroactivo a partir’de 
las cero horas del día 2 de 
marzo último y serán de 
aplicación a los viajes iniciados 
en puerto español desde dicha 
fecha.

Según
"Coyuntura 
Económica"

SIETE FONDOS 
HAN INVERTIDO 
EN BOLSAS 
EXTRANJERAS.

BARCELONA, .'1 (Europa 
Press).— A finales de junio del 
presente año, el valor conjunto 
de las carteras extranjeras de 
los fondos alcanzaba los 459 
millones de pesetas. Dicha 
cantidad es muy inferior, 
según "Condal de Estuctios 
Económicos", a la que 
autoriza la actual normativa. 
Sin embargo, esta 
introducción en los mercados 
extranjeros puede deparar 
resultados positivos en 
momentos en que las bolsas 
nacionales obtengan, resultados 
inferiores a las del exterior.

"La experiencia acumulada 
desde que se autorizó esta 
inversión —señala— muestra 
que 1^ legislación vigente 
resulta excesivamente 
cautelosa en los aspectos 
vigentes: limita las bolsas en 
las que los fondos pueden 
invertir, pone un tope máximo 
al valor de la cartera extranjera 
el cual puede resultar, en 
determinados momentos, 
excesivamente bajo 
la prohibición de mantener más 
de un 19 porciendel total 
autorizado en forma líquida y 
la obligación de depositar los 
valores en un banco extranjero 
son los inconvenientes 
principales que los fondos 
encuentran a la normativa 
vigente".

Aparte de ellc^-concluye—, 
el momento en que se ha 
iniciado esta inversión no ha 
resultado el más apropiado 
pues, desde el pasado otoño, la 
mayoría de las bolsas 
exteriores iniciaron una 
tendencia a la baia que a<in 
perdura hoy día.

CREACI ON DEL EURÓrLÁtl 
RÏCAN WK'ITI). ÓUBW; 

....... ................................ .......
MADRID^ 1 (Europa Press).— Con la participación del Banco 

Central, en representación de España, va a constituirse en . 
Londres una nueva entidad bancaria denominada » 
Euro-latin^erican Bank Ltd. (Eulabank), cuyo ’objetivo [ 
principal será desarrollar proyectos, financiaciones y relacione^ t 
conaerciales entre Europa y Latinoamérica. * t

Eulabank cuenta con dos grupos de accionistas, cada uno de ! 
ellos al 50 por lOO-'del capital. El europeo está formado por i 
representaciones bancarias de Holanda, Italia, España, Belgica, ¡ 
Francia, Inglaterra, Alemania y Austria. El grupo americano lo i 
inferan bancos de Colombia, México, Perú y Brasil, esperándose ! 
la incorporación de dos nuevos bancos de Argentina y : 
Venezuela.

El Banco Central, además de formar parte del Consejo de 
administración y de su comisión permanente, ha recibido el 
encargo de proveer la Dirección General de la nueva entidad. El 
acto de constitución está previsto para el próximo dia 23 de 
octubre.

l'iliïl'iïlïiili'iïiïiliwW
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El citado grupo británico ha adquirido una importante 
participación en la firma española “ Nurel, S.A.”, compañía de la 
que es accionista mayoritario d “Banco Industrial del 
Mediterráneo “desde septiembre del pasado año. La planta de 
Zaragoza produce actualmente con caprolactama'ffrocedente de 
Castellón de la Plana unas 7.000 toneladas 20 por 100; con el 
apoyo y la tecnología de la firma británica, se proyecta mejorar 
el proceso de proaucción y aumentar en breve plazo la capacidad 
hasta 10.000 toneladas/año. Por otra parte, “Nurel” tiene 
autorización para edificar nuevas instalaciones en la capital 
aragonesa, con la finalidad de empezar a fabricar, también a base 
de tecnología de la firma británica, poliester, con capacidad de 
12.800 toneladas/año de fibra cortada y 4.750 toneladas en hilo 
continuo; el coste de la nueva planta se estima en más dé 2.000 
millones de pesetas, y podría estar disponible para finales de 
1.975.

AJA DE AHORROS
Y MONTE OE PIEDAD DE

ZARAGOZA ARAGON Y RIDJA
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BANCOiísW
AMPLIACION 
DE CAPITAL DE 
"MOTOR 
IBERICA, S.A."

OFICINA centrau S^JûRGE> S 
W OFICINAS EN 5 PROVINCIAS

’ -MUESTRO DEPARTAMENTO DE VALORE^ 
RESOLVERA TODAS SUS CONSULTAS

?
?

, ZARAGOZA I

A partir del próximo día 2 
de octubre, la» operaciones de 
esta entidad se realizarán 
en las oficinas provisionales sitas en

Paseo de la Independencia, 32

A CUALQUIER HURA del DIA FACIUTAMOS 
información de las últimas CDTIZACIDNES 
de BOLSA • Llame al teléfono 23 88 03

BANCO ZARAGOZANO

BARCELONA, 1 
(Europa Press).— 
Informaciones de buena 
fuente aseguran que es 
inminente el anuncio de'la 
ampliación de capital de 
“Motor Ibérica S.A.”

Hace algunas semanas 
se informó sobre la 
posibilidad de este 
aumento de capital, 
debido a las grandes 
inversiones en que está 
comprometida ‘‘Motor 
Ibérica, ya que la 
construcción de la nueva 
factoría de tractores en la 
zona franca de Barcelona, 
y en la que se .fabricarán 
32.000 tractores “Ebro” 
anuales hay que añadir la 
nueva factoría que 
construirá próximamente 
en Cuatro Vientos de 
Madrid, con el propósito 
de fabricar 125.000 
motores “Perkins” al año. 
Por último se acaba de 
firmar la compra de 
terrenos (50.000 metros 
cuadrados), en el polígono 
de Valdeferrín de Ejea de 
los Caballeros (Zaragoza), 
así tomo la fabricación do 
maquinaria agrícola y de 
obras públicas, así como la 
fabricación de la nueva 
gama de tractores 
pequeños articulados y 
motocultores “Ebro”.

Posiblemente el 
próximo año tendrá- que 
ampliar nuevamente 
capital, ya que dado el 
importante y rápido 
desarrollo de esta firma ha 
de resultarle insuficiente la 
ampliación esperada para 
1974.

abra paso
a 30
negocio

CON 
FOSFOROS 
PUBLICITARIOS

GENERAL FOSFORERA, s.
•Avda. del <ienerali'simo. 90 

MAORIO16
Tels.: 2595044 - 2502622
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DELEGADO: JUSTO ROLDAN GALILEA
C/. Sevilla, 21 l.o A ■ Teléfono 374817 ZARAGOZA

Subagente para: HUESCA - JACA Y BARBASTRO
» MANUEL SANCERNI
\ C.irretera Barbastro Teléfono 223200

SE OFRECE:
Joven 26 años, servicio militar cumplido, c'ua; 
tro idiomas, radio-telegrafista marina mercan
te, buena presencia, para relaciones públicas. 
Teléfono 370039.
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SCHMIDT BLOQUEA EL AUTOMATISMO 
DE LAS SUBVENCIONES AGRICOLAS
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Sólo el perejil, 
exento de 
jurisprudencia
• Alemania paga ahora al fondo de subvenciones 

mucho mas de lo que después percibir-an los 
labradores alemanes

BONN, 1.— (Crónica por Miguel Moya HUERTAS, de la agencia Efe 
especial para “ARAGON/ exprés”).

t ¿ "no" de/ canciller Schmidt a la subida del cinco por ciento de los productos 
^agrícolas en los nueve países comunitarios, como se desprende de ía carta 

enviada por el Jefe del Gobierno alemán al galo Giscard, ha permitido bloquear el 
automatismo burocrático de las subvenciones en el ámbito agrícola del club y en 
consecuencia, abrirá paso a un replanteo del mercado agrícola de "los llueve" 
Schmidt combate la contradictoria simultaneidad de las disposiciones 
proteccionistas que Francia sigue aplicando y de la lógica interna, mercantil, basada 
en un mercado regulador multinacional: en suma, los galos, siempre cartesianos y a 
veces con truco, reducen al absurdo la idea de un colectivo de paíxs que acatan los 
efectos de una comunidad libre de consumidores.

Cuando sean abatidas esas arcáicas barreras y después de que la comunidad haya 
resultado una planificación de las ayudas transitorias al sector del campo, el 
canciller Schmidt dará el "si" a la saneada y reanudada cooperación de la 
Bundersrepublik con sus ocho consocios.

Visita de los Senadores norteamericanos 
-------------  a Fidel Castro_ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _  

"Se ha roto el hielo" 
-------------- digeron a su regreso_ _ _ _ _ _ _ _ _

NCIAS i
VALORES I

Lías i

)l¡do, cua; 
a mefcan- 
públicas.

Schmidt, economista defensor de la 
libertad mercantil, enemigo de las 
expropiación de los medios de 
producción, excombatiente de la guerra 
hitleriana y capitán de artillería de la 
reserva, con ese su aire de baturro o de 
torero, desde luego aspecto meridional, 
está preparado para asestarle una 
estocada a la fiera burocrática de 
Bruselas. Entre las carpetas como ingentes 
montañas apiladas de las 
reglamentaciones detalladas que rigen el 
sector agrario de la comunidad —más de 
20.000 circulares desde 18 58—queda ya 
solo el perejil exento de jurisprudencia 
comunitaria.

DEVORADOR DE SUBVENCIONES

Pero el mercado agrario de Bruselas se 
ha convertido en un aparato burocrático 
devorador de subvenciones y que fomenta 
la superproducción. En 1966, las 
subvenciones representaban 1,4 mil 
millones de marcos. En 1973 la cifra 
asciende a 13,9 mil millones de marcos.

Schmidt recomienda que cada país 
forme sus precios agrícolas en vez de que 
la comisión comunitaria fije precios 
mínimos. Alemania Federal paga ahora al 
fondo de subvenciones de los nueve 
mucho más de lo que después percibirán 

esa caja de ayuda al campo los 
labradores alemanes. Los galos del Elíseo 
y los holandeses se benefician 
grandemente del reparto de propinas 
agrícolas.

La superproducción agrícola, que 
coexiste con la elevación de precios del 
consumo—inflación, encarecimiento de 
abonos v del oetróleo— es el resultado de 
ese dirigisme comunitario* agrícola que 
niega el mercado allf donde debía 
proclamarlo. Cien mil toneladas de carne 
no vendida almacenan los frigoríficos 
europeos: fue adquirida por la comunidad 
a precio subvencionado.

TERMINAR CON LOS 
FALSEAMIENTOS DE BRUSELAS

Impedir que los miles de millones de 
petrod o'l ares compriman 
especulativamente el mercado de divisas y 
canalizarlos a depósitos can.-im doce por 
ciento de ínteréTconstituye una de las 
aspiraciones de Schmidt. Ef otro objetivo 
es terminar con los falseamientos de 
Bruselas. El 60 por ciento de las 
subvenciones de Bonn a la comunidad las 
consume ese dirigisme agrario que debe 
ser de transición pero se ha afincado en 
sesión permanente de 73.000 
funcionarios retribuTdos generosamente. 
Schmidt no desconoce el panorama y es 
consciente de que, de cualquier modo, los

consocios comunitarios de Bonn 
obtendrán del tesoro germánico —el oro 
del Rhin— cantidades muy elevadas, es 
decir, la cuota del más rico de los nueve. 
No obstante, el Gobierno federal confía 
en que la comunidad calcule "techos" y 
anualidades a esas subidas agrarias a fin de 
que el banquero universal tudesco pueda 
hacer sus cuentas durante la fase de 
adaptación agrícola a la unidad 
multinacional de mercado.

La properidad alemana occidental 
resalta con estos datos: el coste de la vida 
subió, de julio del año pasado al mismo 
mes de 1974 el 6,9 por 100 en Alemania 
Federal, el 18,9 en Italia, el 17,1 por 
ciento en Gran Bretaña, el 16,2 en 
Irlanda, el 15,9 en Dinamarca, el 14,4 en 
el país galo Giscard, el 13,7 en Bélgica, y 
alrededor del diez por ciento en 
Luxemburgo y Holanda. Alemania 
Federal tiene un superavit comercial de 7 
mil millones de marcos las balanzas de 
pagos inglesa (—9,8 mil millones de 
dólares, italiana {—8,8) y francesa (—6,2 
mil millones de dólares son 
alarmantemente deficitarias. RecueVdese 
también que, de 1963 a esta parte, el 
producto nacional bruto alemán es un 
141,1 por ciento más alto y que Francia 
lo ha incrementado en un 96,7 por 
ciento.

UN PARTIDO ABIERTO DE 
URNAS

Prosigue en Hamburgo.i, e I 
vigesimoquinto congreso del Partido 
Liberal FDP (“Freí Demokratlsch 
Partei"), que elegirá a Genscher, ministro 
del Exterior, como sucesor de Scheel en 
la presidencia del grupo, Hans Friderichs, 
ministro de Economía, de propensión 
conservadora, y Werner Maihofer ministro 
del Interior, con rótulo “progre", se 
disputan una de las tres vicepresidencias 
de un partido que debe su existencia 
oariamanetaria a la ley electoral con 
sistema proporcional personalizado de 
cociente» oe Hondt. Sin esos recuentos 
proporcionales, el partido de Genscher 
habría desaparecido del salón (fe sesiones, 
del Bundestaq. Es el enano que añade 
peso a la balanza de uno de los dos 
gigantes (democristianos y 
socialdem¿>cratas) cuando como suele 
suceder ninguno de ellos logra la mayoría 
absoluta.

La tínica novedad del congreso estriba 
en una nueva edición de la táctica versátil 
del grupo: "Seguimos abiertos a toda 
clase de alianzas postelectorales" anuncia 
Gesnscher, Al parecer, Friderichs, el 
“derechista'' de la pareja de 
competidores, lleva las de ganar la 
vicepresidencia que ambiciona.

martes, 1 DE OCTUBRE DE 1974

WASHINGTON, 1 
(Crónica especial por 
Dan MORGAN de 
“The Washington 
Post” en exclusiva para 
‘‘ARAGON/ex- 
prés'

Dos senadores 
norteamericanos 
concluyeron ayer la visita 
de las más altas 
autoridades estadouni
denses a Cuba en 13 años 
con la declaración de que 
parece que el primer 
ministro Fidel Castro está 
dispuesto a intentar “la 
normalización de 
relaciones" con Estados 
Unidos. Nada más regresar 
a Washington de su viaje a 
La Habana, el senador 
republicano Jacob K. 
Javits y el demócrata 
Clairborne Fell, 
informaron a los miembros 
de la comisión senatorial 
de relaciones exteriores 
sobre los resultados de su 
misión a Cuba, durante la 
cual cenaron y 
conversaron durante tres 
horas, el domingo por la 
noche con Castro.

El senador Gale W. 
Mcqee, miembro de la 
comisión, ha comentado 
que los dos viajeros no 
habían descubierto nada 
sorprendente con su 
misión, pero el viaje ha 
“abierto la posibilidad de 
que se puedan celebrar 
conversaciones y de 
distender la situación”.

Antes de salir a primera 
hora de ayer de Cuba para 
Miami en un hidroavión de 
alquiler, los dos senadores 
declararon a los periodistas 
que entre los temas 
tratados con Castro 
figuran la cuestión de los 
derechos humanos de los 
prisioneros, la separación 
de familias, las penalidades 
e los refugiados, las 
ejecuciones sumarísimas y 
las propiedades, 
confiscadas de 
norteamericanos sin 
compensación del régimen 
comunista.

Javits declaró en La 
Habana, en nombre de los 
dos senadores 
norteamericanos visitantes 
"creemos que el primer 
ministro Castro tiene 
interés en intentar la 
mejora de relaciones con 
Estados Unidos, según la 
impresión que hemos 
sacado".

Fell dijo que tenían 
motivos para quitar 
importancia al discurso de 
dura crítica antinorteame
ricano pronunciada por 
Castro en el fin de semana, 
cuando los congresistas y 
29 periodistas, y 
fotógrafos extranjeros se 
encontraban aún en 
territorio cubano.

Entre otras cosas, el 
discurso de Castro, 
dirigido a millares de 
cubanos, censuró la 
reciente defensa que el 
Íresidente Gerald Ford 

izo de la Agencia Central 
de Inteligencia de sus 
actividades contra el 
ex-presidente chileno 
Salvador Allende. El 
discurso del primer 
ministro cubano creó 
cierto malestar en los 
visitantes, pero Castro dijo 
a los senadores en un 
banquete que les ofreció 
en el palacio revolucio
nario de La Habana, que 
hacía mucho tiempo que 
estaba elaborando el texto 
del discurso, mucho antes 
del viaje de los senadores 
norteamericanos.

CONJETURAS

En medios diplomáticos 
se hicieron conjeturas ayer 
de que la posible 
“normalización” de 
relaciones entre los dos 
países ha de incluir el 
principio aceptado de 
“mutuo respeto" con lo 
que se acabarían las 
polémicas de tal tipo.

No obstante, los dos 
senadores pusieron de 
relieve tanto en La 
Habana, como en 
Washington que no habían 
iniciado ningún proceso de 
negociación. Revelaron 
que habían venido a 
observar, conversar e 
informar a sus colegas del 
Senado.

Según Mcqee, ambas 
partes habían presentado 
lista de medidas que 
podrían ser adoptadas 
"unilateralmente'’ por el 
otro, sin necesidad previa 
de negociaciones oficiales. 
Ha señalado que a tal 
respecto los cubanos 
desean que los 
norteamericanos les 
muestren alguna señal de 
que se ha flexibilizado su

rígida postura. Estados 
Unidos podría ofrecer 
cualquier prueba de la 
nueva postura de 
Washington con motivo de 
la reunión de ministros de 
Asuntos Exteriores de la 
Organización de Estados 
Americanos que se 
celebrará en noviembre en 
Quito.

Estados Unidos sostiene 
que para cancelar las 
sanciones de la DEA 
contra ;Cuba se precisa una 
mayoría de los dos tercios, 
es decir, 16 de los 23 votos 
de la organización.

No obstante, cobra 
fuejza el argumento de 
mejora de relaciones con 
Cuba que debiliten la 
dependencia de La Habana 
de Moscú.

Al final de su banquete 
de tres horas con Castro, 
los dos senadores 
norteamericanos, Javits y 
Fell, declararon que "se 
había roto el’ hielo". 
Castro no planteó la 
cuestión de la base naval 
norteamericana de 
Guantanamo, pero Javits 
comentó que Cuba parece 
sentirse agraviada con el 
embargo económico.

La próxima semana viajará 
de nuevo a Oriente Meifio.'

KISSINGER PREPARA
LA MALETA

NUEVA YORK, 1 
(Crónica de Marilyn 
BERGER, de “The 
Washington Post”, 
especial para 
“ ARAGON/exprés”.

El Secretario 
norteamericano de 
Esta d o, Henry A.

Kissinger, volverá a Oriente 
Medio la semana próxima. 
Esta vez con el aspecto de la 
guerra económica añadido a la 
tensión de hostilidades 
potenciales en la región. El 
portavoz del departamento de 
Estado, Robert Anderson, 
anunció ayer que Kissinger se 
dirigirá a cuatro países 
—Egipto, Siria, Jordania e 
Israel— en cinco días, a partir 
del 9 de octubre. A menos que 
haya nuevas misiones en el 
itinerario, será la primera vez 
en varios viajes que Kissinger 
irá a la región sin visitar Arabia 
Saudita, un país que tiene las 
mayores reservas petrolíTeras y 
que no pudo mediante sus 
gestiones reducir sus precios. 
Kissinger ha advertido que la 
elevación de precios puede 
originar el caos económico con 
graves repercusiones políticas.

El propósito del viaje de 
Kissinger es llegar a un 
acuerdo en Oriente Medio. Ha 
dicho privadamente que a 
menos que haya progresos 
hacia un acuerdo, se pueden 
producir nuevas hostilidades. 
Pero está realizando su misión 
en un tiempo particularmente 
difícil. Existe preocupación 
por el hecho de que con su 
nuevo poder económico las 
naciones árabes puedan ser 
más insistentes para que sus 
rei vi n dicaci (mes en Oriente 
Medio sean atendidas. Los 
estados acabes de primera 
línea son apoyados por los 
ricos productores de petróleo 
del Golfo Pérsico.

Israel, entretanto, ha 
venido realizando incursiones 
en el Líbano para asegurar sus 
fronteras contra la infiltración 
terrorista.

Entretanto, el Residente 
egipcio, ~Anuar el Sadat, ha

advertido a Kissinger que no 
puede esperar ayudas de El 
Cairo en su esfuerzo por 
reducir los precios del 
petróleo. Esto contrasta con la 
postura anterior de Sadatl 
cuando se deseaba una 
separación egipcio-israelí, que 
trataba de persuadir a los ricos 
productores de petróleo para 
que pusieran fin a su embargo 
contra los Estados Unidos.

COMPLICADOS PROBLEMAS

Tras lograr éxito en las 
negociaciones de separación de 
fuerzas en el frente egipcio y 
sirio, Kissinger se enfrenta 
ahora con el mas complicado 
problema de la frontera 
jordana. El rey Hussein ha 
pedido que este sea su 
proximo paso y ha 
manifestado que una retirada 
israelí es un requisito previo 
para la vuelta de Jordania a la 
conferencia de Ginebra. No 
obstante, cualquier retirada 
israelí de esta zona plantea 
difíciles problemas domésticos 
en Israel e inmediatamente 
suscita el problema de los 
palestinos, que reclaman la 
margen occidental para la 
creación de una base nacional

Los palestinos están siendo 
reconocidos en el mundo de la 
diplomacia. Veinte miembros 
de la Liga Arabe han decidido 
pedir a la Asamblea General de 
la O.N.U. que invite a la 
Organización de Liberación de 
Palestina que se dirija a la 
asamblea general como 
"representantes del pueblo 
palestino”.

Se estima (me Kissinger 
podría estudiar la posibilidad 
de detenerse en Turquía 
durante su viaje por Oriente 
Medio la semapa proxima. 
Cualcpiier visita a .Grecia sería 
más problemática dado (pie la 
popularidad estadounidense ha 
disminuido en aquel país. El 
aparente apoyo norteameri
cano por la junta mititar griega 
que fue destituida tras la 
aventura de Chipre y la 
subsiguiente invasion turca, 
(pie no originó ninguna ayuda 
estadounidense, ha suscitado 
sentimientos anti-norteame 
ricanos.

“ARAGON/exprés". PAG. 9
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PORTUGAL MANIFESTACION POPULAR
DE ADHESION A COSTA GOMES

VASCO GONCALVES Y OTELO CARVALHO

«HOMBRES FUERTES»
LISBOA, 1 (Efe).- Una 

manifestación popular 
ratificó ayer el primer 
relevo presidencial de la 
todavía breve historia del 
nuevo régimen portugués.

Acabaron ya estos dias 
que pusieron en peligro el 
Movimiento y el Gobierno 
implantado el 25 de abril” 
aseguró el general Costa 
Gomes, nuevo jefe del 
Estado, a . las decenas de 
miles de manifestantes 
concentrados en la plaza 
del imperio, frente al 
Palacio de Bel^m, 
precisamente donde 
debería haber tenido lugar 
la frustrada manifestación 
de la “Mayoría silenciosa” 
del sábado pasado.

El general Costa 
Gomes, vestido de paisano, 
aparecía rodeado de 
algunos de los miembros 
de la comisión 
coordinadora del 
Movimiento de las Fuerzas 
Armadas que se ha 
manifestado en esta crisis 
como la auténtica columna 
vertebral del régimen 
nacido en abril.

Con gestos hacia la 
multitud, el nuevo 
presidente, desde uno de 
los balcones del palacio, 
excusó la ausencia del 
primer ministro Vasco 
Gonçalves y el general 
Otelo Carvalgo, subjefe del 
comando operacional del 
continente (COPCON) que 
eran reclamados por ios 
manifestantes.

El sistema propagandístico del cartel callejero uti
lizado desde hace varios meses por las organizacio
nes políticas portuguesas' en las calles y avenidas 
de la capital.

Tanto Vasco Gonçalves 
como Otelo Carvalho, 
figuras prominentes del 
Movimiento de las Fuerzas 
Armadas, aparecen ahora, 
después de la anulación de 
la manifestación derechista 
del sábado pasado y de la 
dimisión del general 
Spínola, como los 
“hombres fuertes” de la 
situación.

La manifestación había 
sido convocada en un 
principio, por los partidos 
izquierda y de centro 
izquierda de la coalición 
gubernamental, frente a 
palacio de San Benito, 
sede del Gobierno 
provisional, pero, tras el 
mensaje leído esta noche 
por el presidente Costa 
Gomes, los manifestantes 
se trasladron al palacio de 
Belém para testimoniar su 
apoyo ai nuevo jefe del 
Estado.

lerminadas unas 
brevísimas palabras en las 
que agradeció su apoyo a 
ios miles de personas 
concentradas allí, el 
general Costa Gomes llamó 
a un soldado de ¿cada 
armada para que fueran 
aclamados por la multitud.

Después de entonar el 
himno nacional y la 
canc.ión “Grandola Vila 
Morena” que marcó el 
comienzo del golpe militar 
del 25 de abril, ios 
manifestantes se 
dispersaron pacíficamente 
hacia las 11,15 hora local.

A
NTO/y/O de Spíno/a, genera/ de/ ejército portugués 

nació en Estremoz (provincia de Evoraj hace sesen^ 
y cuatro años. Cuando contaba veinte de edad hizo sí 

ingreso en e/ ejército. Había comenzado ya en e/ paíi 
vecino /a "era Sa/azar". Desde ei cuerpo de Caba//eri¡^ 
en ei que Spíno/a empezó a prestar servicios, accedió i 
grado de teniente, con ei que vino a España, comí^, 
observador mi/itar de nuestra guerra civi^ 
permaneciendo durante /a contienda a/ /ado de /as tropÿ 
de Franco. Fina/izada /a guerra españo/a, Spínoli 
prosiguió su especia/ización en e/ frente de bata/ia. Fu 
destinado por e/ ñ^inisterio portugués, también comn 
observador, a/ frente de /a // Guerra fíéundiai, esta vezí 
/ado de /os ^'ércitos a/emanes que avanzaban pa 
territorio soviético. Antonio de Spíno/a //egó, con /a^ 
tropas de Ber/ín, hasta e/ asedio de Sta/íngrado.

L/egado e/ ascenso a teniente corone/, su servicio en 
/as armas paéó a tierras portuguesas: fue destinado en 
196/ a/ territorio de Ango/a, donde sus méritos Jí E 
estratega y administrador /e hicieron acreedor de/ grade 
de corone/ a /os dos años de estancia. Coincidiendo con 
su regreso a /a metrópo/i /e fue otorgado e/ genera/ato.

ANOS DIFICILES

Por los hoteles de Lisboa

A la CAZA de 
AGENTES

LISBOA, 1 (Crónica de “Washington Post” por Miguel ACCOCA 
especial para “ARAGON/exprés“).-

OFICIALES de espíritu avanzado del Comité de Coordinación de las Fuerzas Armadas 
presionaron ayer al general Antonio de Spínola para que destituyera a tres generales 
conservadores de la Junta de Salvación Nacional y al ministro de Información de quienes se 

informa que estaban escondidos.
Una fuente relacionada con militares con graduación de jefes, del Movimiento de las Fuerzas 

Arm^as, dijo que estos cambios eran necesarios para la grave amenaza de violencia cuyo 
estallido parecía inminente entre las facciones militares derechistas y las izquierdistas pasando 
por encima de una "mayoría silenciosa" que se iba a concentrar en una manifestación de 
adhesión a Spínola y que fue prohibida el sábado para evitar el estallido.

Spínola celebró ayer largas reuniones con el comité y con el Consejo de Estado, cuerpo este 
último integrado por veintidós miembros: siete de la Junta, siete militares de Comité y siete 
personalidades designadas directamente por Spínola

BUSCANDO ALACIA

Cuando el Comité le presentó a Spínola la propuesta de las citadas destituciones en el palacio 
presidencial de Belém, patrullas militares, provistas de armas auténticas, rodeaban los dos 
principales hoteles de Lisboa —el "Sheraton", y el "Tívoli" —en busca de "mercenarios" y 
"agentes de la CIA" norteamericana.

La búsqueda en los hoteles atemorizó a centenares de turistas extranjeros a los que se les 
impidió, encañonándoles, entrar en ellos. Una pareja neoyorquina estaba tan aturdida que echó 
a correr hacia la embajada norteamericana en busca de protección.

En el hotel Manhunt se acusó también el nerviosismo que se apoderó de Lisboa, a pesar de 
que en este hotel no se practicó ninguna detención ni se acordonó por ninguna patrulla, pero la 
inquietud cundió desde que los militares se opusieron a la concentración derechista.

DOSCIENTAS DETENCIONES MAS

Se ha informado que más de doscientos derechistas fueron detenidos, la mayoría de ellos 
altos funcionarios de la dictadura derrocada por el Movimiento de las Fuerzas Armadas surgido 
en abril

Ha quedado claro, en virtud del comunidado de ayer, que el primer ministro Gonçalves, que 
fue quien dirigió el golpe militar, se ha destacado como la figura dominante. Las emisiones de 
radio han dicho que las entrevistas de Spínola han fortalecido los lazos entre Gonçalves y el 
movimiento, en el sentido de implantar la democracia en Portugal.
••ARAGON/exprés". PAG. 10
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SALAMANCA, t 

(Logos).— Durante la jornada 
de ayer se ha experimentado 
una fuerte afluencia de 
súbditos portugueses en la 
frontera de Fuentes de Oñoro.

Según comentarios que se 
hacen en las agencias 
aduaneras, dicha afluencia de 
portugueses responde al deseo 
de poder acogerse ai derecho 
de asilo politiço como 
consecuencia de los últimos 
acontecimientos registrados en 
el país vecino.

Aunque no son noticias 
confirmadas, se sabe sin 
embargo que las autoridades 
salmantinas estín tomando 
algunas medidas aFrespecto.

NORMALIDAD EN LA 
FRONTERA DE GAYA

BADAJOZ, L- A ultimas 
horas de la tarde, nos 
informan desde el puesto 
fronterizo de Gaya que en el 
da de ayer no se ha registrado 
tráfico que pudiera 
considerarse anormal.

Por otro lado, la afluencia 
de ciudadanos portugueses a la 
capital ha disminuido 
sensiblemente en comparación 
con el registrado en el día de 
ayer.

Lea siempre

No le defraudará

Ya en 1968, cuando la empinada cuesta di 
salazarismo se convertía en un escollo casi imposibt 
de salvar, Spínola es. destinado a dirigir las tropi 

portuguesas destacadas en otro territorio ultramarine 
Guinea-Bissau. Sus funciones, estrictamente castrense 
se vieron ampliadas muy pronto, con cierto disgusto pe 
parte de las autoridades lisboetas que, ya entonces, noi 
atrevieron a emprender una acción contra él dado i
enorme prestigio alcanzado por el general; Spíno| 
organizó a los pocos meses de su arribo a Guinea, f 

Las corrientíCongreso del Pueblo Guineano.
autonomistas e independientistas que inundaban la zoni 
alentadas desde Senegal y la República de Guinea pej 
Seddar Senghor y Sekú Turé, le hicieron ver la necesid 
de buscar una formula de conciliación entre el pueb 
guineano y la metrópoli. La “Torre con Espada' El General i
principal condecoración que otorga Portugal, fuj cabeza visit
obtenida por Spíitoia, en atención a los servicioí^¿,-g^^^g„. ® 
prestados, cuando acaeció el relevo en Guinea y i 
general retornó nuevamente a Lisboa, en 1972.

Muy pocos meses antes del golpe de Estado, Caetan
se ve forzado a recurrir a Spínola para altas funcio^tuvo, en los 
estratégico-políticas en el ejército, en esa institucié^ llevar adelanti 
nacional que, a consecuencia de las guerras colonialenecesaria vii 
había alcanzado un preocupante grado dHrascendencia 
desintegración; fue así como Spínola llego, en es^pueblo portug 
mismo año, a situarse comú colaborador director de 0;cuando vio I
Costa é Gomes en la dirección del Alto Estado Mayor.

UNA MISION POR CUMPLIR
coloniales. < 
constituciór 
firmemente m 
de Salvación 
Consejo de E 
revolución^^PINOLA pensaba en la trascendencia real 

«^desintegración del ejército, fiel reflejo de la r _____ _  , ,
humana, social y económica del país a consecuencia díhabía buscado 
sistema colonialista impuesto por el salazarismo. Frutímoderado cate 
de esa idea fue el controvertido libro “Portugal é 
futuro”, editado en Lisboa el pasado mes de febrerc. . . p. .
Solo días mediaron entre la publicación de “Portugal | NCAi AC 
futuro” y la destitución de Costa y Spínola de sus altoiç—---------------- 
cargos al frente del ejército. Y muy pocos d/is (dos Ir 
mediaron desde esa destitución hasta al abortado golp V 
militar de Caldas da Rainha el cual constituyó 
completo aviso de lo que, el 25 de abril, al son c- - . ’P» °® 
“Grandola Vila Morena^', se iba a poner en marcha e 
todos los cuarteles de la metrópoli.

UN GENERAL CARISMATICO ‘

de esministerios co 
gr'centro e izqui

presionaba sob 
ofreciendo al 
pol (tica; era i 
pueblo tenia < 
nuevo régimen 
ser primeramer

C
 ía infraestructi
lENTO cincuenta y sels'días ha fiaurado Antonioídemostracioi 
Spínola al frente de los destinos de Portugíresultaba muy 

primero como depositario de los poderes adouiridos pímismo tiempo 
la Junta Militar y luego como sustituto del anclan Salvación Nac 
Américo Thomaz, refugiado con Caetano en el acogedeConsejo de Est 
Brasil. /evolución soc

El prestigio del general-presidente Spínola servía el «desesperadamei 
de abril a los capitanes sublevados como carisma : exterior para c 
apoyo para la iniciación de un proceso democratizad-se detuviera*, 
en todo el pais. Sus teorías acerca de la liberación del*surgidas casi de 
objetivos independientistas de las colonias parecía est»fuerzas para । 
en principio, acorde con los propósitos de ^laborales, mucf 
sublevados. El advenimiento de Spínola a la Jefatura un principio, y 
Estado constituía, por todo ello, un acontecimien'empresas im 
esperado y feliz y un espaldarazo a la labor llevad» empujarlas haci 
cabo por la Junta ei 25 de abril. parte de los gr

sustentaban.
D1COTOMIA «MVSí
PERO lo que en Portugal acaecía ya entonces "®tPa°'h,'.™„í?'“í 

una simple revolución política, sino que « «"«"/‘edmiriTtntiva i 
la mecha de una latente revolución social. El llegaba i

social.
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PORTUGAL

rcito portuguéi 
ra) hace sesent* 
ie ec/ad hizo st 
7 ya en ei paíi 
9 de Caba//en\ 
^cios, accedió ai

España, comí, 
guerra civi^ 
do de /as trops \ 
año/a, Spfnoli\ 
de bata/ia. Fm 
también cofm\ 

idiai, esta vezi\ 

avanzaban por 
Î //egó, con Ia 
jrado.
[ su servicio et 
'e destinado e/i 
ÎUS méritos JíJ 
?edor de/ gradí\ 

incidiendo co#] 
d genera/ato. I

>

ida cuesta di 
o casi imposibi 
rigir las tropt 
io ultramarine 
ente castrense 
rto disgusto pe 
entonces, no i 

ritra él dado i 
eneral; Spíno 
30 a Guinea, 
Las corrienti
ndaban la zoni 
de Guinea pd 

ver la necesidd 
entre el puebfl

Portuaaf^^^fw General Kaulza de Arriaga ex-gobemador de Mozambique 
a los servicics^f'^^^^^^ visible, hoy de los grupas de reacción derechista 
n Guinea v opuestos al Gobierno. El general Kaulza ha sido
1022 detenido el pasado fin de semana.

A

Estado, Caetan
altas funcloMtuvo, en los primeros días, capacidad suficiente para 
esa institución llevar adelante la revolución política, pero le faitóJa 

írras colonialfcnecesaria visión de conjunto para comprender la
5^®“® ó'trascendencia de la otra revolución, la social, en la que el 

Negó, en eÆpueblo portugués empezó a Interesarse con más fuerza 
director de Rcuando vio la posibilidad de solución a las guerras 

ítado Mayor, coloniales. Causa de esta falta de visión fue la 
constitución del primer Gobierno provisional, 
Tirmemente mediatizado en sus decisiones por la Junta 
oe Salvación Nacional y por el recién constituido 
consejo de Estado o "Consejo de los 22". Para la 

ría raai Ha política era suficiente contar en los
hL®?. amalgama íJe fuerzas políticas de

izquierda; como válvula de seguridad, Spínola ïlrîSln Fríím/Slí buscado un primer ministro para esa amalgama: el 
f™’’"®<l®fado catedrático Adelino da Palma Carlos.

Portugal e

JR

^^l^óTyjgAPACIDAD POLITICA
seos d/ts (dos .
abortado golp > como era de suponer, la gestión de Adelino da Palma 
constituyo d’®» reducida a la minima
bril, al son ‘I®. J®**®» 1® Junta de Salvación Nacional
r en marcha e®!®’'®®®^ sobre él y sus colaboradores para que fueran 

® .P®^* imágenes nuevas de administración 
L® Kl’®*’* ®’? '®®P®'aPle la Junta en esta cuestión: el 
pueblo tenia que darse cuenta, en la calle, de que un 
nuevo régimen estaba siendo creado; la democracia debía 
ser primeramente callejera, y después tenía que afectar a

CO ■
■rtn oacional. Esta fórmula de iniciar las
r^da democráticas desde la superficie
.dm.irMníSlÍ?. llevadera para Da Palma Carlos. Al

ínriííSiw^^^ ®’^® actitud extrovertida de la Junta de
íín •! Nacional (integramente representada en el

acog ^®®^®i® ^® Estado), favorecía el desenvolvimiento de la 
««ruíe social. Así, mientras el Gobierno buscaba

/^®í^P®'"®‘í®®'cnte alianzas políticas y financieras en el 
«o P*'^ V® '® ««àquina económica portuguesa no 

’®* slodicatos y asociaciones gremiales 
, ®**’ **® ’® ®®^® presionaban con todas sus nuevas

’’®'^® conseguir precipitadas transformaciones
I Z.Î. i. ®®’’* ®*» Tachas de las cuales resultaron inviables desde 

1 la Jefatura un principio, y su solo planteamiento fue suficiente en 
acontecimi^ empresas importantes de capital extranjero, para 
labor llevad ®^P®Jylas hacia el "lock out" con gran satisfacción por 

ci.e* **u °® 9''upos económicos internacionales que las sustentaban.
Rr.?!® lado, las continuas disensiones en el seno del 
_ provisional hacían que la unidad de criterios

mtonces node . ’®®* requerida para gobernar quedara en el plano de 
lue se encendí utopía; mientras para unos su actividad
clal. El genefr se centraba en la revolución política, para

,1 '®9aba, por caminos diferentes, a la revolución

DE 1974 BtZZZZZ: r ■■ ■ 

martes, 1 DE OCTUBRE DE 1974

Revolución politica 
frente a revolución social

t Spínola, primera gran víctima del procéso de 
transformación del país

i La Junta de Salvación Nacional, órgano de decisión 
política predominante
Da Costa é Gomes: Más posibilidades de colaboración 
con la Junta

LA PRIMERA CRISIS

Y la situación estalló, entonces, como estallan todas las 

situaciones, por su punto más débil: Adelino da 
Palma. La dimisión del primer ministro o presidente del 

Consejo de Estado acarreó otra transformación en el 
seno del Gobierno.

La experiencia de la coalición dirigida por un 
moderado podía considerarse como fracasada; el error le 
costo muy caro ai país; era preciso, pues, encontrar "al 
hombre” adecuado para mantener cohesionado al 
gobierno de coalición de oentro-izquierda. Para Spínola, 
ese hombre era, sin duda, Firmino Miguel, un joven 
colaborador suyo, militar, con métodos de acción muy 
distintos a los de Da Palma Carlos, pero, quizá, con unos 
postulados políticos muy similares a los del catedrático.

Para Spínola, todo estaba aecidido: Firmino Miguel 
sena el nuevo "premier” y como colaboradores "fijos" 
señabba a los principales líderes de izquierda, esto es, a 
Sa Carneiro, a Mario Soares y a Alvaro Cunhal. 
Barajando estœ cuatro nombres y otros afines, Firmino 
Miguel y Spinola confeccionaron, en el palacio de 
Belèm, la lista del nuevo gabinete.

îîSKbîÎ^îiiliriï*?’ y * nuestro siglo. Sus miembros 
vigiiaoan y vigilan el proceso democratizador.

ESTABA RELEGADO
‘t’misión del general —presidente ofrece 

un pósma nuevo a la situación política. Las 
acusaciones —que ya surgen— de su vinculación soterr^a 
con conservadores y derechistas .van a cambiar, s?n dLda 
el panorama de acción del Gobierno. *

®? últimos quince días, Spínola 
procedía frecuentemente a dictar intrucciones para la 
acción dentro del país. Ninguna de esas intmccioneÍ 
SïïîlJï^Fi®'Î? respetada por el Gobierno de Vasco 
Gonçalves; El ultimo caso que podemos señalar es el de 
la ubicación de piquetes de vigilancia en torno a las 
c®rret®ras de entrada en Lisboa; los grupos políticos y 
sindicales temían en là semana anterior la realización de 
nni P® ^®’ ®*® nioderada en el poder, un

ÍPT’ podía estar instigado desde el 
propio palacio de Belem, sede de ia Jefatura del Estado 

sábado ia retirada de esos piquetes 
populares de vigilancia y su sustitución inmedia^ por

1

temor a “os Pides" está siendo sustituido en Lisboa por el miedo a un plan de acción, bien orquestado, desde la derecha. En 
la foto, un agente (ie la Direccao Geral de Segumnea detenido por los soldados en plena calle, despues del 25 de abril.

EL SEGUNDO GABINETE Y MEDIO

SORPRENDENTEMENTE, y horas después, cuando 

la noticia del Gabinete Firmino estaba en la calle, un 
coronel afecto a la Junta, Vasco Gonçalves, hace unas 

declaraciones en Lisboa indicando que "va a formar el 
nuevo Gobierno". Todo Indicaba que, a última hora, 
Spínola había tenido que ceder ante las insistentes 
presiones de los miembros de la Junta. La entrada de 
Gonçaves en el poder significaba la entrega del Gobierno 
® propósitos de la Junta de Salvación Nacional, 
controladora también del Consejo de Estado.

Este fue, sin duda, el primer fracaso político serio de 
António de Spínola.

PRIORIDADES POLITICAS

PRONTO vio Spínolaouelas posibilidades de gestión 

del nuevo Gobierno iban a resultar también mínimas.
Por encima de sus decisiones había que anteponer las del 
Consejo de Estado. El, como presidente de la República 
figuraba al frente de dicho* Consejo, en el que'tambfén 
tuvo la oportunidad de nonibrar personalmente a siete 
2®,’*? componentes. No obstante, el aparato
del Consejo, que parecía montado de forma que ei 
presidente obtuviera siempre en su seno una teórica 
ventaja de votos, se volvió contra los propósitos del 
general muy pronto. Desde agosto hasta ei día de ayer 
Py^® **®®*'^® due ninguna de las mociones presentadas 
al Consejo por el grupo de Spínola llegó a properar. Se 
sabe que varios miembros de la Junta de Salvación 
pertenecientes asimismo al Consejo llegaron a recordar al 
presidente que su situación al frente de los destinados 
del país era más teórica que práctica, y que de Spínola la 
nación requería sólo el prestigio y la capacidad de 
convocatoria, no las decisiones políticas. La batalla 
estaba irremisiblemente perdida.

La Junta de Salvacion Nacional quedaba convertida, 
de hecho, en una especie de "Comite de Salud Pública”

miembros de las fuerzas armadas, Muy pocos parece que 
han respetado la orden del presidente; el primero en lo 
hacerse eco de ella fue el propio primer ministro.

MAS FACILIDADES

Hoy otro general, Costa e Gomes, ha sido situado al 
frente de la nación portuguesa. La decisión, una vez 
más, parece haber corrido a cargo de la Junta de 

Salvación Nacional. Da Costa é Gomes es otro hombre 
de gran prestigio en el seno del Ejército, esa institución 
que ha de permanecer firmemente cohesionado en 
Portugal si se quiere evitar el desastre. El nuevo 
presidente, según todos los indicios, parece más 
dispuesto que Spínola a acatar las directrices que se 
marquen en los contactos de la Junta: es posible que su 
gestión favorezca aún más los contactos políticos con los 
Ïrupos favorables a la independencia de las colonias.

rotector indiscutible de Spínola en los grupos 
favorables a la independencia de las colonias. Protector 
indiscutible de Spínola en los meses difíciles, Costa é’ 
Gomes carece, en cambio, de la suficiente capacidad de 
convocatoria popular. El carisma se va con Spinola y con 
él desaparece también la seguridad en un futuro más o 
menos estable. A este respecto, cabe ahora recordar unas 
frases de António de Spínola recogidas en su libro 
"Portugal é o futuro":

“Vivimos en ei país un clima de 
disputa entre ideales extremados por 
posiciones antagónicas que 
necesariamente se apartan de un punto de 
equilibrio donde los hechos surjan 
analizados sobre la base de esquemas 
armónicamente definidos; hechos a los 
que jamás podrán negarse la fuerza de sus 
propias resultantes, beneficiosas o 
funestas de acuerdo con nuestra 
capacidad".

J.L. COSTA VELASCO
"ARAGON/exprés”. PAG. 11
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una fiesta que tiene mas
aficionados que detractores.

aprendices de toreros

POR CATEGORIAS

esa 
los

UN LEVE TOQUE DE 
HISTORIA

conseguir el oficio “en directo” de 
cara al novillo que muchas veces 
tiene más de toro hecho que de 
novillo y ante el que están

Salta a la vista que el escalafón 
que más víctimas ha dado a la 
Fiesta es el de los novilleros, los

que han de

••ARAGON/exprés". PAG. 12
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Cuatrocientos dieciocho profesionales del toreo muertos 
en la arena desde que se tienen noticias fidedignas de la 
historia de la Tauromaquia son demasiadas víctimas para seguir 

tomando en serio aquella frase del Guerra que decía más cornás 
da el hambre”. Son muchas, demasiadas, las cornadas mortales 
asestadas por los toros para pensar en otras cosas. A ellas, a sus 
muertos, famosos y casi desconocidos lidiadores, vamos a 
referirnos a lo largo de cinco capítulos que intentaran recoger la 
efemérides, la leyenda y la realidad de una fiesta que tiene mas

Muchos historiadores tiene la 
Fiesta. Y no todos tienen la misma 
opinión. Hay varios eso sí, que 
coinciden en esa cifra que damos 
más arriba para indicar a los 
profesionales de Tauro que han 
caído bajo, la certera puñalada de 
un pitón. Hasta la primera mitad 
del siglo pasado hay muy pocos 
datos. Y hay que tener en cuenta 
que la Fiesta arranca desde el siglo 
XIII, por lo cual no se puede 
asegurar rotundamente una cifra.

Ante esa falta natural de datos 
tenemos que partir de algo concreto 
y elegimos la fecha del 23 de junio 
de 1771, cuando en la plaza del 
Puerto de Santa María, muere el 
primer matador de toros, José 
Cándido, cuando hacía un quite a 
su compañero Juan Barranco a 
quien el toro tenía a merced de los 
pitones. José Cándido resbaló en la 
cara de la res y el que fue salvador, 
pereció en el intento. Así se abría el 
trágico relato de una historia que 
nunca debiera haberse escrito.

trá^ 
con 
ton 
a u 
gan 
trá^

Considerados por las distintas 
categorías que abarca la Fiesta, 
vemos en el siguiente cuadro los

indefensos por ? 
profesionalidad. Natu 
es el único sistema > 
oficio. Además, muc 
se dan en pueblt^ 
condiciones de la enfe 
precisamente las idónf

La otra gran cate* 
cifras negras es la de 
los hombres que no 
que salen a lidiar 
jugándose la vida sil 
fama y el dinero d( 
cuadrillas. Precisamet 
torero muerto a cot 
una cogida fue d 
Joaquín Camino, hen 
dor Paco Camino, caíi 
na el 2 de junio de 19 
talmente dos días anti 
de Atanasio Femánde

También son mw 
fallecimientos de 
subalternos, grande; 
que son Manuel Leitt 
Las Ventas, el 15 
1964, que falleció 
arena, con el corazón 
un certero pitonaz 
Manuel Fuentes Bej 
en Vitoria, durante 
corrida del 18 de juli 
que murió en el 
Toreros de Madrid, 
herido de suma gn 
Sebastián el 24 de ag'

lidiadores fallecidos en 
prolongada temporada de 
veranos sangrientos: 

Matadores de toros: 52 
Matadores de novillos: 153 
Picadores: 62 
Banderilleros: 104 
Rejoneadores: 6 
Toreros bufes: 2 
Puntilleros: J

PLAZAS Y GA>

Recogemos de 
trabajo monográfico 
la gran revista “El ru 
el siguiente cuadro (i 
toros,escenarios de c< 
y las ganaderías cu 
han pasado a la h
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LA ^STA NEGRA HA Y 62 
PICAaOSÉS.6 REJONEADORES, 
6 rOREÓQS^ 
PLSÍTIL

LA FALTA DE DATOS 
FIDEDIGNOS DESDE LOS 
SIGLOS XIII AL XVIII HACE 
PENSAR EN UNA CIFRA MAS 
ELEVADA _______ _

José Céndido fue el primer metedor 
muerto, el 23 de ¡unió de 1771 en 
el Puerto de Sente MerTe.

EL PORTUGUES JOSE FALCOIV 
EL ULTIMO, EIV AGOSTO DE 
1374, EN BARCELONA

'' Él escelefdñ de novilleros, el mes 
efofteda7 IBS vrttfmes

fensos por ? trágica leyenda. En ambos casos.
sionalidad. Natu 
único sistema <

1. Además, muc 
an en puebR. 
ciones de la enfe 
sámente las idónf 

otra gran cate* 
negras es la de 

ombres que no 
salen a lidiar 
dose la vida sil 
y el dinero di

rillas. Precisara et 
0 muerto a coi 

cogida fue el
lín Camino, hen 
acó Camino, caíi 
2 de junio de 19 
nte dos días anti 
anasio Fernande 
imbién son mw 
cimientos de 
Itemos, grande? 
on Manuel Leitt 
Ventas, el 15 
, que falleció 
i, con el corazón 
certero pitonaz 
lel Fuentes Bey 
Vitoria, durante 
da del 18 de juli 

murió en el
ros de Madrid, 
o de suma gri 
stián el 24 de ag'

como es natural fíguran plazas y 
toros de más importancia, dejando 
a un lado la totalidad de cosos y 
ganaderías que harían larguísima la 
trágica lista:

PLAZAS DE TOROS:

Madrid: 55
México: 16
Sevilla: 13
Barcelona: 11
Valencia: 11
Lima: 6
Málaga: 6
Zaragoza: 6
Puerto de Santa María: 6
Granada: 5
Murcia: 5
Nimes: 6

GANADERIAS

Veragua: 8
Miura: 8
Anastasio Marín: 6
Zaballos: 6
Concha y Sierra: 5
Moreno Santamaría: 4
Saltillo: 4
Ripamillán: 3
López Plata: 3
Lascot: 3
Zalduendo: 3
Palha: 3
Pérez de la Concha: 2

, Contreras: 2
PLAZAS Ÿ

ecogemos de 
ijo monográfico 
an revista “El ru 
luiente cuadro é 
s^escenarios de c< 
s ganaderías cii 
pasado a la h

Adalid: 2
Pablo Romera: 2
Villagodio: 2
ViUamarta: 2
Lerena: 2
Alipio: 2

Rafael MONTERO 
(continuará)

o o o o 
8 
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Fernando Rey-Rocío Dúrcal, un «tándem» inesperado

'DIGAl o o o
o o o o

o o o o o o o o o o o o o o o o o o o o o o o o o o o o o o o o o

FEfíf\/A/\/DO Rey sigue cosechando éxitos en ei cine francés y ei 
púb/ico de Paris ie considera como una de /as personalidades 
más atrayentes y simpáticas de los actores de "importación! Esta 

vez ie acompaña la guapa fíocio Dúrcal gue hace su primera 
aparición en estas pantallas, en un papel nada español, por cierto. 
Es verdad que su fisonomía'de rasgos finos, el modelado de sus 
facciones, muy de chica moderna, responden más bien a un tipo de 
mu/er internacional de hoy y no especialmente el modelo tópico de 
la hermosura hispánica. Asi pues la vemos encarnar el personaje de 
una bonita estudiante alemana que trabaja durante las vacaciones 
"au pair" ocupándose de niños en régimen, familiar.

lograr ese clima de mágica irrealidad, 
que llega a cautivar a pesar de todo, 
el espectador medio, se pondrá quizá 
interrogantes razonables ¿puede la 
desmesura ser lógica? ¿esplausibe 

-tal* escenario y tales personajes? 
¿por qué y por quién esos crímenes y 
accidentes? Pero ante la belleza pura, 
no cabe razonar demasiado: si hay 
enigma y criminal, no le interesa al 
cineasta descubrirlo, no, a nosotros
tampoco. El interés de la película no 
está en el desenlace sino

AL ESTILO DEL 
"GRAND GUIGNOL

La familia que encuentra la rubia 
alemanita Ursula en una ciudad 
balnearia, es extraña, tan extraña 
como el chalet que ocupan, vetusto.
irreal, todo lleno de plantas que 
devoran el aire y la claridad, de los 
cuales se ocupa con pasión 
alucinatoria la señora de la casa, 
mientras que el marido, por su parte, 
egiptólogo, maniático, piensa en el 
faraón Akhenaton con análoga 
intensidad. ¿Dos chiflados? Al fin y 
al cabo, la botánica y Egipto son 
motivos muy dignos de respeto... La 
cosa no tendría demasiada 
importancia 'si no hubiera ya en los 
cinco hijos del matrimonio ciertas 
taras inquietantes: el mayor 
desfigurado por una mancha 
repugnante en el rostro, el menor 
sordo mudo. Y sobre todo si no 
hubiera la obsesiva presencia muda de 
ocho viejos de negro vestidos 
-¿testigos-? ¿apariciones? 
¿encarnaciones de cielo infinito?- 
sentados frente a la casa 
constantemente.

No, esta película no se puede 
contar, todo esto parece burlesco o 
irreal al estilo de1 "Grand Guignol", 
de nada sirve que expliquemos otros 
detalles aun más pasmosos y 

'terroríficos: que los miembros de la 
familia van desapareciendo; que el 
drama y el crimen se presienten, que 
el hijo mayor se enamora de la linda 
alemana, que los accidentes y las 
catástrofes, parecen encadenadas por 
un espíritu maléfico, qué en la mente 
del egiptólogo, vienen a turbar de vez 
en cuando, trágicos recuerdos del 
nazismo... El misterio no tiene

explicación no deseamos tampoco 
encontrársela; como muy bien ha 
explicado el realizador Pierre 
Grimbiat él ha tratado de hacer un 
film de "fantástico-trágico", donde la 
lógica y la realidad que diríamos 
"normales", no pueden ajustarse: 
esta fantasía un tanto demencial, se 
desarrolla con la coherencia y la 
lógica propias de la ficción —o de los 
sueños- donde todo es posible. El 
tema está inspirado en un libro 
policíaco (que fue premio "Quai des
Orfèvres") en 1971. Pero GrimWat y 
su adaptador Tonino Guerra, le han 
dado una nueva dimensión de 
turbadora belleza.

UNAFDTOGRAFIA 
ESPLENDIDA

La espléndida fotografía de 
interiores y exteriores, la manera 
imprecisa en que se ambientan las - 
sucesivas muertes, las desapariciones 
y reapariciones anunciadas por una 
bellísima música de Claude Boiling, 
cantada por Régine Crespin en 
progresivo "crescendo" repetido el 
evanescente movimiento de actores, 
todo ello está magníficamente 
conseguido y denotan una admirable 
cohesión entre director, adaptador y 
operador, i Quién iba a figurarse que 
la simpática costa guipuzcoana podía 
ser una especie de nuevo Marlenbad 
gracias a la cámara de Chisiain 
Cloquet y a la inteligente asesoría 
artística de Enrique Aiarcónl Son 
esplendidas las tomas de vista, es 
refinado el color,, la vegetación 
invasora y la cantata que se amplifica 
también llegando a una plenitud 
sobrecogedora en ios momentos 
cumbre, son elementos 
admirablemente manejados para

enunciado fantástico.

FALTA DE IRREALIDAD

en el

Las simples fotografías en blanco 
y negro que ilustran este comentario, 
no pueden dar idea de la gran belleza 
plástica en que se desarrolla este 
cuento mágico. Y tampoco del juego 
de los personajes que responden a ta 
misma intención demencial. Delphine 
Seyring, con su elegante silueta y su 
manera de decir voluntariamente 
falsa, se presta bien a la sacerdotisa* 
de la botánica; en cambio Femando 
Rey y Rocío Durcal, me parecen 
mucho menos irreales de lo que el 
asunto requería. Uno y otro, respiran 
sana naturalidad y no llegan a dar el 
registro de lo inquietante. Femando 
Hey me parece un excelente actor 
fino y distinguido en la gama de lo 
que llamaríamos anticuadamente "un 
característico", a quien no le va nada 
lo equívoco. Ya en otra película 
francesa, "La caída de un cuerpo", se 
quiso hacer de él una especie de mago 
misterioso, fascinante y tal vez 
criminal y el personaje no tenía 
cuerpo, resulta conmovedor el 
muchachito enamorado con un rostro 
tierno e implorante que la mancha 
macula como un estigma.

"Dígalo con flores", es el primer 
éxito en largo metraje de Pierre 
Grimbiat, experto sobre todo en 
montajes de televisión y en películas 
publicitarias. La acogida que se 
empieza a registrar es de estima y se 
admiran sus dotes de ambientadoren 
ese mundo, nada fácil de la 
imaginación fantástica. Para Rocío 
Durcal, es también un paso alentador, 
esperemos que ambos puedan seguir 
triunfalmente hacia delante.

MARIA-FORTUhIATA PRIETO

o o o o o o o o o o o o o o o o o oo o o o o o o o o o o o o o o o
o o o
o o o o o o o o o o o o o o o o o o o o
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Zarggoxo viva
Escuda de ATS de la S5.

A
yer tarde se celebraron en Zaragoza 

los dos exámenes selectivos de este 
principio de curso. No tuvieron como 
escenario ninguna de las Facultades o 
Escuelas Universitarias del Distrito, sino 
las dos únicas escuelas de A.T.S. 
(antiguamente llamadas enfermeras) que 
existen en la ciudad. Este año va a ser 
bastante más difícil matricularse en el 
primer curso de estas dos escuelas, que en 
cualquiera de las Facultades zaragozanas. 
A pesar de que, como es notorio, las 
A.T.S. profesionales actualmente 
existentes no hayan saturado 
completamente las necesidades presentes 
y futuras de puestos de trabajo.

Ayer, a las cinco y media, comenzaban 
el examen de admisión en la Escuela de 
A.T.S. dependiente de la Facultad de 
Medicina. Media hora más tarde, se 
iniciaban los examenes en la Escuela de 
A.T.S. de la Seguridad Social. Cientos de 
jóvenes, en su inmensa mayoría 
muchachas, aspiraban los escasísimos 
puestos escolares con que cuentan en la 
actualidad cualquiera de estos dos 
centros.

Concretamente, por lo que se refiere a 
la : Escuela de la Seguridad Social, 
instalada en forma de internado para la 
práctica totalidad de las alumnas en la 
Çlanta séptima del edificio de 

raumatologfa de la Ciudad Sanitaria, 
nada menos que casi quinientas jóvenes 
aspiraban ayer a conseguir alguna de las 
cincuenta plazas previstas para este nuevo 
primer curso.

CARTAS a 
iRACOy /exprès

% ¿Qué será de nuestros
I hospitales de mañana?

Zaragoza, 29 de septiembre de 1974

Sr. Director de la Escuela de A. T. S.
Zaragoza

Un año más nos encontramos ante el próximo examen selectivo de la Escuela de 
A.T.S; con el consabido nerviosismo e invertidumbre reinante en todos aquellos 
aspirantes que con verdadera vocación y no menos ilusión y entusiasmo han realizado sus 
estudios de Bachillerato al elegir esta profesión que tantos valores humanos e innegables 
sacrificios encierra.

Si nos hemos dirigido a Ud es porque confiamos plenamente en que comprenderá 
nuestra lamentable situación, agravada todavía mas por los arcaicos métodos de examen 
me utilizan y más aún por la desigualdad existente entre cualquier examen selectivo de 
Facultad que realiza sus pruebas sobre temas relacionados con la carrera y que 
previamente han podido preparar para superarlos. Una prueba psicotécnica es un modo 
muy arbitrario para captar la capacidad intelectual y humana del alumno, mucho más 
cuando para nuestros exámenes no se puede recurrir a un texto determinado y concreto 
al variar totalmente los métodos de una Escuela a otra e incluso dentro de la misma en 
diferentes cursos.

Esperamos comprenda cuanto nos cuesta aceptar vemos frustrados en nuestra 
vocación, a consecuencia de lo injustamente repartidas que son las escasas plazas, entre 
un número privilegiado de personas que por tener un apellido sonante o lo que 
vulgarmente diríamos, un enchufe, ven cumplidos sus deseos, cuando ¿realmente tienen 
verdadera vocación de A.T.S.? o han elegido esta carrera por ser más corta o centenares 
de argumentos que en ningún modo pueden equipararse por su simplicidad con una 
auténtica vocación.

¿Qué será de nuestros hospitales del mañana... ?
igualmente nos sentimos afectados por la poca diferencia hacia los nuevos aspirantes 

al no convocar los exámenes con un tiempo determinado (al realizar la matrícula), 
puesto que ello causa serios trastornos a quellas personas que quizá de haberla conocido 
no hubiesen realizado la inscripción por no poder concurrir a dichos exámenes ese día.

nuestro último ruego, se refiere a la economía de un aspirante cualquiera 
que quizá no puede sufragar los honorarios de inscripción y reconocimiento médico y 
que ba/o nuestra opinión consideramos excesivos, lo que nos da lugar a pensar que con 
ello quieren aumentar la economía de ese organismo y que nuevamente consideramos 
inmoral e injusto desde todo punto de vista humano y social.

Por la responsabilidad que recae sobre Ud. sabemos que puede hacer mucho para 
subsaiwr estos fallos y esperamos con verdadera confianza que este año no vuelva a 
repetirse la triste historia de tantos jóvenes que por pasar inadvertidos, pero que poseen 
un caudal de cualidades que nadie ha podiao reconocer vean mermadas sus ilusiones y 
posibilidades de realizarse como personas y A.T.S. que desde sus puestos quieren 
contribuir a mitigar el dolor humano y social de nuestra civilización.

% Varias aspirantes

"ARAGON/exprés”. PAG. 14

DESCONTENTO

Desde las cinco de la tarde fueron 
llegando, por grupos, al examen. Dada la 
Sran cantidad de solicitudes, hubo que 
abilitar dos grandes salones para el 

examen, uno de ellos en el edificio de la 
Maternidad, el otro en el de 
Traumatología. El ambiente previo al 
examen era de un gran descontento entre 
las aspirantes:

—Ninguna de nosotras tiene grandes 
esperanzas de aprobar, si somos tantas las 
que nos examinamos y tan pocos los 
puestos. Ya se sabe lo que ocurre en estos 
casos, en los que cuenta mucho el 
apellido o las recomendaciones. Esto no 
es nuevo en la escuela de A.TS.

Añaden:
-Nosotras hemos elegido esta carrera, 

fundamentalmente porque nos parece que 
servimos oara esto, por lo que se podría 
llamar vocación. Y nos da miedo 
de que, lo que menos sea tenido en 
cuenta es esto de la vocación y las 
aptitudes.

Las posibilidades de obtener una de las 
cincuenta plazas son muy bajas. Por ello, 
en años anteriores, era frecuente que 
algunas de estas aspirantes optaran por 
matricularse en las dos escuelas de ATS 
existentes en Zaragoza, a fin de probar

Ql^ñfíBVTAS 
ASfíñAñ/TES 
a 50 KAZAS

fortuna en dos convocatorias. Hay que 
señalar, además, que al contrario, de lo 
que ocurre en varios centros 
universitarios, no se ha dado oportunidad 
para efectuar dos pruebas de selectividad, 
una en junio y otra, ahora, en septiembre. 
Se lo juegan todo a una carta. Por ello, 
también este año, buena parte de las 
aspirantes admitidas a examen se habían 
matriculado para las pruebas de admisión 
tanto en la escuela de la Facultad, como 
en la de la Seguridad Social.

—Pero de nada nos ha valido este año. 
Porque, por una casualidad que debe estar 
prevista, los exiímenes de las dos escuelas 
se han convocado prácticamente a la vez. 
En la escula de Medicina, a las cinco y 
media y en la Seguridad Social, a las 6 de 
la tarde. Ninguna de nosotras, que 
estábamos matriculadas en los dos 
lugares, podríamos compaginar los dos 
exámenes. Y hemos tenido que elegir uno 
de los dos, perdiendo nuestros derechos y 
el importe de la matrícula de la escuela de 
Medicina.

—¿Cual es ese importe?
—Nada menos que 850 pesetas, además 

de todo el tiempo perdiao en papeleos, 
reconocimiento médico y demás. Esto lo 
deberían haber avisado con más tiempo, 
porque evidentemente es una injusticia.

En años anteriores, por ejemplo, se dió 
el caso de varias auxiliares de la Seguridad 
Social que no fueron admitidas en la 
Escuela de Traumatología pero que, 
posteriormente se examinaron en la de 
Medicina y fueron aprobados.

—En las fechas que estamos, para las 
que suspendamos en este examen no nos 
auedan muchas cosas que elegin Algunas 

e nosotras, por si acaso, nos hemos 
matriculado para hacer COU, otras 
incluso para Medicina, o para cualquier 
otra carrera. Las que han esperado a saber 
el resultado del examen de hoy, perderán 
un año o quizás nunca más puedan ser 
ATS

¿DEFJCIT O PARO?

Otro de los motivos de queja por parte 
de buena parte de las alumnas que ayer 
pasaron una prueba de fuego era el de la 
absoluta falta de materia para preparar el 
examen. Al contrario de lo que ocurre en 
las pruebas de acceso de las Facultades y 
Escuelas Universitarias, estas aspirantes a 
alumnas de ATS no sabían, al entrar al 
examen, de que se les iba a examinar.

— Dicen que desconocimientos 
equivalentes al cuarto de bachiller. Pero 
otros dicen que son pruebas 
psicotécnicas. Así que nos hemos venido 
con un bolígrafo en la mano, porque no 
hemos podido preparar absolutamente 
nada.

Cabe preguntarse por las razones de 
esta tortísima selectividad y de la buscada 
coincidencia de los horarios de exámenes 
en las dos escuelas de ATS. Centenares de 
jóvenes que aspiran a ocupar algún día un 
cuesto como enfermeras se han quedado, 
ya hoy, sin esa posibilidad. En una 
selección primera bastante mas fuerte y 
rotunda que la de otros centros de 
estudios-

El hecho cierto es que las actuales 
instalaciones de las dos Escuelas se han 
quedado estrechas si hubiera de aceptarse 

. una proporción más alta de aspirantes. El 
hecho de que estas escuelas, al menos la 
de la Seguridad Social, tengan carácter de 
internado en la práctica totalidad de las 
alumnas, limita sensiblemente su 
capacidad. A pesar de que. al menos por 
el momento, la necesidad de ATS siga 
existiendo en forma de déficit.

Entre las actuales enfermeras existe, 
sin embargo, la^ impresión de que dentro 
de muy poco tiempo, se va a pasar de la 
actual situación de abundancia de trabajo 
a la de paro de muchas profesionales, al 
paso que las escuelas de ATS se multiplican 
y van preparando cada día un número 
mayor de enfermeras. Pero, de todos 
modos, los estudios realizados a nivel 
nacional indican que la saturación está 
todavía bastante lejana.

L.A.

-1JB0 TR WQ í -
PERICO 2;;-

• MAÑANA SE l£
ENTREGARA LA
"BROCHA DE ORO"

Verdaderamente nuestro flamante 
campeón del Mundo Perico Fernández, lleva 
camino de convertirse en un acaparador'de 
homenajes, y de trofeos. Por supuesto, 
todos bien merecidos.

Ayer reunió a los medios informativos 
don José Castro Garefa, portavoz “Procolor 
S.A.” que ha conseguido la fírma de Perico 
con fínes publicitarios a quien se le entregó la 
“Brocha de Oro”.

Se nos informó que mañana miércoles a 
las dos de la tarde, se reunirán en un 
almuerzo en el Hotel Corona de Aragón 
upos cuantos amigos de Perico para 
expresarle su afecto y simpatía.

MARTES, 1 DE OCTUBRE DE 1974
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Zaragoza viva
Cs preciso mentalizar al público para que 

productos similares

Los FARMACIAS no PUEDEN
TENER «TODO de TODO»

Casi 17.000
especialidades 
farmaceúticas

existen en España

ULTIMAMENTE parece que el público^ 
de la calle, el ciudadano, se ha venido i 
quejando de que en aigu ñas farmacias ; 

de la ciudad, tanto en régimeri normal como 
en servicio de urgencia nocturno, carecían 
de algunas especialidades farmaceúticas de 
uso muy corriente.

Todo esto, así a primera vista, podía 
parecer muy extraño y tomar, incluso, tintes 
alarmantes que en rtingún momento posee. 
Por ello hemos querido establecer contacto 
con don Ricardo García Gil, presid en tendel 
Colegio de Farmaceúticos de Zaragoza, para 
comentarle ésta situación y a la vez 
trasmitirle, por que no, todas las quejas que 
en éste sentido nos han llegado hasta 
nosotros.

Al señor García Gil lo encontramos en su 
farmacia de Epila ÿ tras plantearle la 
cuestión central de nuestra entrevista nos 
responde:

—La verdad es que, humanamente resulta 
imposible tener "todo de todo". La gran 
cantidad de especialidades farmaceúticas 
qué actualmente existen en el mercado es 
prácticamente tenerlas en todas y cada una 
de las farmacias.

No obstante, debo decir que, por 
ejemplo, en el caso de las penicilinas hay del 
orden de 70 u 80 similares que por 
corresponder a laboratorios diferentes, 
tienen nombres distintos, pero que son 
prácticamente iguales. Lo que resulta difícil 
es mentalizar al público, hacerle 
comprender, que dos especialidades 
farmaceúticas de distintos nombres sean 
iguales. Para los profanos en la materia, si 
tienen un simple dolor de cabeza y en su

JUZGADO DE GUARDIA

EL OTRO GIGI
EL AMOROSO

Ií A Patabras da

mi E imagino que lo mismo debe pasar en 
otras calles de la Ciudad. Lo de la 

calle Escosura, se está pasando de rosca. 
Demasiado. Y ya va siendo hora de que se 
ponga coto al desparpajo con que los 
automóviles ocupan sus aceras, obligando a 
que los peatones tengan que circular por la 
calzada en algunos trechos de su longitud. 
Una cosa es la tolerancia, y otra muy 
distinta el desafuero que se está 
consintiendo, a costa del transeúnte, en la 
citada calle. Aunque la anchura de sus 
aceras es cierto que permite el 
estacionamiento de vehículos a uno y otro 
lado, no por ello debe permitirse, por más 
tiempo, que la invasión de estos espacios, se 
enseñora de la vía, del paso de los peatones 
y de todo lo que se les ponga por delante.

Del mismo modo que critico, 
abiertamente, la medida municipal destinada 
a la reserva de aparcamiento para carga y 
descarga, con mayor energía, si cabe, se 
censura el comportamiento de los 
propietarios de vehículos que están 
convirtiendo las dos aceras de la calle 
Escosura en dormitorio y salón de estar 
permanente de un ejército de automóviles 
que se han hecho dueños de la arteria. Sin 
contemplaciones. Y sin miramientos.

Está más que demostrado que la 
naturaleza de nuestro concepto del respeto 
al prójimo, tiene un índice totalmente 
negativo. La egolatría del volante, es una 
clara manifestación de esta conducta, en la 
que no hay más dios que el conductor. Se ve 
en la carretera, en las vías ciudadanas, en el 
aparcamiento y en el desaparear. Todo, 
parece girar en torno de la endiosada 
prepotencia del volantista. Como si el 
mundo solamente se moviese gracias a los
martes, 1 DE OCTUBRE DE 1974

• LOS ABUSOS
OEL AUTOMOVIL

J. SANCHEZ CARRION Alberto VILLACAMPA

I me voy de Zaragoza, con este cuerpo que tengo, 
luY volveré con ropa joven,, con sumergible de oro 
acuático, y con alhajas tardonas para que deliran 
viJndome las chavales de "Beethoven".

iNo te vayas a Barcelona, Gigi! Lo tuyo as esto. 
Se amoroso en Zaragoza. ¡Agita en "Astorgas" tu 
bello esqueleto antes de usarlo! ¡Liga en las 
Cafeterías de amor y llévatelas para rular en 
'Tarsifal". ¡Vete donde van los triunfadores, Gigi! 
No salgas de la ciudad.

—Que no, que donde me voy 
montarme de ropas y de anillos. 
IQuiero triunfar!

— Que no, G¡g¡, que no..

es a Barcelona a 
iOejadme ir...!

¡Quédate en

casa se les ha terminado ía Aspirina y tienen 
Calmante Vitaminado, lo toman sin la más 
mínima preocupación; pero cuando se trata 
de una enfermedad más angustiosa, febril, 
molesta y van a la farmacia de turno y el 
farmacéutico les dice que en lugar de aquella 
especialidad le va a dar otra de distinto 
nombre pero de cualidades parecidas, cogen 
su receta y salen en busca de dtra farmacia 
que tenga la especialidad de igual nombre.

— ¿Están ustedes autorizados a despachar 
una especial distinta'a la que especifica la 
receta médica?

—En caso de urgencia y siempre que el 
producto que sirvamos sea de condiciones 
similares a el que pide la receta médica, si. 
Estamos legalmente autorizados para 
hacerlo.

— ¿Cuantas especialidades farmaceúticas 
existen actualmente?

— Entre especialidades y formas , 
farmaceúticas habrá en el mercado del orden '

ele las 16 a 17*000 diferentes.
— ¿No representa un problema terrible 

esta multiplicidad de especialidades?
—Plantea problemas de divérsa índole, 

’or un ladd* si un farmaceútico quisiera 
tener todas las especialidades, necesitaría un 
espacio enorme. De otro lado, cada una de 
las espeeialidades se puede presentar en 
supositorios, en gotas, en pastillas, etc. en 
formato de 5 unidades, de 10, de 25 o de 
más cantidad. Esto exige que al margen de 
tener aquella especialidad que- el cliente te 
pide, debas tenerlo en diferentes contenidos 
o embases. Aun más, en caso de recetas 
procedentes del Seguro de Enfermedad y 
siempre que la receta no especifique el 
tamaño o las unidades que deben 
despacharse, se debe entregar el formato 
más pequeño. Esto implica que puede 
tenerse aquella especialidad y no poder 
entregarla por tener, en aquel momento, tan 
solo el tamaño mediano o el formato grande.

—¿No habría alguna forma de ponerse de

Cesaraugusta, belleza triste! . Solo así volverás a ser 
Gigi el eterno, el más buscado por ellas de todos los 
guapos chicos de Zaragoza. ¡Gigi, esto es lo tuyo, no 
te vayas a Barcelona! ¿Pues que' te habías creído...?

—No os empeñéis. Me voy a Barcelona, porque 
aquí ya estoy mas visto que las estatuas de Agustina. 
Me voy a Barcelona para que me compren pantalones 
con pernera ' de elefante y camisas bordadas con 
serpientes y con tigretones,. Gigi ya está muy. visto. 
Gigi ya está aquí mas tocado que la jota. En 
Barcelona seré nuevo y me traeré tres pares de 
zapatos de plataforma de dos palmos para que me 
descalcen’las niñas de "El Papagayo".

— ¡No te vayas/Gigi! ¡Esto es lo tuyo! Salvador 
pone en "Cancela" unos discos muy ligones para tí. 
¡No te vayas de Zaragoza, G¡gi! Esto es lo tuyo, 

ojitos guapos. Triunfa aquí. Todas te quieren. ¿Pues 
que te habías creído...? ¿No oyes como todas las 
niñas te piden que no te vayas...? Gigi el amoroso no 
puede abandonar las discotecas de su ciudad. ¡Baja 
del tren ! .

—Traeré un collar con reloj para mi padre y un 
tocadiscos i para mi novia la de Alfamen. Y tres bolsas 
de ropa para mi...

octanos que se queman en su carburador. Y 
no es asi'. Ni mucho menos.

Lo que sí sucede, desgraciadamente, es 
que la mecánica de la convivencia está 
completamente deteriorada por falta de 
apoyo, de equilibrio y de consideración 
hacia los demás. Por eso llegan los abusos. Y 
el desprecio a los derechos ajenos. Y por eso 
se invaden las aceras de las calles. Y por eso 
los transeuntes tienen que caminar por la 
calzada, que es donde deben estar los 
coches. Porque bien está que ocupen parte 
de las aceras cuando el espacio lo permite, 
ya que, con ello, se logra una utilidad que, 
de otro modo, se desaprovecharía. Lo que 
no está tan bien, es que esta tolerancia en el 
uso de tales espacios libres, llegue ai 
extremo de restarte, al peatón, el derecho 
que le corresponde, mínimo, de poder 
circular sin ningún riesgo por la acera. Que 
es lo que está sucediendo en la calle 
Escosura, mientras los automóviles campan 
por sus respetos sin que nadie ponga coto a 
la invasión.

Y mientras, la invasión se adueña de la 
calle, para defenderse de ella, ya que a quien 
correspode no lo hace, unos vecinos de los 
primeros números pares de la calle, lo han 
hecho clavando unas barras de hierro, frente

a la entrada de la casa, para evitarse el tener 
que saltar por encima de los coches para 
llegar hasta su vivienda.

Legítima defensa, diría yo. Que a lo 
mejor, es la solución que le queda al 
viandante de la calle Escosura, ya que el 
Ayuntamiento no presta ninguna atención a 
este abuso del automóvil.

I acuerdo entre médicos y farmaceúticos para 
I que se disminuyera esta multiplicidad de 

especialidades farmaceúticas?
—Esto es imposible. Los médicos tienen 

perfecto derecho a la libertad de prescribir 
la especialidad que mas les guste de un 
determinado fármaco. Por otro lado, la 
publicidad hace que especialidades que hacía 
ocho o diez años que no las veRdfen te las 
pidan una temporada seguida y vuelvan a 
estar olvidada durante otros tantos años.

—Pero por parte de la Dirección General 
de Sanidad que es la que se encarga de dar 
"via libre" a estas especialidades, bien 
podría acotar un poco su registro, ¿No es 
así?

—En efecto y de hecho se está haciendo 
ya por parte de la Subdirección General de 
Farmacia. Ultimamente se ha dado una 
nueva normativa a todos los trámites 
necesarios para que una especialidad pueda 
salir al mercado. Debido a la ingente 
proliferación que se venía observando, la 
Dirección General de Sanidad ha frenado 
bastante el registro de todos aquellos 
productos que no supongan alguna 
originalidad nueva. Era muy frecuente y 
todavía existe el que a una especialidad 
cualquiera seje añadiera un coadyugante, 
con el cual salía al mercado siendo el mismo 
producto en su esencia, pero con distinto 
nombre. Esto, incluso, había llegado a 
redundar en el precio del medicamento, que 
en las más de las ocasiones, aumentaba de 
precio.

—Entonces, para terminar ¿Cual sería el 
ideal?

—El ideal como profesional, sería tener 
"todo de todo" Pero repito que, 
humanamente es imposible y ya no digamos 

si nos métemos en el terreno de la 
rentabilidad y de lo antieconómico. Este es 
un tema que no deseo comentar, pero 
tampoco quiero .ocultar que puede ser que 
en algunas ocasiones haya un cierto 
descuido por parte del farmaceútico, en 
reponer los productos expedidos, pero como 
normal general debo manifestar que todas y 
cada una de las farmacias de España eján 
s u p ersu rt id as de. e. especialidades 
farmacéuticas.

Esperemos que el público se mentalice de 
esto y que sus palabras no caigan en saco 
roto, para que cuando un señor pide 
"Bicarbonato Torres Muñoz" y le sirvan 
"Bicarbonato Fernandez" sepa que le están 
proveyendo de un producto de 
características similares o iguales y que sin 
ningún resquemor puede utilizarlo

-Me voy a triunfar para las Ramblas. ¡Guardarme 
todos los besos, niñas! Cuando vuelva seré vuestro. 
¡Adiós...! Gigi el amoroso va a fardarse a Barcelona. 
No lloréis que así es mejor para vosotras, i Aun 
volveré más guapo! .

— i Baja del tren! Haremos entre todas una 
suscripción para comprarte ropa ! No nos dejes sin tí, 
Gigi! Abandona la Estación. Vuelve a la Discoteca. 
Triunfa en casa. iEsto es lo tuyo! ¿Pues que te 
habías creído?...

Jorge Antonio, de 18 años, nacido en un pueblo de 
Teruel y residente con sus padres en Zaragoza, es, el 
parecer, una especie actualizada, del "Pichi" el 
antiguo castigador de "Las Leandras" sólo que en 
version moderna de "Gigi el amoroso".

Pues bien, resulta que el chaval, ligdh mayor de 
todas las discotecas de la ciudad, no trabaja y, sin 
embargo, vive y farda "que no veas". Pero no se 
conforma con sus ganancias zaragozanas, pues otros 
muchachos de su edad, le han dicho que en Barcelona 
iba a triunfar con solo darse un garbeo por las 
Ramblas.

Y así fue cómo tomó un tren en solitario, camino 
de Barcelona, para "montarse", palabra que en su 
jerga quiere decir proveerse de ropas y dineritos.

Deje/ Zaragoza sin permiso de sus padres y regrasó al 
mes de su partida, efectivamente, lleno de ropas. Pero 
cuando volvió a casa con unos pantalones de 
purpurina y una camisa verde con volantes da 
hombre, ya puede suponer <io que se organizó en el 
domicilio de sus padres, cuando su progenitor le pidió 
cuenta de su ausencia y de (o que traía, dahdola tan 
fenomenal tunda da palos que el chico tuvo que ser 
atendido urgentemente en un centro asistenoial donde 
se le apreciaron distintas contusiones y hematomas 
por todo el cuerpo, de las-que tardó en curar quince 
días.

Ahora es de esperar que, tras la reprimenda 
familiar, el Gigi zaragozano regrese a su honrado 
trabajo de camarero y se limite a *^iunfar’en Zaragoza 
que es lo suyo. '
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Esta mañana, VARIOS ABOGADOS VISITARON a los
de Torrero r PRESOS POLITICOS en HUELGA de HAMBRE
• La visita había sido prohibida ayer
• Ya son tres los presos que han debido ser 

internados en el Hospital Provincial
B Por termino medio, una persona puede resistir 
sólo una veintena de días en abstinencia absoluta

Ya son tres, los presos políticos que han 
tenido que ser trasladados desde la ca'roel de 

Torrero al Hospital Provincial, al entrar en 
situación crítica su estado de salud por la 
huelga de hambre que vienen manteniendo 
desde el pasado 21 de septiembre.

El tercer preso político internado en el 
citado centro sanitario fue conducido allí esta 
madrugada. En la cárcel quedan otros 
veinticuatro presos políticos en huelga de 
hambre, por lo^que quizá siga aumentando en 
los próximos días el número de estos reclusos 
que deban ser hospitalizados con el fin de evitar 
que alguno sufra un fatal desenlacee.

ESTADO DE ASTENIA INTENSA

Tanto los dos presos que ingresaron en el 
hospital el pasado sábado como el que fue 
llevado esta madrugada, se encontraban en un 
estado de astenia intensa a causa de la 
prolongada falta de alimentación.

La dirección del Hospital ha tomado la 
decisión de separar a los presos, para lograr más 
fácilmente hacerles desistir de la huelga de 
hambre. Esta medida de presión psicológica 
puede dar resultado, ya que, al no estar en 
contacto unos con otros, alguno puede ceder en 
su postura. En tal sentido, oarece que uno por

lo menos ha bebido un poco de leche y se le ha 
administrado suero, aunoue sioup <;¡n aceptar 
alimentos sólidos, premisa ésta que es 
indispensable cumplir para lograr una 
recuperación total.

Como ya hemos dicho en otra información 
anterior, la situación crítica en la salud de quien 
sigue una huelga de hambre suele presentarse a 
partir del octavo día de abstinencia total de 
alimentación. Para entonces se entra en un 
estado de anorexia que va acentuándose a 
medida que transcurren los días.

Por término medio, y siempre refiriéndonos 
a un hombre de constitución normal, veintiuno 
o veintidós días después de iniciar la huelga de 
hambre en su sentido más estricto, se entra en 
una fase altamente crítica, que puede provocar 
la muerte en cualquier instante.

Si, por el contrario, el huelguista es sometido 
a cierto tipo de tratamientc^ como es el 
suministrarle suero o hacerle beber agua o 
leche, ese lapso de tiempo que transcurre antes 
de producirse^una defunción se duplica, aunque 
siempre hay "excepciones, tanto por defecto 
como por exceso.

LA RESISTENCIA ANTE 
LA MUERTE

La resistencia de los animales ante la muerte 
por falta de alimentación varía según las 
especies. Por ejemplo, una rana llega a vivir

DESFIŒ DE MODELOS BENEFICO

El próximo jueves, día 3 de octubre, a beneficio de la
Obra de Ancianos Inválidos, encomendada a los 

Hermanos de la Cruz Blanca, se verificará un desfile de 
modelos de Antonio Marcén y peletería Frouchtman, en el 
palacio de la Lonja, acto patrocinado por la Exema. Sra. 
Doña Eloísa Martínez Conde de Trillo Figueroa, e limas. Sras. 
Doña Consuelo'Muñoz de Gómez de las Roces y Doña Elvira' 
Octavio de Horno. Recibirán a los asistentes la reina de las 
fiestas del Pilar y sus damas. Pueden recogerse las invitaciones 
en Mareen (Escar, 2) Calibo (Blancas, 2) y Ríos (Ponzano, 
8). Nota: por error, en las invitaciones figura la fecha 
miércoles 3.

C OMO ya anunciábamos hace unos días el "Skal Club de 
Zaragoza", va a reanudar sus actividades, tras el obligado 

paréntesis veraniego. El estupendo "publics relations", 
Bienvenido García que con tanto cariño labora por el "Skal 
Club", nos ha anticipado que la primera cena mensual de la 
temporada se celebrará el próximo 18 de octubre en el Hotel 
Ruiseñores.

Como ya es de dominio público, el citado hotel va a 
desaparecer como tal para convertirlo en hospital o clínica. 
Por todo ello se quiere rendir un homenaje de simoatía a la 
Empresa de este establecimiento hotelero especialmente a su 
director José Antonio Girón que tan buena acogida 
dispensaron siempre al "Skal Club de Zaragoza".

En la iglesia parroquial de San Antonio> de Zaragoza, ha 
tenido lugar el enlace matrimonial de nuestro compañero 
en las tareas publicitarias de "ARAGON/exprés", Antonio 

Losilla Lafuente con la señorita Gloria Martínez. Tras la 
ceremonia y el "lunch", ofrecido en un hotel de la ciudad, el 
nuevo matrimonio partió en viaje de luna de miel por diversas 
localidades españolas. Nuestra felicitación para ambos 
cónyuges.

••ARAGON/exprés”. PAG. 16

nueve meses sin tomar alimento alguno; una 
paloma, once días; y un rá^ón no sobrevive más 
allá del tercero o cuarto día.

En el caso del hombre, ya hemos diclío que 
resiste la abstinencia absoluta algo mas de una 
veintena de días. La muerte acaece cuando se ha 
perdido aproximadamente un cu arenta por 
ciento del peso total, y la mayor o menor 
resistencia ante la muerte depende, 
respectivamente, de si el sujeto es grueso o 
delgado; de si la temperatura del medio 
ambiente en que vive es cálida o fría; de si 
mantiene la abstinencia en total inmovilidad o 
realiza algún tipo de ejercicio.

Todo ello, en definitiva, influye en el mayor 
o menor consumo de las reservas que guarda el 
cuerpo humano, pues al no comer nada 
absolutamente se desencadena en el organismo 
un proceso de autofagia, agotándose 
paulatinamente las reservas de glucógeno, 
hidratos de carbono, grasas y proteínas 
musculares, de tejidos y vasos.

No deja de ser curioso que dos órganos tan 
esenciales como el cerebro y el corazón sean 
precisamente los que menos pierden en este 
proceso de autofagia, que provoca, por otra 
parte, al ir destruyendo los tejidos, diversas 
alteraciones celulares y una intensa 
autointoxicación. Por ejemplo, como producto 
de la degradación de los hidratos de carbono y 
de las grasas, se intensifica peligrosamente el 
nivel de acetona en el cuerpo humano, y 
di^gninuyen, además, las cifras de glóbulos rojos 
y blancos.

Toda esta mecánica de autodestrucción del 
organismo se refleja exteriormente en el estado 
de laxitud en que cae el sujeto, que a medida 
que pasan los días experimenta una progresiva 
disminución ensudeseode alimentarse, hasta el 
punto de que uno de los problemas más agudos 
para su recuperación total estriba precisamente 
en devolverle poco a poco las ganas de ingerir 
alimentos. •

forzosamente lenta, ya que si fuera posible 
obligarle a comer una cantidad normal de 
alimentos sólidos, se le provocarían de 
inmediato fuertes vómitos e incluso la muerte.

El proceso de recuperación se inicia 
haciéndoles beber agua, leche, caldos y zumos 
de fruta, aparte del suero que pueda 
suministrárseles. Es evidente que,,en tales casos, 
una prisión no es el sitio más 'adecuado par^ 
atender a estas personas, ,y de,ahí i la necesidad 
de internarlos en centros sanitarios donde sí 
puedan contar con una adecuada atención 
médica.

La recuperación de quienes han seguido una 
prolongada huelga de hambre llega a ser 
completamente normal, sin que el sujeto sufra 
graves complicaciones parciales o totales en su 
organismo, salvo que existan lesiones orgánicas 
anteriores.a la huelga Oe hambre.

LAS VISITAS A LOS PRESOS

Una vez queda explicado someramente la 
evoluçiôn y repercusiones de una abstinencia 
absoluta, tema que hemos creído que sería 
interesante reseñar para aquellas personas 
profanas en esta materia, digamos que ayer 
intentaron visitar, en la cárcel de Torrero, a 
varios presos políticos en huelga de hambre, dos 
abogados (uno de Sabadell y el otro de 
Barcelona) que han llegado a Zaragoza con tal 
motivo. Sin embargo, estos presos, políticos 
están incomunicados en celdas de aislamiento, 
por lo que la dirección de la prisión ho autorizó 
la visita.

Los dos Letrados se entrevistaron entonces 
con el Decano del Colegio de Abogados de 
Zaragoza, don Rafael Pastor Botija, quien 
realizó las gestiones oportunas y pudo obtener 
finalmente la autorización pertinente para que 
la visita - pudiera efectuarse esta mañana.
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LA RECUPERACION

La recuperación de una persona que ha 
seguido una estricta huelga de hambre debe ser
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Asimismo, y el próximo 11 de octubre, tendrá lugar en la 
iglesia parroquial de Betanzos (La Coruña) el enlace 
matrimonial de un colaborador asiduo en las páginas de 
nuestro diario Manuel Martín Bueno, con la señorita Marisa 
Cancela y Ramirez de Arellano. El matrimonio, tras su viaje 
de bodas, fijará su residencia en tierras zaragozanas. También 
nuestra enhorabuena, esta vez por adelantado.

F
EL PROGRAMA JE LOS

I A Delegación Provincial en Zarágoza de la Asociación 
Nacional de Inválidos Civiles, ha editado un programa

de las Fiestas del 
próximo sábado, 
programados por 
Ayuntamiento, se

Pilar que, cOmO se sabe, comienzan el 
Además de recogerse todos los actos 
la Comisión de Festejos de nuestro 
insertan varios trabajos literarios, entre

ellos uno dedicado a la memoria del insigne don Ramón 
María del Valle Inclan.

El referido programa, muy bien editado, se ha puesto a la 
venta al precio de quince pesetas, lo que contribuirá sin duda 
a la gran acogida que esperamos y deseamos tenga. Un acierto 
la edición de este programa de las Fiestas del Pilar editado 
por la delegación en nuestra ciudad de la Asociación Nacional 
de Inválidos Civiles.

SIGUIENDO un criterio unificado para todas las 
Universidades del país, las actividades académicas se 

iniciarán en todos los Centros Universitarios,•'mañana día 
2 de Octubre, con excepción de los cursos primero y 
segundo. Para estos cursos el comienzo de las clases se avisará 
oportunamente.

Se sabe, asimismo, que otros abogados que 
representan a varios de estos presos políticos 
llegarán también hoy a Zaragoza, con el mismo 
propósito.

José HENRIQUEZ

que ,se repite cada año y que da una nota de colorido al 
cotidiano vivir de la ciudad. Aunque en Zaragoza estas fechas 
son particularmente festivas y en realidad no se empieza a 
ahincar los codos en serio hasta que concluya el Pilar. En la 
segunda quincena de octubre podemos adelantar que es 
cuando de de verdad todos los estudiantes habrán iniciado el 
curso. Pero, oficialmente, como en toda España, las aulas de 
nuestra Universidad han de abrir sus puertas mañana miérco
les.
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AS bellísimas señoritas Belinda Gracia y Sarah Tate
L fueron elegidas Maja Española y Maja Americana, 

respectivamente durante la "Fiesta de la (^nte" celebrada 
recientemente en la Base Aérea de Zaragoza.

Belinda' Gracia, de 21 años, trabaja en el Club de 
Suboficiales desde Diciembre de 1972. Sarah Tate está casada 
con el Sargento Brian Tate, destinado en esta base.

Las dos Majas fueron coronadas por el Jefe de la Base 
Coronel Pió Tejada Herrero, Jefe del Ala 406 de 
Entrenamiento de Cazas Tácticos, Coronel Richard E. 
Skelton y por Kim Thomas, Maja Americana 1973-74.

Los asistentes a la fiesta efectuaron la selección otorgando 
peniques a las aspirantes, resultando elegidas las señoritas que 
consiguieron mayor número de estas monedas.

En la fotografía las señoritas Belinda Gracia y Sarah Tate 
muestran sus trofeos después de ser coronadas Maja Española 
y Maja Americana por el Coronel Pió Tejada Herrero 
(izquierda). Jefe de la Base y Coronel Richard E. Skelton 
(derecha). Jefe del Ala 406 de Entrenamiento de Cazas 
Tácticos. La elección se efectuó durante la "Fiesta de la 
Gente". Al fondo la señorita Kim Thomas, Maja Americana 
1973-74.
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i. JSg® Se quebró la mala racha
CORRESPONSAL - DELEGADO;

VICENTE BELENGUER 
Costanilla Lastanosa, 5'- 2.®- 
Teléfonos 22066 3 y 21 1 654

Aplausos de salida para el 
equipo oscense y monumental' 
bronca para el Levante por su 
derrota frente al Calella eL 
domingo pasado. 10.000

MIXTOS DE CAZOLETA
Delgado, en plan de "paralotodo 
fue la figura del partido

....y se fue a Levante a ganar, y 
se empató.

La táct'ica ede Pedro Aróstegui 
salió de maravilla y asf^tenemos 
que los primeros cuarenta y cinco 
minutos del encuentro, fueron 
realmente formidables por parte 
del conjunto "blanquillo"— en 
este caso, el Huesca tuvo que 
cambiar el uniforme habitual, por 
coincidencia de colores con el 
Levante, —pudiéndose ir a los 
vestuarios con algún gol a favor.

La segunda parte fue de neto> 
dominio levantino pero la 
ordenada y eficaz defensa 
oscense, hicieron qué’los ataques 
locales, no tuvieran consecuerKias 
para el marcador.

Además debajo los palos estaba 
Un Delgado en' plan "paralotodo" 
que fue un auténtico valladar. 
Paradas que se pueden catalogar 
de "antología", hicieron que el 
guardameta oscense se erigiera en 
la figura del partido.

s

También Parera, González, 
Vicente, Pedro, Pepin (estos dos 
hombres, en excelente forma las 
últimas jornadas) y el extremo 
Cruz que realizó un 
extraordinario partido, —sobre 
todo en la primera parte— fueron 
también dos destacados de un 
equipo que jugó en esta dcasión 
"a lo grande".

No nos olvidemos tampoco de 
Ausaberri, de Calvo,de Arrayety. 
de Palacino que resultó lesionado 

t

y sustituido por José Luis 
hombre que hizo un final 
partido "a lo Valentín"

¿Me entienden?

un 
de

El campó del Levante,’ es un
ejemplo de organización de saber 
hacer bien las cosas.

Alejondro Brioso
expone en Santander

i'

martes. 1 DE OCTUBRE DE 1974

Un total de 20 magníficas 
acuarelas expondrá el pintor 
de Huesca en la ciudad 
montañesa y en la Sála de 
Arte de Ministerio de 
Información y Turismo.

La exposición está prevista 
para la primera semana de 
octubre, del 1 al 10 de dicho 
mes y en la que Brioso va a

En esta ocasión habría 
presenciado el encuentro diez mil 
espectadores, de un "aforo" total 
de unos treinta mil, las cabinas de 
prensa son formidables y cómodas 
como ninguno.

El terreno de juego en buenas ' 
condiciones, sin ninguna "calva" 
y el público muy correcto con el 
Huesca y "de punta" con los 
suyos. _

En resumen, pues, buen 
partido el preserx:iado y un 
positivo que sin lugar a dudas. 
repercutirá 
aficionados 
radical.

iPor lo 
espero I

en los jugadores y 
azulgranas, de forma

menos, eso es lo que

El Lamusa vino de lllueca con 
dos goles én las costillas. Es la 
primera-derrota que sufre en la 
Ifga, aunque por las noticias que 
nos han llegado, se produjo de 

-una forma un tanto 'Extraña". 
No obstante y a pesar del 
"frenazo" el G. D. Lamusa es un 
firme carxJidato para el ascenso a 
la Primera Preferente. Ballabriga 
cuenta con una plantilla de la que 
puede sacar mucho "jugo" y a nó 
dudar que se lo sacará.

El Atlético Huesca perdió 
también su partido liguero, contra 
el Utrillas. Un uno-tres que el 
tanteo final, justo Si tenemos en 
cuenta los merecimientos de uno 
y otro equipo.

i Ah! y desde que se juega en 
el "Seminario", que hay taquillas 
pero que muy aceptables. Incluso 
el campo recuerda un tanto a las 
nostálgicas "R’esidencias"

iQue recuerda viejos tiempos, 
vaya!

SATAN.

presentar lo mejor de su 
último periodo de trabajo, 
paisajes de Arágón, escenas 
marineras y algunas 
composiciones de estuclio. •

Una interesante muestra 
de la que esperamos obtenga 
nuestro artista un nuevo y 
resonante éxito. Enhorabuena 
anticipada.

espectadores asistieron a este 
choque en una noche primaveral.

Solo ponerse el balón en juego 
el Huesca dispone de una clara 
ocasión para inaugurar el 
marcador por medio de Vicente 
que acaba tropezando cuándo se 
encontraba delante del meta local

En el minuto 8 una fea entrada, 
de Merchant Cruz, sin que el 
árbitro le rhuestre la tarjeta; 
minuto dieciocho excelente 
ju^da del equipo visitante, al 
primer toque, que desborda a 
todos los jugadores levantinos, 
siendo largamente aplaudidos por 
el público; minuto veintitrés 
intervención de 
pase 'de tacoín 
desaprovecha una 
para marcar.

Un minuto 

Ausaberri con 
a Parera que 
buena ocasión

mas tarde
registramos un sensacional despeje 
de Delgado a tiro de Casceli,pero 
este se encontraba en fuera de 
juego señalado por el árbitro; 
minuto treinta y cuatro tiro de 
González fuera por poco y un 
minuto después, Casceli esta a 
punto de conséguir el primer gol, 
al rematar un balón sin parar que 
le venía desde la izquierda, pero 
su tiro se extrella en la red por la 
parte de fuera. Faltando dos 
minutos para el descanso jugada 
personal de Cruz con tiro de este 
fuera.

Estos primeros cuarenta y 
cinco minutos fueron una 
auténtica exhibición del equipo 
oscense, que fue (pfgamente 
aplaudido por el público cuando 
se retiraba a los vestuarios. El 
Huesca impuso su ritmo en el 
campo, hizo una verdadera 
demostración de fútbol y marcó
un t re n . e nd i a b lad o que 
sorprendió a propios y extraños, 

: con desmarques perfectos, pases 
milimétricos, al primer toque y 
dominio total en el centro del
campo.

SEGUNDO TIEMPO

Tras el descanso 
oscense, que esta 
camiseta blanca con

el equipp 
vez vestia

pantalón y 
medias azules, se replegó pasando 
el equipo azulgrana a dominar. 
Asi tenemos registradas las 
siguientes jugadas

Minuto tres; ’Buena 
interversión de Delgado; minuto 
ocho, tiro de Utri y sensacional 
pasada del guardameta oscense; 
minuto trece, tiro a puerta de 
Parera desde 30 metros que sale 
rozando el poste, minuto 
veinticinco, tiro de Lacruz y 
munífico despeje de Delgado; 
minuto veintinueve, tiro de Litrj a 
bocajarro y cuando se cantaba el 
gol,^ el cancerbero oscense lo 
desvia a córner en la mejor parada 
de la noche; minuto treinta y 
cuatro, salida oportunísima de 
Delgado.

Los ataques del equipo 
valenciario no tenían su fruto 
deshaciéndose ante la potente 
deferisa blanca. ET Huesca no 
atacó, se limitó a deferxJerse 
ordenada y hiayníf icamertte.

• LOS ONCI UNO A UNO

Delgado «íxcelurne, toda la 
che, Ausaberri, como de 

costumbre; Pedro anuló por 
completo a Guri; Pepin sobre 
Casceli a quien ruó sólo neutralizó 
sino que pudo irse alegremente al 
ataque. Calvo, muy bien en los 
cruces y por alto; Parera mejoró 
actuaciones pasadas; Cruz, 
extraordinario en el primer 
tiempo, siendo destacado por 
todos los cronistas; Arrayet 
luchador incansable; Vicente, mas 
veloz que en otras ocasiones y con 
un dominio de pelota 
extraordinario; Palacino, hizo 
alguna que -otra jugada, -pero 
estuvo muy marcado; González 
verdadero motor del equipo 

. moviéndose por todo el campo, y 

ACERA DE ElVRENTE
"MAS QUE POR SU FUERZA ME 
HA SORPRENDIDO EL HUESCA 
POR SU TECNICA"

Faltan escasamente 10 minutos 
para el final del encuentro que 
disputan la U. D. Levante y la S. 
D. Huesca. A mi lado se encuentra 
un redactor, del “Deportivo' 
Valenciano ’ que amablemente■ 
contesta a nuestras preguntas:

-¿Qué le esta pareciendo el 
encuentro? ,

—Una superioridad manifiesta 
del Huesca.

-¿Le ha sorprendido?

— Tengo que decir que si; 
esperaba la fuerza, y el interés que 
están poniendo en el Juego pero 
no la técnica individual de cada 
Jugador.

-¿Fl Levante?
-La primera parte del equipo 

valencianista, ha sido como de 
costumbre, nula por completo y 
en la segunda i ha luchado pero 
no ha podido con el equipo 
oscense

-¿Qué tiempo ha sido mejor?
-Él primero sin lugar a dudas 

en el que el Huesca iw marcado

CINE-CLUB EN
«PENA LOS 30»
El pasado viernes, se proyectó en la sala de cine del colegio 

Salesianos "Diario de una esquizofrénica", segundo film del 
cine-Club organizado por primera vez en este año. oor 

la "Peña los Treinta”.
"Diario de una esquizofrénica”, fué muy bien acogida por el 

numeroso público asistente, ya que está basado en un 
interesantísimo guión en el que se relata el proceso de curación de 
una Joven de 17 años que padece esquizofrenia como consecuencia 
de una serie de traumas surgidos en su primera infancia.

, ritmo de la película resulta en su primera parte un tanto 
pausado, quiza con la pretensión de introducir ai espectador en el 
problema de la Joven; sin embargo, pronto adquiere gran agilidad 
que deja plenamente satisfecho al espectador.

resumen, un film muy interesante que Junto a la labor de la 
Peña los 30” que hace posible este certamen, merece nuestros mas 

cordiales aplausos.
Mariano BELENGUER.

EL HUESCA JUGO 
CONVENCIO Y
SE TRAJO UN 
VALIOSISIMO 
POSITIVO DE 
VALENCIA
José Luis. Que salió en la segunda 
mitad, cumplió el cometido. El 
Levante defraudó a los numerosos 
seguidores, sus figuras no brillaron 
pasarxJo desapercibidas la mayoría 
de ellas, solamente algún que otro 
destello del internacional chileno.

El arbitraje del Sr. Alcarde 
Crespin, bueno en lineas 
generales, señalando dos fueras de 
juego inexistentes a Cruz y 
Palacino respectivamente.

En definitiva, el Huesca dió un 
giro completo a su forma de jugar 
de dias pasados, y como bien dijo 
Pedro Aróstegui una vez 
terminada el encuentro: "Esta vez 
se puede decir que Ausaberri no 
fue el mejor". Lo entienden 
ustedes ¿No?

ALINEACIONES Y ARBITRO

S.D. Huesca: D e I g a d o (4); 
Ausaberri (3), Pedro (3), Pepín 
(3); Parera (2), Calvo (3), Cruz 
(4), Arrayet (3), Vicente (3), 
Palacino (2), Gonazlez (3).

U.D. Levante : F ebrer 
'(1);. P ed ro’ (2), Calpe 11). 
Albert (1); Miñes (0), Romea (1), 
Casceli (2), Merchant (0), Gurí 
(0), Litri (2), Lliorca (0).

Arbitro; El colegiado Sri 
Alcarde Crespin (2), ayudado en 
las bandas por los señores Serrano 
y Navarro.

Cambios: Todos ellos en el 
segundo tiempo. Alvarez (1) 
reemplazó a Liorca al iniciarse la 
segunda mitad y Lacruz (-) a los 
veinte minutos sustituyó a Pedro. 
Por el equipo oscense Palacino 
dejó el puesto a José Luis (-) en p» 
minuto veintitrés.

Paco PALACIO 

ritmo impresionante; en esta 
segunda ha bajado 
indudablemente por el esfuerzo 
hecho en la primera

- ¿Resultado Justo?
-Indudablemente. El Huesca 

ha dispuesto de buenas ocasiones 
en el primer tiertmo y el Levante 
después, el resultado se puede 
considerar Ju^to

-¿Conocía algún Jugador del 
Huesca?

-A Parera que Jugo' en el 
Levante.

—Destaque a los’ mejores por 
.favor.

Ausaberri, Cruz, Vicente y a 
Delgado que ya lo había visto con 
el Aldeano.

-¿Por el conjunto azulgrana, 
esta vez el Levante?

-Creo que CascelL
Damos las gracias al enviado 

del [Deportivo Valenciano” por 
¡susimpresiones del encuentro de 
esta noche. Sinceras y tajantes.

PALACIO
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DESPEGUE AFORTUNADO

El Gallur en el grupo de favoritos
Corresponsal - Delegado ■Correspon Delegad
Carlos Miguel PASCUAL 
Isabel La Católica, 12

Bien sabemos que falta 
mucha Liga, que los 
resultados iniciales nunca son

NOTICIARIO
e BALANCE SATISFACTORIO OE 

LA GOSECHA OE TOMATE ' .

decisivos y que lo que 
importa es llegar al desenlace 
con la tarjeta de ascenso.

Sin embargo, no cabe duda 
que comenzar bien es un 
factor importante puesto que 
la moral de los jugadores y el 
estusiasmo de los aficionados' 
crecen como la espuma y si 
todo marcha embalado...

Si el aficionado colabora y no falta 
tenacidad ésta puede ser la temporada 
de oro del Gallur

Cuando pergeñamos este 
comentario el Gallur marcha 
al frente de la clasificación 
con el Almudevar de 
compañero. Los dos nos 
ofrecen el mismo balance: 
tres partidos jugados, tr.e& 
victorias conseguidas, seis 
puntos en la tabla y dos en el 
bote de los positivos.

hb obstante hay un detalle 
que conviene no olvidar.

Calidad y canrídad, esas han sido las características de la cosecha 
gallurana de tomate.

Mientras nuestros 
representantes se incluyen en 
el grupo de los maximos 
goleadores con nueve tantos, 
también figuran entre los más 
goleados, lo que quiere decir 
que si nuestros atacantes 
encuentran con facilidad la 
puerta contraria no es menos 
cierto, ' iay! , que también 
nuestra defensa resulta 
bastante vulnerable. Y es ahí 
donde tendrá que fijar su 
atención Artiaga...

equipo parece que no 
encuentran su camino esta 
temporada y luce en la 
clasificación un negativo. Por 
tanto aún cuando se perdiera, 
la cosa no tendría mayor 
trascendencia ya que los dos 
positivos que atesoramos 
segui/ían en su sitio 
empujándonos hacia arriba.

¿Qué se consigue arañar 
algo ¡Mejor; que mejor...!

Y lo mismo, podemos 
decir del encuentro que el 
domingo siguiente tendrárr 
que disputar nuestros 
muchachos en Escatrdh. 
También tiene negativos en^su 
cuenta y también luchará a 
tope para no verse hundido

en el fondo de la tabla. Dos 
partidos muy difíciles en 
verdad pero allí no hay nada 
a perder y tenemos mucho a 
ganar y si hay suertecilla...

En fin que, por ahora todo 
marcha sobre ruedas y lo que 
hace falta para que no nos 
estropeen el pasodoble es que 
todos colaboremos con el 
mayor esfuerzo^ posible. Por 
de pronto, prepárense ustedes 
para el partido con el Utrillas, 
acudan al campo con muchos 
aplausos en el bolsillo y 
dedíquenselos a los jugadores 
para que les sirvan de premio 
y estimulo ¡A por el 
ascenso!

En el campo casi todo va mal, pero a veces hay cosas que
resultan bien. Por ejemplo, la cosecha de tomate de este año 
Gallur ha dado resultados satisfactorios tanto en cantidad como 
calidad y lo que es mejor, se ha comercializado sin problemas 
mayor cuantía. ♦

Por otra parte, las tareas de recolección también

en • 
en 
de

ha
proporcionado buenos ingresos pues se han llegado a pagar 
alrededor de las seiscientas pesetas diarias. Claro que las han tenido 
que sudar.

De todas formas, en general, la cosecha ha ido bastante bien. La 
única pega es que la campaña es corta. En fin...

LA VACA DE LOS SUSTOS

Dentro de la crónica local han sido tema de conversación esta 
semana las andanzas de una vaca brava de unos tres años, de color 
negro, que ha rondado día y noche por las afueras del pueblo 
haciendo incursiones por el barrio del Beato Agno para llegar 
incluso hasta el puente sobre el Canal.

Esta vaca —no se la puede calificar de vaquilla— se escapó en 
Gallur cuando la transportaban en un camión y durante quince dias 
ha "vivido su vida" proporcionando sustos a granel sin que, 
afortunadamente pasaran'de ahí las cosas. Vacas bravas en el 
campo y toros mansos en los ruedos..

VETERANO DEL ^LLUR

El pasado domingo durante el encuentro entre el Gallur y el. At. 
de Huesca, saludamos a Manuel Tapia Rodríguez, unfutbolista que 
formaba parte del equipo local alia' por el año 54 cuando militaba 
en Tercera División. Le gustó el equipo y le encantó el campo de 
deportes del que hizo los más ca'lidos elogios.

Tapia vive ahora en Granada y ha venido a Gallur para recordar 
tiempos pasados para él —según nos dijo— muy felices. A ver si 
para su próxima visita estamos ya en Tercera.

SEMANA EN BLANCO

Pues síj durante la pasada semana no hemos sabido nada de 
mejoras en nuestras carreteras en las que los "puntos negros" 
siguen tan rollizos, ni se avanzó en el asunto de la prolongación del 
Canal de Lodosa, ni se nos ha dicho nada de la reunión que 
convocada por el señor alcalde debe tratar de* acelerar la 
industrialización de la villa, ni...

Total, lo que se dice una semana en blanco. ¡Mala suerte 1 .

Recientemente ha aido nombrado nuevo Delegado Local de la Juventud 
de Gallur, don José Miñana Vizmanos quien viene a sustituir a D. Carlos 
Pascual que se ha incorporado al ejercito para cumplir el servicio militar. 
Deseamm al nuevo Delgado los mejores éxitos en suT misión ya que la 
foimación de la juventud es una tarea fundamental de cara al futuro un 
futuro que será mejor o peor de acuerdo con la labor que ahora se realice.

En los tres 
disputados por el^ 
solamente venció'

partidos 
Gallur no 
sino que

convenció' pues fueron 
triunfos claros que llegaron 
por el camino de la calidad, el 
entusiasmo y la ilusión. Es
I o''g i c o ,
sintamos

pues, que nos
optimistas y

pensemos que este 
afortunado despegue inicial 
dé nuestro equipo se 
mantenga y aún se 
incremjenté la cuenta de 
positivos. Pero...

Pero que nadie se confíe. 
Hay que seguir en la brecha 
con renovada ilusión sin que 
se nos suban los humos a la 
cabeza y pensando que cada 
jornada exigirá' un mayor 
esfuerzo puesto que los 
demás equipos irán ganando 
también en cohesión

Esperamos que el Gallur 
mejore en su juego, pero 
contamos también con que 
los demás se superen 
igualmente...

Don Angel Zaldívar es un 
presidente con experiencia, 
que sabe lo que lleva entre 
mano y que ha dado repetidas 
muestras de su amor al Club. 
Igualmente puede decirse de 
sus compañeros de directiva. 
Artiaga tiene muchas horas de 
vuelo y se conoce la Regional, 
con todos sus intríngulis como 
si fuera su casa. Tenemos ya 
un cincuenta porxiento del éxP 
to asegurado.

El otro cincuenta por 
ciento es cosa de los 
jugadores... ¡y de ustedes!

Este es el estupendo campo de juego del Gallur inaugurado por el Real 
Zaragoza hace unos meses. Bien puede decirse que es uno de los mejores 
de la provincia Todo parece augurar que esta temporada además de 
campo magnifico vamos a contar con un equipo no menos estupendo.

PRADILLA DE EBRD CELEBRD SUS 
FIESTAS en HDNDR de SAN SEBASTIAN

Las “ma/orettes" de Gallur animaron, las fiestas de Gradilla con su 
gracia y simpatía. (Foto Laiglesia).

Cuando ustedes lean estas 
lineas ya se habrá ventilado el 
encuentro de Leciñena. Este

OTRO POSITIVO

Valioso empate 
del GALLUR
en Leciñena

/1 la hora de cerrar esta página nos 
llega lá noticia del empate del 
Gallur en Leciñena empate que 
además de su gran valor confirma 
cuanto se dice en los comentarios 
que figuran en esta página, /fíala 
Gallur f

Días pasados celebró Pradilla 
de Ebro sus fiestas patronales en 
honor de San Sebastián, fiesta's en 
las que han colaborado 
positivamente los jóvenes 
aportando iniciativas e ideas a la 
Comisión de Festejos.

Fútbol y toros, o vaquillas, son 
los ingredientes de toda fiesta en 
nuestros pueblos y ambas cosas se 
incluyeron ^en el programa. En 
cuanto al fútbol se enfrentaron el 
equipo local y una selección de 
veteranos de Gallur. El partido 
finalizó en empate, se tiraron 
veinte penatis por barba y el 
empate seguía por lo que no hubo 
más remedio que acudir al sorteo 
correspondiendo el trofeo que se 
ventilaba a los visitantes.

En el intermedio del encuentro 
desfilaron por el terreno de juego 
las "majorettes" de Gallur, más. 
bien dinamos "minorettes” pues 
se trata de una agrupación de 
chicas muy jóvenes, que con sus 
evoluciones y alegre marcialidad 
cosecharon muchos aplausos.

Hubo festejo de vaquillas por 
sesiones que pusieron de

manifiesto la sangre torera de ios 
jóvenes abundando los revolcones’ 
y las carreras en mediÿ -del 
regocijo general. Y como numero 
fuerte, el festival de Jota en el que 
intervinieron cantadores de la 
talla de Joaquín Rodríguez, de. 
Fuendejalón, y cantadoras como 
Carmen Ru¡z,de Zaragoza.

El grupo d^ baile actuó 
dirigido por Mana Pilar Heredia 
quien con su pareja Jq^s Andres, 
interpretó ■ ' diversos estilos con b 
gracia y el garbo que la 
caracteriza. Muy bien asimismo la 
rondalla dirigida por el Sr. 
Latorre, de Tauste, un hombre 
que siente de veras y en el 
corazón nuestro folklore regional. 
Para todos hubo trofeos donados 
por la Comisión de Festejos y 
distintas casas comerciales.

En resumen unas fiestas 
divertidísimas pictóricas de 
tipismo y colorido que han 
transcurrido dentro de esa 
gratísima cordialidad que 

* caracteriza a las gentes de Pradilla 
de Ebro. ¡Hasta el año que 
vienel .
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Cine
TEATRO»

FLETA. — Hoy, 7>13 tarde y 
11 noche. Presencaclón, p,3r 
primera vez en España: Ba
llet aoviétloo de Siberia 
«Krasnlarek*. Mañana, 
miércoles: Unica representa» 
elón: 11’15 noene. (Locali
dades en taquilla de U a 
1*30 y desde las 5.) ■

PRINCIPAL, — 7’15 y 11. Co-' 
rral de Comedlas presenta a 
Mary Carrilld y Plorinda 
Shico en «Fruta madura», 

e Roberto Romero. Direc
ción, Dlege Hurtado. ¡Un 
éxito cómico sin preceden
tes! iTres últimos días! 
(Mayores 18).

CINES DE ESTRENO
ACTUALIDADES. - 5-7-9-H 

(Todos públicos). 5.* sema
na: Recnerilos del futuro y 
recreso a las estrellas. Sea 
pecolor.

ARGEÑSOLA.—5-7-9-11. (Ma
yores 14 y menores acompa
ñados) 14 únicos dlasl La 
Pantera Rosa. David NI ven, 
Claudia Cardinale, Peter 
Sellers.

AVENIDA. — 5-f 9-11. (Ma
yores 18). Las ratas no duer
men de noche. Paul Naschv, 
Richard Palmer, Silvia So
lar.

COLISEO. — 5-7-1-11. (Mayo 
res 18). Tocata y fuga de
LoUt*. Arturo r emánde'í,
Pauline Challenor, Amparo 
Muñoz «Miss Universo».

COSO„ — 5-7-9-11. (Mayores 
de 14 años y menores acom
pañados). El ) A IX o n a xo*. 
Eastmancolor. Paco Martí - 
nez Soria, Florinda Chico, 

DORADa — 6-7-3-11. (Mayó 
res 18). 2.* semana. Las'ten
taciones de ^nqnetta. Ma 
ria Gracia Brucella, Caræ 
Oitifré.

GOYA. -L 5-7-9-il. (May. 14) 
El viaje. Sofía uoren, Ri
chard Burton. Film de Vit
torio de Sica.

MOLA. — 6-7-9-lL (May. 18), 
Confesiones de un. eomisa. 
rio. Franco Ñero, Mart<ñ 
Balsam. Película premiada 
con la Palma de Oro, Festi
val de Moscú.

PALACIO. — 5-7-9-11. (Ma 
yores 18), 'Turin negro. Fran
çoise Fabian, Bud Spencer. 
"Butaca: 30 pesetas.

PALAFOX. —4’45-.’30 y 10’45, 
(May. 18). PapiUon. Cine
mascope - Technicolor. Steve 
McQueen, Dustin Hoffman.

REX — 5-7-9-11. (May. 18). 
Operación Dragón. Pana vi
sion 70 milímetros - Techni
color y sonido esccreofónlco. 
Bruce Lee, John Saxon, 
Ahna CaprL

VICTORIA. — 5-7-9-11. (Ma
yores de 18 años y de 14 
acompañados). 2.' > semana: 
Lee Ikuttaban y les'llaman 
doo sin-ver-gñen -xa*. Ciñe-

i m&scope - Technicolor. Giu
liano Gemma, George East
man.

CINE DE ARTE T ENSAYO 
ELISEOS. — 5-7-9-11. (Mayo 

res 18). 18.* semana: Cuerno 
de cabra. Un film de Mc 
thody Andonov, con Katia 
Paskaleva, Anton Gorche-r 
CINES DE reestreno'

ARLEQl^. — 5-7-9-11. (Ma 
yores 14). Capd. Technic j 
lor. Sofia Loreo, Clark Qa 
ble.

DUX. 4- 5-7-9-lL (Todos pú 
blicoS). La novicia rebeldi. 
Roclo Dúrcal en su mejur 
película.

GRAN VIA. — 5-7-9-lL (Ma 
yores 18). 2.* semana: Seño
ra doctor. Eastmaricolor. Li 
nd'Morgan, José.Sacristán.

LATINO. — 5-7-9-11. (Maye 
res 18). Los ®Jde árales 

Ja muñeca rota. Diana Lo 
rys,'.Paul Naacay.

MADRID. — SALA 1. 5-7-9-11 
(Mayores 18). Dfango desa
fía a* Sartana. Eastmanco 
lor. George Arrtisson, Tony 
KendalL
8ALÀ 2: •5-7-9-lL (Todo.- 
públicos). Visto y no visto 
Louis de Punes.

NORTE. — 5-7-9-11. (Mayo
res 18). Dos hombres contra 
el Oeste. William Holden 
Ryan O’Neal.

OLIVER. — 5-7-9-lL (Maye- 
res 18). ¡Karate! Teng Mel 
Prang, Lei Cheng Kun. .

PARIS. — 5-7-9-il. (May. 14». 
¿Qué me pasa, doctor? Tech
nicolor. Barbra Streisand, 
Ryan, O’Neal

PAX. — 5-7-9-11. (Todos pú
blicos). Continuación de es
treno con éxito sin prece
dentes. Reclutas a lo loco. 
Jacques Dufllno, Mariaq 
Game.

RIALTO. — o. (Todos públi
cos). La lux del fin del .mun
do. Klrt Douglas, Yul Brin- 
ner y Samanta-Efear. 7-9-11 
(Mayores 18). Rlcvo (ajuste 
de cuentas). Chris Mitchum, 
Barbara Bouchet.

ROXY. — 5-7-9 -il. (Mayo - 
res 14 años). Oklahoma, 
año 19. Cinemascope - Tech - 
nlcolor. George C. Rcnfi Pa
ye Dunaway.

SALAMANCA.—8-7-9-11. (Ma
yores 18). Les violentos do 
Texas. Richard Harrison. 
Silvia MonellL

VENEÇ1A. — 5-7-9-11. (Mayo
res 18). Bello, honesto, emi
grado a Australia, quiere ca
sarse con chica intoeada. Al
berto Sordl. Claudia Cardi
nale. 4

PALACIO DE HIELO
EL IBON. —-BCbiones de pa 

tinaja; Matinal, 11- a 1’30 
□ontiniu desde as 8 de la 
tarde ¿asta la 1 de la ma- 
drugamu Cafetería Pormigal

DESDE MAÑANA
LA PELICULA QUE DEJO UN RECUERDO

IMBORRABLE EN EL ESPECTADOR

RAQUEL
DAIN

UN NOMBRE
PARA LA ESCENA

que

me

Ten 
unosen cuenta que he hecho sobre 

cincuenta.

UN FILM DE ANTONIO KASI 
- CO«»«00<JOCION

(6ASI PC. ( BARCELONA) CCM (ROMA) EO«C (MMS)

—No, no puede serlo. Es una 
bonita obra, pero yo he conocjdo 
otros títulos extraordinarios.

—¿Cuál fué, entonces, al 
más renombre dió a Ráquél?

— Bueno, el que más 
entusiasmó por todo “El Trus Tris 
Tras”, que estrené en La Latina. '

—¿Volverás a hacer algo de todo 
aquello, hoy?

Una mujer que es toda delicia, 
de estupendo temple, y que es al 
propio tiempo, gracia, donaire, 
simpatía, provocación; en una 
palabra, el nombre para la escena 
que precisa la revista española.

Para quienes conocieron a la 
Raquel de otras fechas obvio es 
silenciar que “Róbame esta noche”, 
título con el que se dió a conocer 
nuestra artista, dejaría al espectador 
en condiciones de poder admirar 
por primera vez a una mujer que 
reunía Inmejorables condiciones 
para la escena. Hoy, pasados los 
años, esa valía se ha confirmado 
repetidas veces, y ahpra que 
acabamos de conocer su triunfo de 
más allá de nuestros mares, con 
doble motivo.

Porque Hispanoamérica nos 
arrebataría a Raquel Daina durante 
cuatro largos años

— ¿Y por qué, Raquel? ¿Cómo 
fué dejar España?

—Verás, Alberto* Glosas me lo 
propuso y a mí me pareció la idea 
de Perlas*

“¿Se dió en la Argentina, 
có mo ?

—Te puedes imaginar. Ibamos 
tan sólo a representar “Las 
Leandras”, pero la que ocurre, el 
triunfo, las buenas proposiciones de 
aquellas gentes y el deseo de seguir 
gustando en otras tierras harían el 
resto.

— ¿Cómo ha sido volver a 
España, Raquel?

—Hombre, se imponía. No 
quiero que mi público me olvide.

—*‘Me quedo con tu señora”, ¿es 
tu obra preferida?* -Lo pregunto-,' 
dado como el público la ha acogido 
de nuevo.

—Ahora, lo que deseo vivamente, 
y quiero que lo dejes escrito así, es 
encontrar una oportunidad para 
demostrar verdaderamente que 
todavía sigo tan artista como 
siempre.

PAGO-PAGO

ASTORGA'S

La nueva discoteca abierta de 5 
tar« a 3 madrugada, vuelve a su 
ambiente.

SAN JORGE 
SALA DE JUVENTUD

Noche de sábado; ; fiesta de noche 
Éxra matrimonios Jóvenes, 

onsumisión incluida. Sábados y 
Festivos, tarde, fiesta joven. 
Teléfono 255184.

EL PAPAGAYO"
Elegante. Selecto. Distinto. "La 
diferencia es su ambiente". San 

*** Loyola, 3, Tele'fono 
214o56.

PARSIFAL
Lena con espectáculo, show 
internacional todas las noches, 
excepto festivos. Bufet abierto 
de 10,30 a 3,15, Presentación 
del Grupo “L&s 3 de 
América”. Pases tarde y 
noche.* Sevilla, 6. Telf. 
37 92 00.

GALLERY 2

Si busca tranquilidad y reservado 
amUente, tenemos lo ^e Vd. 
desea. Liñán, 8 (detrás 
Telefónica, (S. Vicente Paul) 
Teléfono 291166.

CHARLESTON
AÑOS 20

DESPUé-S DE SU BODA, BAILE 
EN CHARLESTON, Dirección y 
leieiuno Í93014.

VICTORIA

HORST ËüüHHùLZ 
SVLVA KOSCiniA

«MIO.

ESISMBUL

PARQUE MUNICIPAL DE ATRACCIONES 
ZARAGOZA

Hoy abierto de 4 a 10 
Telefono 37 80 00

Autobuses desde 
Plaza Diego Velazquez

TV
PROGRAMAS

PRIMERA cadena

POLYNESIAN - BAR

Disfrute Vd. de su bebida éxotica o tradicional en las' noche de 
PAGO-PAGO. Doctor Cerrada, 30.

CANCELA

“LA CANCELA 
MUSICAL”, Rovo, 
2J1250.

LIVERPOOL 
DISCOTHEQUE

GRAWER CLUB

2,00: Carta de ajuste; 2,15: 
Apertura y presentación; 2,17: 
Avance informativo; 2,25: Telediarlo; 
3,35: Tele-Revista; 4,15: Despedida 
y cierre.

7,30: Carta de ajuste; 7,45: 
Apertura, y presentación; 7,46: 
Avance informativo; 7,50: Operación 
torpedo; 8,30: Novela “El secreto"; 
9,00: La edad de oro del cine cíxnlco 
"La vida deportiva”.

DE ORO 
5. Teléfono

y testivw aAbierto solo vísperas , 
las 6 de la tarde. NUEVA
DIRECCION, LIVERPOOL 
• ¡Vuelve 4l^e, con vida! ! . 

(Ja mi no de las Torres, 96.

Reunión y juventud, en un 
ambiente distinta Recientemente 
inaugurado, en San Juan de la 
Ouz, 28.

STORK > CLUB

Parejas. Amiáente. Renovado. 
NUEVA DECORACION. Centro 
Ciudad. Td 214804.

Cómodo personal y diferente. C/
Moncayo, CASETAS

PACIFICO
Exclusivo para rróvioe, con nuevo 
sonido y musida de actualidad. 
Sesión 6 a 10. Tdétono 211137-

IGUANA
Juventud,^ ritmos, diversion. 
Precios -jovenes. C/. Madre 
Vedruna, U. Teléfono 217052

SENECA
Nueva dirección. ' I onoMosQias a 
las 6,30 de la tarde. "BUSQUE 
LA DIFERENOA”.

1800
La música máa rafasosamente 
nueva en la discoteca con sabor 
intenuMonal, Cavia, 10.

9,30: 
reporteros 
Bravos;

Telediarlo; 10,05: Los 
10,40: A su aire. Los

11,10
"Seguro de vida

Los maniáticos 
11,45: Telediarlo

11,55: Un momento por favor; 
12,00: Despedida y cierre.

SEGUNDA cadena

7,45 : de ajuste; 8,15:
Presentación y avances;8,16: Goober 

! y los cazadores de fantasmas "La 
Ciudad perdida"; 8,30: El tesoro del 
pirata; 9,00: Polideportivo; 10,00: 
Telediario 2; 10,30: Cineclub. Ciclo 
Akira Kurosawa "El Idiota" (I) 
(Haruchi); 12,00: Ultima imágen.

37 7712
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A «El fútbol hace a los enfermos 
mentales comunicativos)»

El «once» del sanatorio de 
San Baudilio viste los
colores del Zorogoza

Después de los
pnmeros
positivos

A
unque aI Real Zaragoza 

no jugase en Alicante 
demasiado bien, como 

tampoco en Granada en la 
anterior campaña, el caso es 
que se han conquistadó dos 
puntos de los dos
prirpiros positivos de esta 
Liga Así, pues, misión 
cumplida.

Allí, en Alicante, charlamos 
con el ex-jugador zaragocista 
Fustero y también con 
Marcelino Andrés, rriagnífico 
defensa que fue del Belchite y 
de otros varios clubs. El 
Zaragoza no les gustó 
demasiado, aseguran que en 
sus tiempos se ponía más 
ardor en los partidos; pero los 
puntos les supieron a gloria. 
Ahora viven en EÍda, y están 
magníficamente situados., 
Saludos a la afición.

Magníficas las instalaciones 
del estadio alicantino "José 
Rico Pérez”; amplias, alegres, 
último 'grito, y magníficas 
todas las personas que nos 
atendieron. El terreno de 
juego, sin embargo, es pésimó, 
con zonas de hierba, de arena 
y de gravilla, que dificultan e( 
control de la pelota. Una pena.

Barrios lesionó a Ovejero, el, 
feroz Ovejero, que además fue 
despedido por los aficionados 
alicantinos con silbidos yi 
abucheos. Y el caso esique 
Ovejero se portó como un 
bendito, tijerillas, aparte 
y algún globo que otro? a 
esto lo prodríamos titular "el 
cazador cazado". Para que 
luego digan...

Nieves, Rico, Blanco, 
Violeta, Planas, el hacer, 
inteligente de García Castany, 
la brega de Arrúa 'y algunos 
detalles de Leirós, fueron los 
más destacadles del Real 
Zaragoza, en un partido en el 
que había muy pocas cosas 
que destacar. Rubial falló el 
flol más claro y Arrúa un par 
de ellos, pero...

Royo, Ovejero, Diarte y 
Soto tuvieron de todo, aunque 
si ponemos en el punto del 
bolígrafo las frases al <iso, 
tendremos que escribir que 
"hjcieron su partido",*el que 
mas le convenía a, Zaragoza. Y 
como el final fue tan feliz 
como el de una novela rosa, 
miel sobre hojuelas y café para 
todos.

El Hércules nos pareció une 
de los equipos más inoperantes 
y flojillos de los que hemos 

encontrado en los últimos 
tiempos. Algunos destellos de 
Barrios y Arieta y la buena 
voluntad de los demás. Pero 
como esta señora, "la buena 
voluntad", ni mete goles ni 
resuelve partidos, ya tenemos 
a los blanquiazules con tres 
negativos y a los aficionados 
alicantinos con la mosca en el; 
morro. En todas partes cuecen i 
leguminosas.

José Angel Zalbai Manolo 
Aznárez y José Gil Lecha 
fueron los directivos que 
^presenciaron la primera 
victoria zaragocista fuera de 
casa "al natural". Recibieron 
cantidad de felicitaciones, 
entre otras las nuestras, y 
rtodos tan contentos. Con 
todos nosotros se portaron de 
maravilla, como siempre.

&i el interior del vestuario 
, zaragocista cantaba Planas 

(además múv bien, y algunos 
compañeros lo coreaban 
mientras se auchaban. Reinaba 
la más completa armonía y 
esto es muy importante. 
Carriega también se mostraba 
la mar de satisfecho, como es 
natural, pero nadie soltaba 
prenda cuando tratamos de 
averiguar la cuantía de la 
prima que iban a recibir. Nos 
la imaginamos, pero...

También se,hallaba en el 
Hotel Melia-Alicante el 
intermediario futbolístico 
señor Dale, que hablaba de 
oriundos, del inminente 
fichaje de Mazurquiewich por 
ej Granada y de algo

relacionado con el Zaragoza. 
Pero esto último lo 
cuchicheaba en voz muy bajá 
y pertenece al secreto del 
sumario.

Al términar el encuentro ya 
giraban los comentarios de los 
jugadores alrededor del 
próximo encuentro, a disputar 
mañana ante el Vitoria de 
Setúbal, que desde luego 
promete ser interesantísimo. Nc 
se lo pierda, amable lector y 
buen aficionado, puesto que el 
Zaragoza se crece y juega 
mejor ante rivales de 
consideración, y además se 
ventila nuestro visto bueno 
para continuar en el torneo de 
la UEF-^. Mañana les 
informaremos sobre este 
choque del miércoles, ya que 
ahora "noS pesa” todavía el 
viaje de regreso de tierra 
alicantina.

Enrique PEYRO.NA.

ES DE ORIHUELA T
SE LLANA "JOSELITO

UN cuatro a cero no es un tanteo para andar por casa. Aunque en este caso se 
consiguiera precisamente en el propio domicilio.

Queremos decir, que al Aragón cada día lo encontramos más conjuntado y en su 
punto. Y eso, que por una u otra causas tiene que prescindir de elementos 
considerados como titulares.

Sin embargo en su último partido de La Romareda consiguió como decimos un 
resultado contundente. Y no se diga que el Eureka de TarazoTia no es enemigo de 
cierta calidad. En el primer tiempo solamente consiguió el .Aragón un raquítico uno 
a cero. Unicamente después de marcar los de casa su segundo tanto, por cierto muy 
polémico, fue cuando los tarazónicas se doblegaron irremisiblemente. Pudo ser el 
score de escándalo. Como también es cierto que pudieron marcar los-adversarios.

Como dejamos adivinar, el Aragón se va perfilando. Su imbatibijidad y este 
abultado cuatro a cero de última hora indudablemente, le dará mas firmeza y 
seguridad en todas sus líneas. Por otra parte, poco a poco, se van llenando huecos, 
van desapareciendo las lagunas del cuadro araqonesista.Oporlomenos se intenta 
conseguirlo poniendo los mejores deseos.

Se había dicho y era una tarigible realidad, que al Aragon le faltaban extremos. 
Por lo menos uno en el lado derecho. Pues bipn el domingo asistimos al debut de 
uno que a pesar de haberse adelantado su aparición —lleva muy pocos días 
entrenando cause/inmejorable impresión.

Había que verlo en muchos más partidos a dicho jugador para enjuiciarlo 
definitivamente. Pero de momento, podemos adelantar que tiene velocidad, gran 
toque de balón y se mueve e inquieta constantemente. Ayer, el muchacho, además 
de recibir muy escaso juego, estaba como gallina en el corral ajeno Es natural.

De todas formas, atención a este jugador apellidado Martínez simplemente. Es de 
Orihuela del Tremedal tiene 21 años y su nombre de guerra es el de “Joselito".

HABIAMOS otdo hablar de los Voluntarios de San 
Juan de Dios. Esa nueva legión que recientemente 
creada busca con su sacrificio personal hace un 

admirable apostolado en favor de los enfermos. Hay en 
éstos voluntarios, hombres de todas las clases sociales. 
Hombres de ciencia y trabajadores. Pero todos 
dispuestos a luchar por el prójimo. En Barcelona 
estuvimos entre ellos. Y en uno de los centros donde 
prestan sus servicios, en el Sanatorio Spiquiátrico de San 
Baudilio de Llobregat, donde nos llevo el Hermano Sola, 
inquieto y trabajador.

Lo que no sospechábamos es que en éste centro 
pudiésemos encontrar una organización deportiva de 
tan gran magnitud. No es que tengan instalaciones 
magnificas los enfermos mentales. Es que tienen un club 
con domicilio social, perfectamente organizado. Y que 
juegatt al fútbol a las mil maravillas. InclusoJiati quedado 
camj^eones de un reciente torneo en el que participaron 
equipos por jugadores que no estaban enfermos. El grito 
se escuchaba lanzado por los enfermos mentales:

— ¡El “Menni” campeón!

“HA SIDO UNA 
experiencia 
VALIOSISIMA”

Al lado de ellos, incluso 
defendiendo la portería del 
“QMtf o se halla el doctor don 
Juan Sabaté, antes gran 
jugador de ruggby del 
Samboyano. También el 
Hermano Solanas y el 
Hermano Pineda, colaboran en 
ésta misión del deporte.

El doctor Sabaté, nos dice: 
—El enfermo mental no es 

comunicativo. Se retrae al 
trato social. Y mucho más a la 
conversación con otros 
enfermos. Cuando se cred el 
club, el “Menni”, y se 
empezaron a lugar partidos, 
pudimos observar que 
discutían los encuentros que se 
habían disputado. 
Comentaban las jugadas entre 
ellos. Y se logro una valiosa 
experiencia, por medio de la 
cual se pudo obtener el que los 
enfermos mentales sean 

-comunicativos y se asocien 
entre ellos.

—^ómo funciona el club?
— Elegido entre loa 

enfermos el presidente por 
medio de votación efectuada 
?úolicamente por ellos mismo. 

escuche los discursos del 
saliente y de los dos

I por secretario, enfermo 
I también, que tiene una gran 

facilidad en la redacción.

IHe visto una carta dirigida 
por el Secretario del club 
Menni, al Secretario de la 

Diputación de Barcelona, en la 
que dice: “Señor, Pardo. De 
Secretario a Secretario, que 
somos los que damoa el 

, li^”.., Y lo que pedía, lo 
consiguió éste efrfermo, 
Marcos G Oquera que lleva la 
secretarla del club, con un 
entusiasmo elogiable.

— íSocios?
—Mas de 300, Pero piense 

que las personalidades que 
acuden aquí a visitar nuestro 
club, se dan de alta y se les 
extiende el correspondiente 
título.

candidatos que se presentaron 
a la presidencia.

Verdaderamente es digno 
de oir. Las cintas 
magnetofónicas guardan el 
recuerdo de la forma de 
expresarse unos hombres 
que pueden dar muchas 
lecciones a quienes alardean de 
inteligencia. Luego nos 
enseñamos las actas, hechas

'“VISTEN LOS COLORES 
DEL REAL ZARAGOZA’'

Siempre tienen dinero. 
Actualmente poseen unas 
33.000 pesetas en aya. Lo 
llevan de maravilla.

—¿Qué colores visten?
-Pues, a pesar de oue aquí 

la mayoría son barcelonistas, 
el grupd^ de los que son del 

•
 Doctor Sabate': "Ha^sido una 
experiencia valiosi'sima
para la ciencia

Real Zaragoza pudo más en la 
pugna p<w lograr los ceJores. Y 
van vestidos con las mismas 
equipaciones del Real 
Z^agoza. Fueron m/s los que 
así opinaron arrastrando en la 
elección a muchos 
barcelonistas. Sus otras 
secciones, ajedrez, natación 
excursionismo, funcieman muy 
bien también.

La labor y funcionamiento 
para integrarlos en la sociedad, 
se hace con gran intensidad. 
Mudios enfermos van a sus 
casas a pasar los días festivos 
con sus esposas e hijos.

Pero el fútbol ha hecho una 
aportación valiosísima para la 
ciencia, según nos dice el 
doctor S abaté.

—El fútbol hace a 
enfermos comunicativos.

Y es verdad.
Se acaba de celebrar 

Junta General. Todos

los

una 
los

socios opinan. El orden es 
^soluto. Decidido. Hay que 
jugar el próximo domir^o,

Allí se les podran ver. 
Donde jueguen. Jugando un 
buen fútbol. Con sentido de 
asociación.

Cuando nos alejamos del 
Sanatorio de San Baudilio, 
miramos nuevamente. No 
hemo« podido resistir la 
tentación de volver la vista 
atras.

—El fútbol hace a los 
enfermos mentales 
comunicativos, |

Antonio SARRIA. Antonio MOLINOS
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Al margen de toda obligación legal jando

EXPRES
Las estadísticas de 

accidentes demuestran 
Palpablemente que los 

fallos mecánicos son uno 
de los factores que menos 
accidentes provoca. No 
listante lo bajo de su 
irtcidencia, es un tema al 
que hay que prestar 
atención, sobre todo si se 
tiene en cuenta que son 
fácilmente evitables. Ya 
hace muchos años que los ‘ 
mecanismos de dirección 
rx) se rompen o que los 
frenos tienen un
coeficiente 
seguridad 
p racticamente,

tal de
q u 
no

e , 
es

posible el fallo. Los 
fabricantes han hecho un 
elogiable esfuerzo y los 
dobles circuitos y otras 
ventajas han eliminado 
todo riesgo. Pero siempre 
hay un aspecto a tener en 
cuenta; el interés del 
usuario por conservar su 
seguridad. Aunque parezca 
duro, la verdad es que 
muchos reventones de 
neumáticos son debidos a 
la desidia. Las gomas se 
van apurando hasta 
límites insospechados y, 
cuando el fallo surge, se 
intenta echar la culpa al 
fabricante.

No es imprescindible 
que el coche sea 
examinado frecuente
mente por el mecánico. 
Basta con que el usuario 
esté, simplemente, atento. 
Sin ser un experto, se 
pueden advertir cuando los

frenos no funcionan bien, 
cuando hay que cambiar el 
aceite o cuando las ruedas 
han perdido dibujo y se 
vuelven deslizantes. Basta 
una mirada, pero hay que 
mirar.

Otros aspectos del 
coche precisan el ojo y las 
manos del mecánico.^ Una 
revisión periódica será 
siempre aconsejable, 
incluso obligatoria, como 
sucede en algunos países.

CONTROL OBLIGATORIO

La Comisión 
Económica Europea ha 
comprendido esta 
necesidad de control de los 
vehículos. Hace años 
estableció normas precisas 
sobre la materia, si bien 
algunos países no las han 
hecho suyas hasta el 
momento. Según se 
¿dispone, todos los 
vehículos deberán superar
un control anual 
del cuarto año de 
de fábrica, 
compra-venta de
usados 
ninguna

no se

a partir 
la salida 
En la 
coches 

acepta
operación de

cambio de propiedad si no 
pasan la revisión 
s a tisfactoriamente. 
Asimismo, todos los 
coches que hayan sufrido 
un accidente de 
importancia o están 
autorizados a circular 
mientras los técnicos no 
dictaminen que se 
encuentra en condiciones.

Los controles son

Los automóviles i
■ ■ _ JiUL

deben ser revisados B
laboriosos, examinan hasta 
48 conceptos; frenos, 
luces, ruedas, sistema de 
dirección, visibilidad, 
suspensión, escape de 
gases, etc...

En Italia no se han 
aceptado todavía estas 
n o'r m a s . E x i ste, sin 
embargo, control 
obligatorio a partir del 
quinto año de edad del 
coche. Ciertos vehículos 
de servicio públipo (taxis, 
autocares, etc...) son 
revisados anualmente. 
También aquellos 
automóviles que han 
tenido un accidente grave.

En Frant^a no hay 
obligación de inspecciones 
periódicas para los 
vehículos ligeros, pero sí 
para los pesados, 
camiones y autocares, y en 
los taxis. Algo parecido 
ocurre en Dinamarca.

En Holanda, aunque no 
son obligatorios, los 
controles son sugeridos 
como convenientes en las 
campañas de opinión 
dirigidas a los automovilis
tas. Los llamamientos son

OBLEMA 
FEAM ERIC/

■G han ten 
^verano «ól 
■aciones, un 
. año pasade

no aunM 
siderarse c» 
) se nos 
Memas, a !< 
ontrado el 
o plazo. I 
omóvil suf

permanentes y~se insiste en 
las partes del coche que 
precisan una mayor 
atención.

Belgica mantiene, en 
este orden de cosas, una 
organización óptima. Los 
autobuses de servicio 
público y los autocares son

MOMENTO DELICADO PARA LA FIRMA FRANCESA

LOS ANACRONICOS COCHES CAROS

PROBLEMA DE MARKETING

pesetas). Esta previsión no ha sido desmefitida.
Pero no han sido sólo las apetencias del público quienes han 

procedo esta situación. El lanzamiento de nuevos modelos 
supone fuertes inversiones y en algunos casos no han sido 
rentables. Un ejemplo lo tenemos en el escaso éxito logrado por 
el GS birrotor. Equipado con el polémico motor Wankel y con 
un precio que incluso supera al de muchos "tiburones” (pese a la 
gran diferencia de categoría que hay entre ellos) ha tenido muy 
poca aceptación. Se preveía series de producción cortas, pero 
nunca tanto como las que el mercado ha impuesto.

De nuevo Citroën inicia el asalto a las categorías medias-altas 
esta vez con su nuevo modelo el Citroen CX. El alzamiento de 
este modelo ha supuesto la inversión de nuevos capitales. Por 
esta razon, Citroen va a emitir obligaciones por v^lor de 500 
millones, más emisión que podría estar garantizada por 
Michelin.

En un momento francamente duro para los modelos DS 
parece oportuno el lanzamiento de este CX. No obstante, la 
situación no está pada clara para la firma y, pese a la evidente 
antigüedad de los tiburones, el CS se encuentra con un difícil 
papeleta, tanto por la competencia, como por ios problemas 
internos de la marca. El mohiento no está para alegrías 
económicas y, hoy por hoy, man ían el precio y lo funcional. El 
automóvil ya no es un lujo, sin. ..n instrumento de tratjajo.

También Citroen se ha visto obligada a realizar inversiones 
para cambiar de emplazaminto algunas de sus cadenas. Esto ha 
^puesto el lanzamiento en marzo de títulos por valor de 500 
millones que en Bolsa se cotizan tan solo'<a un 86 por 100 de su 
valor nominal.

CITROEN Y LOS MINISTERIOS 
DEL MARKETING

• SE PREVE UN DEFICIT DE 9Ü0 MILLONES DE FRANCOS 
(1Ü.ÜÜÜ MILLONES DE PESETAS) PARA 1974

tL acuerdo Peugeot-Citroën no es sino un reflejo de la 
situación en que se encuentra el fabricante de los’2 CV. 
Mucho se ha escrito en el país vecino sobre esta unión, siendo 

numerosos los que critican la decisión de Peugeot. Esta firma 
siempre ha seguido una trayectoria clara, en contraste con su 
asociada, por lo que el acuerdo se considera que traerá a Peugeot 
mas corQPlicaciones que ventajas. Si Citroen se ha acogido a este 
amparo, es, sin duda, debido a la delicada situación en que se 
encuentra desde hace años.

Cuando Citroën estaba intentando enderezar su trayectoria, 
después de la crisis financiera de 1969-1970, ha visto sus 
esperanzas un tanto truncadas, tanto por la actual situación 
como por el giro en los gustos de su clientela.

Por regla general, cuanto nías caro es un coche, mas rentable 
es para su fabricante. Esto impulsó a Citroën, tradicionalmente 
muy unida a las cilindradas bajas, a potenciar los modelos mas 
altos de su gama. Pero el problema se ha planteado cuando, por 
necesidad económica, el público se interesa cada vez más por el 
precio. Con una competencia_muy fuerte en las cilindradas 
medias, y un precio más alto que el de modelos de otras marcas, 
los citroenistas han retornado a los clásicos 2 CV y derivados, en 
contra de las previsiones de la marca.

La primera consecuencia de esta reacción es que los stoks de 
Citroen correspondientes a la gama media-alta han aumentado 
considerablemente y los gastos financieros se han duplicado en 
tan sdlo un año. Por otra parte, aunque el precio de venta ha sido 
elevado, las alzas de los costos son más importantes. La situación 
de Citroen en Francia no cesa de acumular pérdidas y se prevé en 
los medios bursátiles un resultado para 1974 que arrojará un 
déficit de 900 millones de francos (unos 10.8Û0 millones de

inspeccionados antes de 
entrar en servicio y, 
posteriormente, cada tres 
meses; los taxis y coches 
menores para el 
transporte público, cada 
seis. Y los automóviles 
particulaH-es, una vez 
superados los cuatro años 
de edad anualmente.

Gran Bretaña, mantiene 
la revisión anual 
obligatoria, a partir del 
tercer año. En cuanto a los 
vehículos destinados al 
servicio público, la revisión 
puede hacerse en cualquier 
njomento.

La República Federal 
Alemana es quizás la más 
exacta y rigurosa, además 
de la más avanzada. 280 
estaciones funcionarán 
dentro de poco, dotadas 
con los más modernos 
aparatos electrónicos, para 
un control más perfecto. 
También Suiza dispone de 
aparatos similares, y de 
una organización moderna. 
En estos dos países, las 
revisiones son como una 
tradición, algo que se hace 
con regularidad y como 
costumbre. Por lo menos, 
una vez al año, a partir del 
segundo, todos los 
vehículos particulares se 
someten al control de los 
técnicos y d,e sus 
máquinas. Los autobuses y 
autocares, cada seis meses. 
En Suiza, además la 
legislación es dura y un 
coche puede ser retirado 
de la circulación si tiene 
alguno de los 31 defectos 
catalogados como graves, 
mientras no se repare.

OTROS PAISES:

Estados Unidos, donde

circulan 
coches,

tados Unide 
n d e s e r 

novilísticas q 
ado los^'c 

nentes (ocho 
o c e r í a s b 

Jpesadas)^ tie 
preocuparse, 
empos en qui 
rata en el p 
siéndolo cor

cien millone*"’" 
tienen «catez y de

dificultades para el oustible 
precisamente pí,L’hL°’ 
importancia del p¡3“® í®," 

1° - ^íiona el cliente 
automovilístico, i
caiwoK A,.* -IX ' autom salvar este defectc*„„™ 
piitnriTsa o+ II Teamericanautoriza a talleres y qah.w.K,

nombre de la admim-me consumí 
Clon. En Japón, desrama, «ntonce 
otono pasado, el coi
no debe demorarse 
dos años. Cié 
reparaciones son h 
gratuitamente por 
mecánicos del Minis 
de Transportes; I 
frenos, ruedas...

E n octubre, 
asistencia de represar

MI
tes de la Comunii^ 
Económica Europea, 
celebrarse en Roma de

reunión de estudio
las medidas más adeci/55 km/hora. 
para el control de^Las causas 
vehículos. Se di scuti rutas
medios más eficacej-te ” 

funcionales paral El exceso 
aplicación de las noí¿de ser, por 

dictadas por la Comuni
hace dos años, para b) Los innu 
normalización en Síos^los desn 
punto. Sobre todo,,^^/^ 
insistirá en la importa-'**^”*^' 
de las revisiones de .i p, 
vehículos como segtJr\ pa o p 
del tráfico y de ' Ante estas c
personas. tere aneáis en

No somos partidiPí’weíer las o
de ciertas 
Aquí nos 
simpi emente, 

que se hace 
otras partes.

Obi ¡gacic/f ^fnprensiblei

Creemos í 
a apunt^conpeníen/ej 
otras úblicas.

Y a su9| Vaamos entr
que es bueno, necesar , .
incluso rentable,, 
cuidado del profrecieron los 
vehículo. Por uno misT colocación de
si se sabe de mecánical con la 

In guedado apor otros.
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^ando los coches consumen 3ü litros y más de gasolina

Pudiera creerse que lasla

LOS PROBLEMAS DEL 
COMBUSTIBLE

crisis económicas afectan sólo 
a todos los pueblos... menos al 
norteamericano. Pero no es 
exacto. El pueblo, lo que

CMHLUie FtEETWOOO CtOORAOO GONVtRriHl

■/
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a crisis energética,
OSi

OS Unidos, con

o plazo. Por eso 
omóvil sufra y se

OBLEMA 
TEAMERICANO

ESTADOS LNIDOS TEME UNA LLEGADA MASIVA 
DE UTILITARIOS EXTRANJEROS

■o han terminado loe problemas del combustible. El 
^verano sólo consiguió acallar con el señuelo de las 
abones, una situación que se mantiene desde finales 
. año pasado. Ni siquiera el acuerdo reciente de OPEP, 

no aumentar el precio de los crudos, puede 
siderarse con optimismo; es simplemente un respiro 
) se nos concede, pero no una solución. Los 
Memas, a lo largo de los meses, continúan, y no han 
ontrado el camino de las soluciones, ni a corto ni a

es lógico que la industria del 
conmocione en casi todos los

sus
ndes empresas 
ovilísticas que lanzan al 

ado los ¿ carros'" más 
nentes (ocho cilindros y 

locerías barrocas y 
jpesadas)^ tiene motivos 

preocuparse. Terminaron 
^^empos en que la gasolina 

garata en el país (aunque 
siéndolo con respecto a

an cien millo»*""
es, tienen al? V * carestía 
ltadesparaelc?°"’^“‘^'‘’‘® 
isamente píí/J" “«W™»?™* 
rtancia del oí"’ í “'“° 
móvil,•stico T'*',''®"'- ...
r este defectu' •".‘‘"’’"'•i* 
7ao+.,ii,v« Teamericano estaba 
jlarpc -y. ^hjmbrado a servirse de

rea iza^j potente dlindrada y 
e de la adminime consumo. No era 
En Japón, desíJung^ 
pasado, el co£

de dos tres o más vehículos, y 
consumir 25 ó 30 litros de 
gasolina cada cien kilómetros 
Hoy la situación ha cambiado, 
y el potencial cliente de las 
grandes marcas^se lo ha 
pensado bien —se lo sigue 
pensando— antes de adquirir 
un nuevo modelo. La regresión 
de las ventas en lo que va de 
año exige serios estudios a los 
responsables de las firmas 
automovilísticas. Otros 
organismos, más o menos 
relacionados con el automóvil, 
han tomado también cartas en 
el asunto.

EL INFORME DE EPA

La Agencia para

entonces, disponer

« demorarse m||& 
años. Ci erW 

ciones son heff 
Lamente por& p- 
cos del MinisK- \ 
ansportes; li® \ 
ruedas... g \ 
octubre,

:ia de represenf Sr. D] 
e la Comuni-

Protección del Medio 
Ambiente realizó 
recientemente un estudio, que 
acaba de hacerse público, 
sobre el consumo de

combustible rfe los 
automóviles, importados y 
nacionales, que se encuentran 
en el mercado norteamericano. 
Las pruebas se hicieron en 
laboratorios, sobre un teórico 
recorrido de 12 kilómetros, 
que comprendía ruta urbana y 
suburbana, a una velocidad 
promedio de 56 Kilómetros 
spor hora. Los resultados 
hablan por sí mismos.

Es ciertct Que ya se 
encuentran en el mercado 
algunos modelos menores, 
como el Datsun 1.200, que ha 
logrado el favor del cliente 
norteamericano, frente al 
popular Volkswagen 1.303. El 
consumo de ambos (8,33 y 10 
litros por 100 kilómetros, 
respectivamente) se ajusta 
bastante bien a la hora de 
crisis. Otros modelos que 
también pueden hacer felices a 
los usuarios austeros son el 
Chevrolet Vega y el Ford 
Pinto, con 10,70 y 10,75 litros 
por 100 kilómetros, aunque a 
tan sólo 56 Km/h. de 
promedio.

El problema comienza para 
el usuario norteamericano con 
los modelos automáticos en su 
mayoría verdaderos gigantes 
de la carretera, ostentoso, 
pesados y, proporcionalmente, 
no demasiado rápidos. Su 
consumo va desde 1^ âï a k»

37 litros cada cien kilómetros, 
según el informe de la EPA. 
En esta línea figuran los 
"grandes" USA y algunos 
coches extranjeros de 
importación, pensados al 
modo norteamericano, aunque 
más funcionales. Su gasto, en 
litros por cien kilómetros es 
así: Dodge Charger, 19,23: 
Chervrolet Impala, 22,72; 
Chrysler Imperial,, 24,64 
0 Idsmobile 98, 26, 31; 
Plymouth Fury, 27,02; 
Cadillac Eldorado, 29,41...

La lista se prolongaría' 
excesivamente y, para lo que 
tratamos de decir, es suficiente 
ccn algunos ejemplos.

las criris económicas aunque 
sea norteamericano. Y en lo 
referente al petróleo y sus 
derivados, no es una 
excepción. Se recuerda que 
meses atrás -incomprensible
mente, si se quiere— los 
automovilistas tuvieron que 
soportar sucesivos aumentos 
en el precio de la gasolina y, lo 
que es peor todavía, el 
racionamiento y la escasez. 
Comprendemos bien las iras 
del conductor cuando ahora 
descubre "sus" compañías 
petroleras obteniendo, 
precisamente meses atrás, los 
beneficios más impresionantes 
de toda su historia. Si era 
verdad o no la crisis, importa 
poco; lo que no pueden tolerar 
es la "tomadura de pelo" y, 
con toda lógica, la perspectiva 
de un futuro no más tranquilo. 
Ya no confiará en nada ni en 
nadie. Y esta reacción tenía 
que manifestarse en la elección 
de modelos, por una parte, y 
en las duddas sobre si vender

(lamemos pueblo, sufre todas i viejo y prolongar su

vida algún tiempo.
La hora de la austeridad ha 

llegado por todos, incluso para 
el "yanki". Sus constructores 
de automcwiles también hacen 
profesión de humildad y 
proyectan con ideas más 
ajustadas a la realidad mundial 
y nacional, En el fondo no 

son los "grandes", sino el 
público, quien determina en la 
demanda los cambios del 
mercado. Creemos que ha 
vendido el buen sentido del 
automovilista, a pesar de toda 
una tradición de ostentación, 
de orgulla

La industria norteameri
cana ha aceptado el reto de 
esta hora y se dispone a la 
producción masiva de coches 
con menos cilindrada. Lo malo 
es que habrán de quemar^ 
etapas, porque otros 
constructores de fuera 
(europeos y ..japoneses, 
principalmente) hace tiempo 
que habían previsto la 
situación y también afilan sus 
intenciones de cara al mercado 
norteamericano.

■or:

nica Europea, ^icntras en otros pauses europeos coniin..a europea, . ~ cort esas mismas limitaciones de 90 y 110
rse en Roma velocidad máxima, el viajero consigue en sus desplazamientos
1 de estudio J km/hora, en nuestras carreteras, provincialesy nacionales si
lidas más actuales, na conseguimos sebrepusarprameáiasde 4S
el control de^<w causas de estas diferencias tan acusadas provienen del mal trazado de 
os. Se di scuti general y de la desastrosa pavimentación de algunas en particular.
s más eficace^ trazado podemos señalar:
on a I es paral - .
ón de las de curvas, incluso en terrenos totalmente llanos como

I ser, por qemplo, Los Monegros
> por la Comuni
3S años, para b) Los ñinumerables cambios de rasante, ya que en su trazado se han seguido 
lizacion en ¡os^desmveles del terreno por pequeños que éstos sean, sin realizar algunos 

Sobre todo “«VOí de desmonte o relleno, que eliminarían un 95 por 100 de estos cambios de 
en la importa""”*^-
revisiones de p¡ .

)S como segurs pueblos se realiza por el mismo centro de sus cascos urbanos.
afleo V de ^ntcectcc circunttancict que dificultan constantemente la fluulez de viajero, y 
c . a nación, se podra alegar que somos un país pobre y no podemossomos las obras necesarias para eliminar curvas absurdas, cambólos de rasante
rtas obligacior®^^»'^«oÿi y desvíos penmetraies en los pueblos que atravesamos el 
nos I imi tamr t^^^^nos de unas ciudades a otras /Conforme! Pero...
ente, a apu.it4coM»/«?^L algunas soluciones para paliar, en mucho los
hace otras Úblic^ defectuosos trazados, sin que ello resulte gravoso para Obras

nos

rtes. Y a entre otras soluciones:
ueno, necesani f o i-
3 rentable,. NO olvidemos queo del Pfte de las señalizaciones actuales datan de los tiempos en que

p P deficiencias técnicas quizá aconsejaron
Por uno misr colocación de esas limitaciones,

e de mecanicaJ ^^Y’ con la técnica y diseño de los nuevos vehículos esas señales de limitación 
jn quedado anticuadas y excesivamente cortadas pudiendo comprobar qttir en
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generat, las curvas indican a 40,50 y 60 km/hora, podemos tomarlas ^sin peligro 
alguno y con toda normalidad a velocidades de 70,80 y 90 km/hora.

Es más, creemos que la señalización en las curvas con discos de limitación 
máxima, deberían sustituirse por señales de velocidad aconsejable, ya aue cada 

tamaño, peso diseño y características técnicas tienen su 
velocidad, en cada una.

apuntamos la posibilidad de instalar valla.í metálicas en j 
aceras dejando los cruces de peatones necesarios según su lor^itud y autorizar 

Km/hora al igual que en todas las grandes 
mientras en estas, y hasta en sus calles más estrechas 

e autoruan ^°^^^^^/bora en los pueblos atravesados por una ruta nacional,- esta 
limitación sea de 30,40 y 50 km/hora.

^^^^°.f^^!*^^tartamos a Tráfico que retrasara la utilización del radar en est s 
^^tos de limitaciones intermedias con sus consiguientes e incontables multas, has a 
la total y razonada actualización de sus señales.

Ahora nos parece casi imposible el poder cumplirlas aún con la mejor voluntac 
que precisamente en esos puntos, es donde habitualmente est 

actuando masivamente las unidades móviles del radar.
Ksta actuación está creando una psicosis verdaderamente peligrosa en ;■ 

y decimos peligrosa por cuanto, si peligro supone para los demás 
Jocola velocidad , no menos peligroso nos parece el ^temeroso", o aquél q 

fena fuscamente su coche ante la aparición súbita de una señal con limitació 
excesivamente corta, o ante el descubrimiento de un coche patrulla agazapado co 
su radar en un lugar imprevisto.
.. condiciones, significa ir .pendiente de las constantes señales de
limitación y del cuenta kilómetros. Esto, nos parece fracamente peligroso y hasta 
creemos con temor qu.e el número de accidentes se va a ver incrementado debido a 
esta psicosis.

Concluyendo dinamos SI, a las velocidades máximas de 90 y 110 Km/hora en las 
prminciales y nacionales respectivamente y NO al excesivo numero de 

limitaciones intermedias, que han convertido los vicqes en una verdadera pesadilla 
*^_fo^ductores, tanto por los soporíferos promedios que se obtienen por tanta 

limitación, como por el temor a las multas o pérdida del Permiso de Conducir.

José Luis TORRES.
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El secuestro de Santo Domingo

í
SANTO DOMINGO, 1 (Efe).-Monseñor 

Hugo Eduardo Polanco Brito Manifiesta a la 
prensa que, dentro del Consulado 
venezolano en esta capital, hay un rehen 
más que todos ignoraban.

A las 4,30 hora local dominicana (20,30) 
gmt. Monseñor Polanco Brito se acercó 
hasta la arcada de la tenaza del Consulado 
de Venezuela, llevando dos galones de agua' 
potable, y una funda con medicinas y 
alimentos, —así como dos cartas.

Después de conversar personalmente con 
el líder del grupo extremista Radhames 
Mendez Vargas, quien aalió a la tenaza del 
edificio y pudo ser visto por más de diez 
largos minutos, estando a la vista de la 
prensa, de la policía y en la mitad de todos 
los francotiradores, monseñor Polanco Brito 
regresó hacia el grupo de periodistas, 
manifestando que dentro del. Consulado hay 
un séptimo rehen, es hombre y cree se 
apellida Polunco.

Según las palabras de Polanco Brito, 
durante ese tiempo conversaron de 
alimentos, necesidades para todos dentro del 
Consulado, pero en ningún momento, según 
el sacerdote, se habló de mediación ni
condiciones de rescate para los rehenes.

ENTREVISTAS CON EL PRESIDENTE

Santo Domingo, 1 (Efe).- Embajadores

COMPAS 
DE ESPERA

El embajador español se entrevistó ayer 
con el presidente de la República

se entrevistan con el presidente dominicano 
Joaquín Balaguer en su despacho del palacio

en relación al secuestro de tres 
diplomáticos y cuatro personas más. Robert 
Hunwitch, de Estados Unidos y Aurelio 
Valls Carreras de España, junto al encargado 
de negocios de Venezuela Orangel Cubilan, 
se han entrevistado por espacio de una hora 
con el madatario dominicano.

Ninguno djB los diplomáticos ha 
comentado nada en relación a la entrevista 
con el presidente, aunque el semblante de 
ellos era de optimismo y no de seriedad.

LOS REHENES EN BUEN ESTADO

SANTO DOMINGO^ 1 (Efe).- Según 
palabras de monseñor Hugo Eduardo 
Polanco Brito, los extremistas que 
mantienen siete rehenes dentro del 
Consulado venexolano en esta capital, no 
han maltratado a los prisioneros.

Por lo que pudo apreciar en su primera 
visita del día de ayer, al hacer la primera 

entrega de alimentos y bebidas, el prelado 
observo que la -gente- estaba de buen 
humor y que, hasta la norteamericana 
Barbara Butchinson lucía con las mejillas 
coloreadas.

Al hablar sobre los paquetes que fueron 
enviados por la Embajada de los Estados 
Unidos con comida para los rehenes del 
Consulado, Polanco Brito manifestó que los 
extremistas no aceptaron tal envío.

RENUNCIARE DEL CARGO 
DEL GOBIERNO

SATO DOMINGO, 1 (Efe).- Con estas 
palabras se expresa el padre de la secretaria 
Ambrosina Ares, una de las dos secretarias 
del Consulado Venezuela en poder de 
extremistas.

Máximo Ares García, superintendente de 
bancos de la República dominicana, 
manifiesta que si el Gobierno no actúa como 
lo hiciera en el secuestro del agregado 
militar norteamericano Donald J. Crowlasn 

y a su hija le pasa, algo el renunciará a su 
cargo.

"Si en aquel entonces el Gobii^rno 
dominicano accedió a lós requerimientos de 
aquellos -secuestradores para salvar la vida 
del agregado militar, ¿porqué no hacerlo 
ahora cuando son siete personas las 
secuestradas? manifiester Ares García.

MAS COMIDA

SANTO DOMINGO» 1 (Efe- Dos veces 
al día será permitido la entrada de alimentos 
y bebidas, especialmente agua, a las personas 
que continúan dentro del Consulado 
venezolano.

El grupo del movimiento liberador "12 
de Enero-grupo Plinio—", que mantiene 
siete rehenes dentro del Consulado de 
Venezuela, recibirá a partir de hoy, doble 
ración de alimentos de la recibida durante el 
pasado fin de semana.

Desde el sábado se les llevaron trece 
bocadillos y trece refrescos.

Después de las escapadas del asiático 
Pablo Chao, se redujo el envío a doce y doce 
e igual número se entregó durante ayer por 
la mañana y por la tarde (después de supo 
de la existencia de un rehen más dentro del 
grupo) con lo que el total de personas 
dentro del edificio es de seis extremistas y 
siete rehenes.

Según Jos doctores del hospital Ford se ofrece a declarar ante el Congreso

Nixon se Por qué
encuentra perdoné a Nixon

BIEN WASHINGTON, 1 (Crónica del 
"Washington Post”, en exclusiva^ 
para “ARAGON/exprés”).

LONG BEACH, California, I (Efe-ñeuter).- Los doctores que atienden al 
ex-presidente Richard Nixon han reducido las medicinas que le venían 
administrando para reducir su coágulo de sangre, y tras haber me¡orado, se 
encuentra preparado para dejar el hospital la próxima semana.

El médico personal de Nixon, Dr. John Lungren, anunció que había 
dejado de adminstrarl inyecciones intravenosas para disolver el coágulo, dijo 
que el ex-presidente tomaba ahora píldoras.

El doctor añadió que espera poner fin al tratamiento de Nixon a principios 
de la próxima semana.

...PERD UN MEDICO PERSONAL OPINA QUE SU ESTADO 
ES PELIGROSO Y NO PUEDE TESTIFICAR EN EL WA TERGA TE

¡/VASHfNGTON, 7 (Efe)- El ex-presidente Nixon se encuentre io 
suficientemente enfermo para que su condición sea calificada como 
"peligrosa " manifestó ayer su medico personal.

El doctor John Lungren declaró además a la prensa que Nixon no podrá 
realizar ningún via/e en avión por lo menos en un mes. De esta forma, Nixon 
no podrá testificar en el proceso "Watergate" que se abre mañana en 
Washington para /uzgar a seis de sus ex-conse/eros involucrados en el 
escándalo electoral.

El ex-presidente Nixon fue hospitalizado el pasado lunes en Long Beach 
(California) aque/ado de un ataque de tromboflebitis, tas un exámen, su 
médico personal señaló que Nixon tenía un coagulo de sangre en el pulmón 
derecho.

El presidente Gerald Ford hizo ayer 
el anuncio soprendente de que iba a 
comparecer ante un subcomité del 
Congreso, para responder a las 
interpelaciones sobre las circunstancias 
en que concedió el perdón al 
ex-presidente Richard Nixon. Su 
comparencia ante el subcomité tendrá 
lugar la semana próxima.

Su decisión fue consecuencia de las 
dos semanas en que ha estado 
insistiendo el congresista William L. 
Hungate en obtener mayores datos 
directos sobre la cuestión, que intentó 
por medio de varias cartas y llamadas 
telefónicas conseguir respuestas del 
primer magistrado a cuestiones 
suscitadas por los miembros de la 
Cámara.

Hungate resalta que la Casa Blanca 
le dijo que sería esta la primera vez 
desde Abraham Lincoln, durante la 
guerra civil, que un presidente de los 
Estados UNidos testificar ante un 
comite del Congreso.

iHungate añadió que "quedó 
impresionado por el deseo del

presidente Ford de presentarse 
personalmente a declarar. Esta 
decisión es acorde con su franqueza y 
resolución demostradas durante el 
tiempo en que fue senador, confío en 
que su comparecencia represente un 
paso positivo para poner capítulo final 
al asunto Watergate, para que podamos 
cerrar el libro".

Cuando Hungate envid a Ford 
catorce preguntas expuestas por la 
congresista Bella Abzug y ei miembro 
del congreso John Conyers, en las dos 
resoluciones mencionadas por el 
presidente, Ford respondió con una 
carta en la que señalaba que él, o suS 
ayudantes, habían respondido a todas 
las preguntas en conferencia de prensa, 
e incluía una trascripción de sus 
manifestaciones.

El ofrecimiento hecho ahora de 
comparecer en personas para reponder 
a las interpelaciones que se le 
formulen, sugiere que el presidente ha 
llegado a la conclusión de que las 
numerosas críticas hechas contra el 
perdón concedido al ex-presidente 
Nixon, no desaparecerán hasta que 
haya facilitado aclaraciones más 
definitivas.
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